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 Выступление ХК "Йокерит" в КХЛ 

 
"Давят американцы, а они все делают под их дудку, противно" - Якушев о 

словах экс‑владельца "Йокерита" о КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Заявление бывшего владельца "Йокерита" Харри Харкимо о выступлении клуба 
в КХЛ было сделано под давлением США, считает трехкратный чемпион СССР 
в составе "Спартака" Александр Якушев. 

перейти к статье 

"А финским хоккеистам не жалко было получать русские деньги?" - 

Фетисов ответил экс‑владельцу "Йокерита" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Интересно, что владелец "Йокерита" Харри Харкимо жалеет о выступлении 
клуба в КХЛ, но не жалеет о том, что финские хоккеисты получали в это время 
русские деньги, сказал "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион и 
двукратный обладатель Кубка Стэнли, депутат Госдумы РФ Вячеслав Фетисов. 

перейти к статье 

Назаров ответил бывшему владельцу "Йокерита" словами из 
произведения Пушкина (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров ответил на слова бывшего владельца и 
председателя правления "Йокерита" Харри Харкимо, который заявил, что 
"жалеет о том, что клуб вступил в КХЛ". 

перейти к статье 

Бывшим руководителям "Йокерита" сейчас "проще отнекиваться от 
всего" после игры в КХЛ, считает Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывшим руководителям "Йокерита" сейчас "проще отнекиваться от всего" 
после игры в КХЛ, считает Щитов  

перейти к статье 

"От участия "Йокерита" в КХЛ выигрывал только финский хоккей" - Быков 

о словах экс‑владельца клуба из Хельсинки (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

От участия " Йокерита " в КХЛ выигрывал только финский хоккей, заявил "Матч 
ТВ" бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков. 

перейти к статье 

"Лишний раз показывает, насколько эти ребята близки к проституткам" - 

Плющев о словах экс‑владельца "Йокерита" о КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Заявление бывшего владельца " Йокерита " Харри Харкимо о вступлении 
финского клуба в КХЛ показывает уровень его культуры, заявил в разговоре с 

"Матч ТВ" экс‑главный тренер сборной России Владимир Плющев. 

перейти к статье 



 

 

"Финны переобуваются в полете" - Терещенко о заявлении экс‑владельца 

"Йокерита" про КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Финны меняют свое мнение на ходу, поэтому ничего удивительного в 

заявлении экс‑владельца " Йокерита " Харри Харкимо о выступлении клуба в 

КХЛ нет, сказал "Матч ТВ" трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей 
Терещенко. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Кудашов: названия команд в КХЛ сейчас не имеют значения 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов высказался после 
победы в матче с "Витязем" (3:1). 

перейти к статье 

Гордеев назвал отличия российского хоккея от североамериканского: 
"Нужно больше скиллов использовать, меньше "в тело" играют здесь" 
(Sports.ru) 
Защитник "Сибири" Федор Гордеев назвал отличия хоккея в России от 
американского.  

перейти к статье 

Нестеров стал первым защитником ЦСКА с 200 очками в КХЛ (Sport24.ru) 
Защитник ЦСКА Никита Нестеров отметился результативной передачей в 
матче КХЛ против "Лады" (3:4).  

перейти к статье 

Лишка преодолел рубеж в 100 очков в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий "Северстали" Адам Лишка отдал два голевых паса в игре КХЛ 
против "Куньлуня" (3:1).  

перейти к статье 

Миронов стал рекордсменом московского "Динамо" в КХЛ (Sport24.ru) 
Хоккеист московского "Динамо" Андрей Миронов отметился одной голевой 
передачей в матче регулярного чемпионата КХЛ против "Витязя" (3:1).  

перейти к статье 

"Спартак" забил СКА и стал первой командой КХЛ в сезоне, добравшейся 
до отметки в 100 шайб (Чемпионат.com) 
В эти минуты на стадионе "Мегаспорт" в Москве проходит очередной матч 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в 
котором местный "Спартак" принимает санкт-петербургский СКА.  

перейти к статье 

Голдобин сделал две передачи в игре со СКА. Форвард "Спартака" 
лидирует в гонке бомбардиров КХЛ с 42 очками в 28 матчах (Sports.ru) 
Николай Голдобин сделал две передачи в матче против СКА.  

перейти к статье 

КХЛ определила лучших игроков девятой недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com) 



 

 

Комиссия по определению лучших хоккеистов назвала лучших игроков девятой 
недели сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

"СКА-Арена" - самая вместительная в мире из хоккейных: на нее 
потратили 38 миллиардов, но СКА туда не спешит (Sports.ru/tribuna) 
Там пройдет Матч звезд КХЛ.  

перейти к статье 

Посол Бразилии назвал эмоциональным матч КХЛ "Спартак" - СКА (ТАСС) 
Красно-белые обыграли СКА, забив победный гол на последних секундах 
третьего периода 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Судьи отправили Ротенберга к болельщикам. Между клюшками (Спорт 
уик-энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

Лучший вратарь КХЛ провалился в СКА. Питер губит карьеры (Советский 
спорт) 
Никита Серебряков должен был стать надежным тылом, а на деле оказывается 
полным разочарованием.  

перейти к статье 

Михаил Пашнин: "Хоккей так же непредсказуем, как и жизнь, многое от нас 
не зависит" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
В эксклюзивном интервью корреспонденту Охтинского пресс-центра один из 
самых жестких защитников в истории КХЛ Михаил Пашнин поэтапно вспомнил 
самые интересные моменты своей карьеры, а также рассказал про драки, 
результаты СКА, развитие КХЛ и собственную игру. 

перейти к статье 

"Локомотив" с задержкой прилетел в Хабаровск. Но это не помешало 
клубу одержать победу (Allhockey (allhockey.ru)) 
Кажется, что логистические проблемы дают командам плюс. 

перейти к статье 

Никитин: "Локомотиву" пришлось не просто работать, а играть и 
выкладываться по полной (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин подвел итог победного матча с 
"Амуром" (4:1). 

перейти к статье 

Тренер "Амура" Мартемьянов: повлияло, что за 32 дня у нас ни одного 
полноценного выходного (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов прокомментировал домашнее 
поражение от "Локомотива" (1:4). 

перейти к статье 



 

 

"Попадание в плей‑офф - цель руководства, хоккеисты хотят выиграть 

Кубок Гагарина" - защитник "Лады" Солянников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник тольяттинской "Лады" Георгий Солянников в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" назвал целью команды на сезон победу в 
розыгрыше Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Комментировал Олимпиаду, выигрывал МХЛ и семь лет работал в 
сборных. Кто такой Браташ - автор сенсационной "Лады" (Sport24.ru) 
Это первый для него опыт в КХЛ.  

перейти к статье 

"Стараемся работать на команду независимо от того, кто в составе" 
(Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Лады" Михаил Фисенко - о сенсационном лидерстве тольяттинского 
клуба на Востоке КХЛ и скандальной драке между игроками СКА и "Авангарда" 

перейти к статье 

Олег Леонтьев: "В Уфе длинная скамейка, раз Скориков не попал в состав. 
В "Нефтехимике" будем развивать его" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев оценил победу над "Салаватом 
Юлаевым" (4:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Сучков - о матче с "Нефтехимиком": "Вышли неготовыми, соперник 
воспользовался нашими ошибками" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Форвард "Салавата Юлаева" Егор Сучков прокомментировал поражение от 
"Нефтехимика" (3:4) в сегодняшнем домашнем матче регулярного чемпионата 
КХЛ.  

перейти к статье 

Ринат Баширов отреагировал на поражение "Салавата Юлаева" в матче с 
"Нефтехимиком" (ИА Башинформ) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов прокомментировал 
победу нижнекамского "Нефтехимика" в матче с "юлаевцами", который сегодня 
состоялся в Уфе.  

перейти к статье 

"Салават" отпустил очередного воспитанника. Он сделал ассист и помог 
обыграть бывший клуб уже в своем дебюте (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Уфа может пожалеть о потере Скорикова, который теперь будет проявлять 
себя в "Нефтехимике".  

перейти к статье 

Гол "Спартака" на последней (!) секунде прибил СКА! Ротенберг вернулся, 
но ничего не сказал о судьях (Sports.ru/tribuna) 
Красно-белые снова сделали это.  

перейти к статье 



 

 

Хоккеист "Спартака" Голдобин отметил, что все в КХЛ завидуют броску 
его партнера Порядина (ТАСС) 
Порядин стал автором дубля в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ 
со СКА 

перейти к статье 

Р. Ротенберг высказался о победном голе "Спартака" за секунду до конца 
третьего периода (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал третий гол 
"Спартака" (2:3), забитый за секунду до конца третьего периода. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг прокомментировал поражение СКА в матче со 
"Спартаком" (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал поражение во 
встрече со "Спартаком" (2:3). 

перейти к статье 

Главный тренер "Спартака" ответил на вопрос, можно ли сравнить матч 
со СКА с уровнем НХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов высказался после победы во 
встрече со СКА (3:2). 

перейти к статье 

Алексей Жамнов поделился мнением о "Спартак"-тайме (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов высказался после победы во 
встрече со СКА (3:2). 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Галимов о победе над СКА: "Таких развязок в моей 
карьере еще не было" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Спартака" Ансель Галимов заявил "Матч ТВ", что у него в 
карьере еще не было таких развязок, как в матче регулярного сезона Фонбет 
Чемпионата КХЛ со СКА. 

перейти к статье 

"Вот такие матчи украшают наш хоккей. Ради этого стоит играть" - 
Каменский о победе "Спартака" над СКА за секунду до сирены (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский заявил "Матч ТВ", что именно такие 
матчи, как встреча регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ между 
"Спартаком" и СКА, украшают российский хоккей. 

перейти к статье 

Фетисов поздравил Жамнова с победой над СКА: "Вернулся 
спартаковский дух" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов прокомментировал "СЭ" 
победу "Спартака" над СКА (3:2) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ. Победную 
шайбу на последней секунде третьего периода забросил Александр Беляев. 

перейти к статье 



 

 

"Пришли к мнению, что к "Спартаку" в гости приехал "Амур" или 

"Адмирал" - Майоров о победе "красно‑белых" над СКА (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, ветеран "Спартака" Борис Майоров заявил 

"Матч ТВ", что у него создалось ощущение, что в гости к "красно‑белым" 

приехал не СКА, а команда уровня "Амура" или "Адмирала". 
перейти к статье 

Глазачев: СКА героически играл в меньшинстве, но бесконечно это делать 
невозможно (Чемпионат.com) 
Бывший игрок российской суперлиги и КХЛ Константин Глазачев высказался о 
матче "Спартак" - СКА (3:2). 

перейти к статье 

Новая надежда ХК "Спартак": второй снайпер ВХЛ Александр Беляев 
настроил прицел и украл победу "СКА"! (Sports.ru/tribuna) 
6 ноября 2023 Александр Беляев забросил победный гол за "Спартак" на 
последней секунде матча со "СКА". Расскажем подробнее о новичке! 

перейти к статье 

"Спартак" обыграл СКА 3:2 благодаря голу с финальной сиреной, видео, 
обзор матча чемпионата КХЛ (Чемпионат.com) 
Ошеломляющая развязка в битве двух столиц. 

перейти к статье 

Ротенберг зря вернулся на скамейку. "Спартак" дожал СКА за секунду до 
конца матча (Советский спорт) 
Красно-белые в боевике обыграли петербуржцев.  

перейти к статье 

"Бей-беги, иногда были счета 11:6". Форвард минского "Динамо" 
рассказал об игре в Канаде (Чемпионат.com) 
Нападающий "Динамо" Минск Виталий Пинчук вспомнил период выступления в 
Канаде. 

перейти к статье 

Райан Спунер - о победе над "Динамо" и эмоциях от возвращения в Минск 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий "Авангарда" Райан Спунер в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
минского "Динамо" (4:3 Б). 

перейти к статье 

Егор Бориков - о первой шайбе КХЛ, своем рекорде в минском "Динамо" и 
споре с Квартальновым (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий минского "Динамо" Егор Бориков в интервью корреспонденту "БХ" 
Степану Воронкову подвел итоги домашнего матча чемпионата КХЛ против 
омского "Авангарда" (3:4 Б), где он оформил первую шайбу в КХЛ. 

перейти к статье 

Андрей Стась - о поражении от "Авангарда", столкновении с бортом и 
тяжелом графике (Belarushockey (belarushockey.com)) 



 

 

Капитан минского "Динамо" Андрей Стась в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
"Авангарда" (3:4 Б). 

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Удивляет, что в "Сан-Хосе" после 11 поражений не дают 
шанс Мухамадуллину" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ и НХЛ - олимпийский чемпион-1988, чемпион 
мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Назаров - лайнсменам в КХЛ: при любой драке нужно контролировать 
бьющую руку обоих игроков (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров дал совет лайнсменам в КХЛ, как вести себя 
во время драк хоккеистов. 

перейти к статье 

Назаров: честные мужские бои в хоккее осуждаем, а оскорбления команд 
слышны на всю страну (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался после матча "Спартак" - СКА 
(3:2). 

перейти к статье 

Черкас: уровень судейства в КХЛ невысокий, к лиге много вопросов 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР-1986/87 в 
составе СКА Сергей Черкас считает, что штраф Никите Серебрякову за сдвиг 
ворот, после которого армейцы пропустили первый гол в матче против 
"Спартака", был несправедливым.  

перейти к статье 

Черкас о критике Ротенберга в адрес судей: "Понимаю эмоции Романа 
Борисовича. Арбитры часто ошибаются, некоторые решения непонятны" 
(Sports.ru) 
Сергей Черкас оценил критику Романа Ротенберга в адрес арбитров.  

перейти к статье 

Ротенберг: удаление Серебрякова? Не буду комментировать, народ все 
сам видит (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался после поражения во встрече 
со "Спартаком" (2:3). 

перейти к статье 

"Мы будем полностью игнорировать судейство. Таков наш путь" - тренер 
СКА Ротенберг после поражения от "Спартака" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после поражения от "Спартака" в матче 
регулярного чемпионата КХЛ рассказал, что его команде было тяжело играть 
столько времени в меньшинстве. 

перейти к статье 



 

 

А. Зайцев: домашнее судейство, особенно в матчах "Спартака", 
привычное дело (Allhockey (allhockey.ru)) 
Судья международной категории Александр Зайцев выразил мнение о 
судействе в матче "Спартак" - СКА (3:2) 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки девятой недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков девятой недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Арина Устинова: "Работая судьей в ЖХЛ, доказываю, что я равноправная 
участница большой игры под названием хоккей" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Интервью с самым опытным арбитром Женской хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Анна Шохина: "У меня была мечта - попробовать себя тренером" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Лучший бомбардир в истории ЖХЛ Анна Шохина летом провела сборы для 
маленьких хоккеистов.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Интервью с Павлом Буре в Норильске: об отношениях ФХР и ИИХФ, деле 
Федотова, турнирах без России (Чемпионат.com) 
Легенда нашего хоккея приехал в Норильск и поговорил с "Чемпионатом" о 
важных вещах. 

перейти к статье 

В ИИХФ опровергли слова Буре о том, что "Филадельфию" устраивает 
игра Федотова за ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф в 
комментарии "СЭ" отреагировал на слова члена совета ИИХФ и 
спецпредставителя Федерации хоккея России (ФХР) по международным делам 
Павла Буре о деле вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 

перейти к статье 

Дмитрий Курбатов и Александр Егоров - о турнире в Санкт-Петербурге 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
После завершения матча молодежной и юниорской сборных России на "Лига 
Ставок Кубок Будущего" генеральный директор ФХР и заместитель 
генерального директора БК "Лига Ставок" приняли участие в пресс-брифинге.  

перейти к статье 



 

 

Сборная России среди хоккеистов до 20 лет выиграла Кубок будущего 
(ТАСС) 
Второе место заняла сборная Белоруссии (до 20 лет), третье - команда России 
(до 18 лет) 

перейти к статье 

Гендиректор ФХР: Китай примет участие в Кубке Первого канала (RT 
(russian.rt.com)) 
Генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов высказался о возможном 
приглашении Китая на турниры в России. 

перейти к статье 

Гендиректор ФХР: Кубок Будущего - радость для зрителей и 
популяризация хоккея (RT (russian.rt.com)) 
Генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов прокомментировал проведение 
турнира "Кубок Будущего". 

перейти к статье 

В ФХР отметили, что Кубок будущего позволяет поддерживать значение 
сборных команд (ТАСС) 
Турнир с участием молодежной и юниорской сборных России, а также 
молодежных команд Казахстана и Белоруссии проходит в Санкт-Петербурге  

перейти к статье 

В ФХР сообщили, что не планируют приглашать сборную Китая на Кубок 
будущего (ТАСС) 
По мнению гендиректора Федерации хоккея России Дмитрия Курбатова, 
китайские хоккеисты не смогут конкурировать с соперниками на данном турнире 

перейти к статье 

Гендиректор ФХР Курбатов заявил, что Кубок будущего - возможность 
поддержать дух сборной (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
подвел итоги турнира "Лига ставок Кубок Будущего". 
 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Молодежная сборная России проиграла на Кубке будущего юниорской 
российской команде (Советский спорт) 
Хоккеисты до 18 лет добыли волевую победу  

перейти к статье   

Смотр на стиле (Известия) 
Чем запомнился турнир хоккейных молодежек в Петербурге 

перейти к статье 

Александр Титов и Николай Воеводин - о матче сборных (Федерация 
хоккея России (fhr.ru)) 
После завершения заключительного матча молодежной и юниорской сборных 
России на "Лига Ставок Кубке Будущего" (1:2) главные тренеры команды 
приняли участие в пресс-брифинге. 



 

 

перейти к статье 

Главный тренер U-18 по хоккею: играть против белорусов и казахов - 
важный опыт (RT (russian.rt.com)) 
Александр Титов, главный тренер сборной России U-18, высказался о турнире 
"Кубок Будущего". 

перейти к статье 

Титов: матч с Россией U20 даст толчок пацанам, для них это большой 
опыт (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер сборной России U18 Александр Титов прокомментировал 
победу над Россией U20 со счетом 2:1 в матче Кубка Будущего. 

перейти к статье 

Главный тренер юниорской сборной России по хоккею Титов: 
"Молодежная сборная, видимо, недооценила нас" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Молодежная сборная России по хоккею (для игроков не старше 20 лет), 
вероятно, недооценила юниорскую сборную (для игроков не старше 18 лет) в 

матче турнира "Лига Ставок Кубок Будущего" в Санкт‑Петербурге, заявил 

главный тренер юниорской сборной Александр Титов. 
перейти к статье 

Игорь Чернышов: на Кубке Будущего у меня получилось перезагрузиться 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий молодежной сборной России Игорь Чернышов в интервью 
AllHockey.Ru поделился впечатлениями от Кубка Будущего и последнего матча 
турнира, в которого его команда проиграла России U18 со счетом 1:2.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Российский тренер съездил в НХЛ и вернулся обратно. Но никто не знает, 
что Воробьев делал в "Ванкувере" (Sport24.ru) 
Даже канадские журналисты разводят руками.  

перейти к статье 

Андрей Кузьменко: "Зачем грузиться числом голов?" (Спорт-экспресс) 
Обозреватель "СЭ" поговорил с российским форвардом "Кэнакс" 

перейти к статье 

Иван Просветов успешно дебютировал за "Колорадо", как он уехал из 
России, почему переехал в Северную Америку (Чемпионат.com) 
Сейчас Иван играет в НХЛ. Точно ли нам нужны именно законы-запреты? 

перейти к статье 

19-летний российский хоккеист вышел в лидеры НХЛ по очкам среди 
новичков (Газета.Ru) 
Хоккеист "Анахайма" Минтюков лидирует в НХЛ по очкам среди новичков  

перейти к статье 

Разное 
 



 

 

Игроки СКА обожают рыбачить! У них клевало в Черногории, Майами и 
Занзибаре (Sports.ru/tribuna) 
Диалоги о рыбалке с Пашниным и Гребенщиковым.  

перейти к статье 

Конюшков встретился с вокалисткой "Моя Мишель" - подарил форму 
"Торпедо". Хоккеист подпевал песню "Зима в сердце" на разминке перед 
игрой КХЛ (Sports.ru) 
Богдан Конюшков встретился с вокалисткой "Моя Мишель".  

перейти к статье 

В Нижнем Новгороде прошел детский следж-хоккейный турнир (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
В Нижнем Новгороде состоялся традиционный детский следж-хоккейный турнир 
на призы хоккейного клуба "Торпедо". 

перейти к статье 

Личной жизнью игрока КХЛ занялось ФБР. Американец обманул невесту и 
нашел любовь в России (News.sportbox.ru) 
Видео с угрозами в адрес спортсмена стало вирусным и собрало десятки 
миллионов просмотров. 

перейти к статье 

Кириленко назвал хоккей самым популярным видом спорта в России 
(ТАСС) 
По мнению главы Российской федерации баскетбола, огромную роль сыграло 
внимание президента страны к хоккею 

перейти к статье   



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

 Выступление ХК "Йокерит" в КХЛ 
 

"Давят американцы, а они все делают под их дудку, противно" - Якушев о 

словах экс‑владельца "Йокерита" о КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 

ноября 2023) 
Заявление бывшего владельца " Йокерита " Харри Харкимо о выступлении 
клуба в КХЛ было сделано под давлением США, считает трехкратный чемпион 
СССР в составе "Спартака" Александр Якушев. 
Ранее Харкимо в интервью финским СМИ заявил, что жалеет о решении 

заявить в КХЛ в сезоне‑2014/15 и выступлениях в лиге в течение нескольких 

лет, назвав это "ошибкой". 
 - Чисто политическое заявление. Сейчас в связи с (политической) ситуацией 
начинаются заявления подобного рода. Это противно читать. Все у них было 
отлично, все были довольны. Сейчас перестроились, на них давят американцы 
и они все делают под их дудку, противно, - сказал Якушев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974796_Davat_amerikancy_a_oni_vse_d
elajut_pod_ih_dudku_protivno__Jakushev_o_slovah_eksvladelca_Jokerita_o_KKhL 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"А финским хоккеистам не жалко было получать русские деньги?" - 

Фетисов ответил экс‑владельцу "Йокерита" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 

6 ноября 2023) 
Интересно, что владелец "Йокерита" Харри Харкимо жалеет о выступлении 
клуба в КХЛ, но не жалеет о том, что финские хоккеисты получали в это время 
русские деньги, сказал "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион и 
двукратный обладатель Кубка Стэнли, депутат Госдумы РФ Вячеслав Фетисов. 
Ранее Харкимо в интервью финским СМИ сказал, что жалеет о решении 

заявить команду в КХЛ в сезоне‑2014/15 и о выступлениях в лиге в течение 

нескольких лет. Он назвал это "ошибкой". 
 - Ну и пускай жалеют. А финским хоккеистам не жалко было получать русские 
деньги? - сказал Фетисов "Матч ТВ". 
"Йокерит" выступал в КХЛ с 2014 года. В 2022 году на фоне политической 
ситуации клуб из Хельсинки вышел из состава лиги. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974920_A_finskim_khokkeistam_ne_zhal
ko_bylo_poluchat_russkije_dengi__Fetisov_otvetil_eksvladelcu_Jokerita 

К заголовкам сообщений 

Назаров ответил бывшему владельцу "Йокерита" словами из 
произведения Пушкина (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров ответил на слова бывшего владельца и 
председателя правления "Йокерита" Харри Харкимо, который заявил, что 
"жалеет о том, что клуб вступил в КХЛ". 
"Прочитал выступление бывшего владельца и председателя правления 
"Йокерита" Харри Харкимо, пожалевшего, что клуб вступил в КХЛ в сезоне-
2014/2015. То есть они здесь играли, перенимали опыт, набирались 
мастерства, зарабатывали деньги, а теперь обо всем жалеют. Знаете, про таких 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974796_Davat_amerikancy_a_oni_vse_delajut_pod_ih_dudku_protivno__Jakushev_o_slovah_eksvladelca_Jokerita_o_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974796_Davat_amerikancy_a_oni_vse_delajut_pod_ih_dudku_protivno__Jakushev_o_slovah_eksvladelca_Jokerita_o_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/495458-Yakushev_o_slovah_eks_vladel_ca_Yokerita_o_KHL_davyat_amerikancy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974920_A_finskim_khokkeistam_ne_zhalko_bylo_poluchat_russkije_dengi__Fetisov_otvetil_eksvladelcu_Jokerita
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974920_A_finskim_khokkeistam_ne_zhalko_bylo_poluchat_russkije_dengi__Fetisov_otvetil_eksvladelcu_Jokerita


 

 

персонажей, как этот Харкимо, все давно сказал наш великий русский поэт 
Александр Сергеевич Пушкин в своем знаменитом произведении "Медный 
всадник": "По мшистым топким берегам чернели избы здесь и там, приют 
убогого чухонца", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5308456-nazarov-otvetil-byvshemu-
vladelcu-jokerita-slovami-iz-proizvedeniya-pushkina.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

• Советский спорт  , Москва, 6 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Бывшим руководителям "Йокерита" сейчас "проще отнекиваться от 
всего" после игры в КХЛ, считает Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 
ноября 2023) 
Бывшим руководителям "Йокерита" сейчас "проще отнекиваться от всего" 
после игры в КХЛ, считает Щитов  
Бывшему руководству финского " Йокерита " сейчас выгоднее отстраниться от 

любых связей с Россией, заявил "Матч ТВ" экс‑защитник ряда клубов КХЛ 

Никита Щитов. 
Накануне бывший владелец "Йокерита" Харри Харкимо в интервью финским 

СМИ сказал, что его решение заявиться в КХЛ перед началом сезона‑2014/15 

было "ошибкой". 
 - Он ничего другого сказать не может, сейчас им проще отнекиваться от всего, - 
сказал Щитов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974807_Byvshim_rukovoditelam_Jokerit
a_sejchas_proshhe_otnekivatsa_ot_vsego_posle_igry_v_KKhL_schitajet_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

"От участия "Йокерита" в КХЛ выигрывал только финский хоккей" - Быков 

о словах экс‑владельца клуба из Хельсинки (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 

6 ноября 2023) 
От участия " Йокерита " в КХЛ выигрывал только финский хоккей, заявил "Матч 
ТВ" бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков. 
Ранее бывший владелец "Йокерита" Харри Харкимо в интервью финским СМИ 

сказал, что его решение заявиться в КХЛ перед началом сезона‑2014/15 было 

"ошибкой". 
 - Политическая повестка другая, оттуда и эти заявления. Пусть он это скажет 
своим болельщикам и хоккеистам, которые играли за "Йокерит". Интересно, что 
на это скажут финские болельщики. От участия клуба в КХЛ выигрывал только 
финский хоккей, а сейчас они об этом жалеют, - сказал Быков "Матч ТВ".  
"Йокерит" выступал в КХЛ с 2014 года. В 2022 году на фоне политической 
ситуации клуб из Хельсинки вышел из состава лиги.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974820_Ot_uchastija_Jokerita_v_KKhL_
vyigryval_tolko_finskij_khokkej__Bykov_o_slovah_eksvladelca_kluba_iz_Khelsinki 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5308456-nazarov-otvetil-byvshemu-vladelcu-jokerita-slovami-iz-proizvedeniya-pushkina.html
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"Лишний раз показывает, насколько эти ребята близки к проституткам" - 

Плющев о словах экс‑владельца "Йокерита" о КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), 

Москва, 6 ноября 2023) 
Заявление бывшего владельца " Йокерита " Харри Харкимо о вступлении 
финского клуба в КХЛ показывает уровень его культуры, заявил в разговоре с 

"Матч ТВ" экс‑главный тренер сборной России Владимир Плющев. 

Харкимо в интервью финским СМИ заявил, что жалеет о своем решении 

заявить клуб в КХЛ перед началом сезона‑2014/15, назвав его ошибкой. 

 - Когда они играли в КХЛ, то не считали это ошибкой, а все время кричали о 
том, что их все устраивает и все хорошо. Для них создавали благоприятные 
условия, хороший календарь. Были полные трибуны, люди ходили. А сейчас 
они начинают "отрабатывать" назад, из хорошего начинают делать 
определенные извращения. Это лишний раз показывает, насколько эти ребята 
близки к проституткам, - сказал Плющев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974789_Lishnij_raz_pokazyvajet_naskol
ko_eti_rebata_blizki_k_prostitutkam__Plushhev_o_slovah_eksvladelca_Jokerita_o_
KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Финны переобуваются в полете" - Терещенко о заявлении экс‑владельца 

"Йокерита" про КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Финны меняют свое мнение на ходу, поэтому ничего удивительного в 

заявлении экс‑владельца " Йокерита " Харри Харкимо о выступлении клуба в 

КХЛ нет, сказал "Матч ТВ" трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей 
Терещенко. 
Ранее Харкимо в интервью финским СМИ заявил, что жалеет о решении 

заявить команду в КХЛ в сезоне‑2014/15 и выступлениях в лиге в течение 

нескольких лет, назвав это "ошибкой". 
 - Финны переобуваются в полете, ничего удивительного. Под давлением они 
принимают такую сторону, которую нужно. Обратно ждать "Йокерит" не стоит, 

если только не произойдет что‑то из ряда вон выходящее, - сказал Терещенко 

"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974819_Finny_pereobuvajutsa_v_polete
__Tereshhenko_o_zajavlenii_eksvladelca_Jokerita_pro_KKhL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Кудашов: названия команд в КХЛ сейчас не имеют значения 
(Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов высказался после 
победы в матче с "Витязем" (3:1). 
"В первую очередь хочу сказать, что мы сегодня чувствовали себя здесь как 
дома. Я имею в виду, не на льду, а то, что было большое количество наших 
болельщиков, и это нам сильно помогло, потому что эмоций нам не всегда 
сегодня хватало. Не все получалось, не все складывалось, меньшинства много 
было, которое вытащило из нас дополнительные силы, но во время игры нашли 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974789_Lishnij_raz_pokazyvajet_naskolko_eti_rebata_blizki_k_prostitutkam__Plushhev_o_slovah_eksvladelca_Jokerita_o_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974789_Lishnij_raz_pokazyvajet_naskolko_eti_rebata_blizki_k_prostitutkam__Plushhev_o_slovah_eksvladelca_Jokerita_o_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974789_Lishnij_raz_pokazyvajet_naskolko_eti_rebata_blizki_k_prostitutkam__Plushhev_o_slovah_eksvladelca_Jokerita_o_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/495457-Pljuschev_o_slovah_eks_vladel_ca_Yokerita_o_KHL_eti_rebyata_blizki_k_prostitutkam
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974819_Finny_pereobuvajutsa_v_polete__Tereshhenko_o_zajavlenii_eksvladelca_Jokerita_pro_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974819_Finny_pereobuvajutsa_v_polete__Tereshhenko_o_zajavlenii_eksvladelca_Jokerita_pro_KKhL


 

 

дополнительные эмоции, которые нам в конце помогли. Благодарен команде за 
самоотверженность и за то, что нашли пути к победе. 
Часто в этом сезоне говорил про то, что от команд остались только названия и 
что неважно, против кого играть, и сегодняшний сложнейший матч стал 
идеальным подтверждением этих слов? Следующие матчи будут настолько же 
сложные. Сейчас вообще название команды не имеет значения. В первую 
очередь все зависит от того, в каком ты состоянии находишься, в каком 
состоянии команда соперника, сколько она налетала, наиграла подряд, вот это 
очень влияет, а то, что первая команда сейчас может проиграть последней - это 
так. 
Легче ли второй раз в сезоне проходить через победную серию? Давайте 
начнем с того, что всегда хорошо проходить через победные серии. Вот это 
самые ключевые слова в вашей фразе. А как именно проходить, естественно, 
что учишься и набираешься опыта. Команда задрала планку и старается ее 
держать. Вы же видели сегодня, что не было у нас расхлябанности, 
недонастроя. Мы серьезно относимся к каждому матчу", - передает слова 
Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5309080-kudashov-nazvaniya-komand-v-
khl-sejchas-ne-imeet-znacheniya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Гордеев назвал отличия российского хоккея от североамериканского: 
"Нужно больше скиллов использовать, меньше "в тело" играют здесь" 
(Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023) 
Защитник "Сибири" Федор Гордеев назвал отличия хоккея в России от 
американского.  
24-летний игрок заключил контракт с новосибирским клубом. Ранее он выступал 
в лигах GTHL, OJHL, GOJHL, OHL, АХЛ и ECHL.  
- Первый ваш сезон после возвращения из Америки в Россию. В чем отличие от 
североамериканского хоккея?  
- В игре нужно использовать больше скиллов, а еще меньше "в тело" играют 
здесь, - дал ответ Гордеев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115619096-gordeev-nazval-otlichiya-rossijskogo-
xokkeya-ot-severoamerikanskogo-nu.html 

К заголовкам сообщений 

Нестеров стал первым защитником ЦСКА с 200 очками в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 6 ноября 2023) 
Защитник ЦСКА Никита Нестеров отметился результативной передачей в 
матче КХЛ против "Лады" (3:4).  
На счету Нестерова стало 200 (43+157) очков в составе армейской команды 
после 361 матча в регулярных сезонах и плей-офф.  
По этому показателю Нестеров занимает первое место среди защитников ЦСКА 
в КХЛ, а также идет пятым среди всех полевых игроков.  
Нестеров уступает лишь Антону Слепышеву (206), Александру Радулову (282), 
Михаилу Григоренко (292) и Константину Окулову (318).  

https://sport24.ru/hockey/news-593600-nesterov-stal-pervym-zashchitnikom-tsska-s-
200-ochkami-v-kkhl 

https://www.championat.com/hockey/news-5309080-kudashov-nazvaniya-komand-v-khl-sejchas-ne-imeet-znacheniya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5309080-kudashov-nazvaniya-komand-v-khl-sejchas-ne-imeet-znacheniya.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115619096-gordeev-nazval-otlichiya-rossijskogo-xokkeya-ot-severoamerikanskogo-nu.html
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https://sport24.ru/hockey/news-593600-nesterov-stal-pervym-zashchitnikom-tsska-s-200-ochkami-v-kkhl


 

 

К заголовкам сообщений 

Лишка преодолел рубеж в 100 очков в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 6 ноября 
2023) 
Нападающий "Северстали" Адам Лишка отдал два голевых паса в игре КХЛ 
против "Куньлуня" (3:1).  
Благодаря этому Лишка преодолел отметку в 100 очков за карьеру в КХЛ.  
На счету 24-летнего хоккеиста из Словакии стало 101 (45+56) очков в 304 играх 
в КХЛ.  
Лишка играет за "Северсталь" с 2019 года, он также выступал в составе 
"Слована" из Братиславы.  

https://sport24.ru/hockey/news-593519-lishka-preodolel-rubezh-v-100-ochkov-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Миронов стал рекордсменом московского "Динамо" в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 6 ноября 2023) 
Хоккеист московского "Динамо" Андрей Миронов отметился одной голевой 
передачей в матче регулярного чемпионата КХЛ против "Витязя" (3:1).  
29-летний игрок набрал 160-е очко в КХЛ, став рекордсменом "Динамо" по 
очкам среди защитников. В его активе 39 голов и 121 ассист в 595 матчах лиги.  
Ранее рекорд принадлежал финну Юусо Хиетанену, у которого 159 (57+102) 
очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-593640-mironov-stal-rekordsmenom-moskovskogo-
dinamo-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" забил СКА и стал первой командой КХЛ в сезоне, добравшейся 
до отметки в 100 шайб (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
В эти минуты на стадионе "Мегаспорт" в Москве проходит очередной матч 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в 
котором местный "Спартак" принимает санкт-петербургский СКА. После первого 
периода счет 1:1. "Чемпионат" ведет текстовую онлайн-трансляцию встречи. 
На 12-й минуте москвичи, уступая - 0:1, сравняли счет. Нападающий красно-
белых Николай Голдобин сделал перевод на правый фланг. Форвард Павел 
Порядин подстроившись, нанес бросок в ближнюю девятку и "пробил" вратаря 
СКА Никиту Серебрякова. 
Примечательно, что для "Спартака" этот гол стал 100-м в нынешнем сезоне. 
Москвичи стали первой командой, добравшейся до этой отметки. Красно-белые 
проводят 28-й матч в сезоне. 

https://www.championat.com/hockey/news-5308906-spartak-zabil-ska-i-stal-pervoj-
komandoj-khl-v-sezone-dobravshejsya-do-otmetki-v-100-shajb.html 

К заголовкам сообщений 

Голдобин сделал две передачи в игре со СКА. Форвард "Спартака" 
лидирует в гонке бомбардиров КХЛ с 42 очками в 28 матчах (Sports.ru, 
Москва, 6 ноября 2023) 
Николай Голдобин сделал две передачи в матче против СКА.  
"Спартак" победил со счетом 3:2 в игре Фонбет чемпионата КХЛ. 
Нападающий красно-белых Николай Голдобин записал на свой счет две 
результативных передачи - оба раза он ассистировал партнеру по звену Павлу 
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Порядину, который оформил дубль, забросив шайбы в первом и третьем 
периодах. 
Голдобин набрал 42 (20+22) очка в 28 матчах регулярного чемпионата. 
Николай лидирует в гонке лучших бомбардиров лиги, опережая Владимира 
Ткачева из "Авангарда" на восемь баллов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115620221-goldobin-sdelal-dve-peredachi-v-igre-
protiv-ska.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ определила лучших игроков девятой недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов назвала лучших игроков девятой 
недели сезона-2023/2024. 
Лучшим вратарем впервые в карьере признан Константин Шостак 
("Северсталь"), одержавший три победы в трех матчах недели. По его воротам 
было нанесено 73 броска (24,3 в среднем за игру), из которых он отразил 
95,89%. Коэффициент надежности составил 1,01. 
Лучшим защитником третий раз в карьере признан Дамир Шарипзянов 
("Авангард"), набравший 5 (4+1) очков в трех матчах недели. Шарипзянов не 
завершил ни один из матчей с отрицательным показателем полезности при 
общем значении "+6". На счету Шарипзянова две победные шайбы, один хет-
трик, два силовых приема, семь заблокированных бросков. 
Лучшим нападающим в пятый раз в карьере признан Никита Гусев ("Динамо" 
Москва), набравший 7 (2+5) очков в трех матчах недели. Гусев не завершил ни 
один из матчей с отрицательным показателем полезности при общем значении 
"+6". Обе шайбы стали победными для его команды, также на счету Гусева 
один силовой прием, один отбор шайбы. 
Лучшим новичком впервые в карьере признан защитник Никита Смирнов 
("Динамо" Минск), набравший 2 (1+1) очка в трех матчах недели. Среднее 
игровое время Смирнова составило 17 минут и 58 секунд, а на его счету также 
один силовой прием и пять блокированных бросков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5308576-khl-opredelila-luchshih-igrokov-
devyatoj-nedeli-sezona-2023-2024.html 

Похожие сообщения (14): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 6 ноября 
2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"СКА-Арена" - самая вместительная в мире из хоккейных: на нее 
потратили 38 миллиардов, но СКА туда не спешит (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 6 ноября 2023) 
Там пройдет Матч звезд КХЛ.  
"СКА-Арена" наконец-то получила разрешение на ввод в эксплуатацию. Теперь 
на ней можно проводить соревнования (и не только). Ближайшее в начале 
декабря - новая питерская арена, которую строили с 2020-го, примет Матч 
звезд КХЛ-2023. При этом стадион еще до конца не доделан. Ему по-прежнему 
требуются косметические доработки фасада и внутренних помещений. 
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По этой ссылке вы найдете много фотографий "СКА-Арены" - в том числе кадры 
самой стройки и зоны вокруг стадиона. За яркими фактами об архитектурных 
решениях и вместимости арены (21,5 тысячи) не так известна ее сложная и 
дорогая история строительства.  
"СКА-Арену" придумал Тимченко: сроки сдачи подгонялись под ЧМ-2023 в 
Санкт-Петербурге 
В 2018 году Санкт-Петербург выбрали столицей ЧМ-2023 по хоккею. Детальной 
ясности по всем стадионам еще не было, но уже тогда о новой арене говорил 
Геннадий Тимченко. В тот момент он не только работал председателем совета 
директоров КХЛ, но и активно управлял делами СКА. 
Тимченко продвигал стадион на всех уровнях, а турнир в Санкт-Петербурге 
ускорил процессы: "В наших амбициозных планах - успеть построить арену к 
2023 году, к чемпионату мира". Когда ИИХФ еще не выбрала место проведения 
турнира, бизнесмен уже обсуждал "СКА-Арену" с экс-главой ИИХФ Рене 
Фазелем. 
Процесс стройки курировали компании, связанные с Тимченко, но к 2023 году 
бизнесмен уже не так плотно завязан на команде. Летом на посту председателя 
совета директоров СКА его неожиданно сменил Александр Медведев. 
Журналист Павел Лысенков писал, что Тимченко теперь больше сосредоточен 
на "Спартаке" и КХЛ. 
Формально Тимченко не указан в списке руководителей "Спартака", но клубом 
занимается его партнер по бизнесу Олег Усачев. Это председатель 
наблюдательного совета "Спартака". До этого он работал в "Тракторе". 
Параллельно сам Тимченко по-прежнему занимает пост председателя совета 
директоров КХЛ. В сентябре 2023 года его единогласно переизбрали на эту 
должность.  
Придуманная Тимченко "СКА-Арена" заложена в легендарном для Санкт-
Петербурга месте на проспекте Юрия Гагарина. В 1980 году там открылся СКК 
имени Ленина, который позже переименовали в СКК "Петербургский". Там 
давали концерты звезды: последней гостила Дженнифер Лопес в августе 2019-
го и собрала 23 тысячи зрителей. 
Закладка фундамента началась уже в 2020-м. Сносить СКК "Петербургский" 
сначала не хотели - против выступали местные жители. Проектировщики 
думали над реконструкцией комплекса, объездили для примера арены в России 
и США, а потом выявили несоответствия конструкций. 
Работу над "СКА-Ареной" отслеживал и президент Владимир Путин. В октябре 
2023-го он говорил, что новый стадион скоро заполнится зрителями. Все не 
случайно: Путину показывали проект "СКА-Арены" еще пару лет назад. Бывший 
гендиректор "СКА-Арена" Евгений Калабин выступал со специальной 
презентацией на Восточном экономическом форуме. 
Хоккейных матчей на новой арене ждут уже больше года. Первоначальная дата 
сдачи объекта - октябрь 2022-го. Говорили, что стадион надо опробовать. 
Потом сроки сдвигались, но и спешка не требовалась. Чемпионат мира 
перенесли из Санкт-Петербурга в Тампере (Финляндия) и Ригу (Латвия). Но 
сборная России на "СКА-Арене" когда-нибудь точно сыграет. 
Интересно, что в 2022 году организаторы задумывались о проведении на "СКА-
Арене" Кубка Первого канала. В итоге этот турнир остается последним для 
настоящей сборной России ( ее заменила "Россия 25" ), а игрался в Москве. 
Новый Кубок Первого канала все-таки состоится в Санкт-Петербурге, но "СКА-
Арена" его все равно не примет. Местом для игр выбрали "Ледовый". 
Лед на "СКА-Арене" впервые опробовали в сентябре 2023-го. Тогда там прошел 
первый тестовый матч, где участвовали строители. Вместе с ними сыграл Илья 



 

 

Ковальчук - его новый стадион восхитил. По другим тестам подробностей нет, 
но известно о планах по ним на ноябрь. Сначала арену заполнят на 30%, потом 
еще увеличат число зрителей и проверят ее готовность уже перед Матчем 
звезд. 
"СКА-Арена" получила рекордную вместимость, хотя при строительстве 
возникали проблемы 
Вместимость "СКА-Арены" - главная идея-фикс. Геннадий Тимченко 
рассказывал "СЭ" в 2018-м: "У нас амбиции - на 22400 мест. Чтоб побольше 
было, чем у канадцев. Пока проект еще не готов, он в процессе, и мы в конце 
будем решать по вместимости. Если вдруг кто-то успеет построить еще больше 
- мы все равно увеличим и будем больше всех". 
Тогда же началось заочное соревнование с домашней ареной "Монреаля" Bell 
Centre. Сейчас она вмещает 21105 зрителей (однажды было 21302) на матчах 
НХЛ - таких показателей нет ни у кого в лиге. После согласований у "СКА-
Арены" заявлена вместимость 21500 человек на время хоккея. Получается, что 
первоначальная задумка Тимченко оказалась реализована. Успех ли это? 
Арена "Монреаля" известна еще и по названию "Молсон-центр". Она запущена 
в эксплуатацию в 1996 году. За это время там проводились крупные концерты 
Шакиры, Дрейка и Мадонны. Еще проходили матчи по баскетболу и игры 
чемпионата мира по хоккею. Вокруг Bell Centre собирается много народу, когда 
"Монреаль" далеко проходит в плей-офф Кубка Стэнли. Такая атмосфера была 
в 2021-м. 
На "СКА-Арене" прогнозируется что-то подобное, но пока она примечательна 
сложной историей строительства. Создать самую вместительную арену в мире 
оказалось не так просто: в 2021 году Тимченко жаловался на нехватку рабочих. 
На это в том числе повлияли и последствия пандемии коронавируса, хотя и без 
нее вокруг стройки сложилась не самая благоприятная обстановка. 
Споры по архитектурному оформлению - мелочь, если сравнивать с трагедиями 
для строителей. В марте 2022-го после падения на "СКА-Арене" погиб рабочий. 
Разбирательство замяли, когда прораб выплатил компенсацию. Это не 
единственный случай: другая смерть из-за нарушения техники безопасности 
произошла при обрушении кровли СКК. Всего на стройке было задействовано 
около 2 тысяч человек. 
В октябре 2023-го появилась новость о том, что рабочий сорвался в шахту 
лифта. Он получил множественные переломы и находился в тяжелом 
состоянии. Телеграм-канал "Mash на Мойке" давал подробности: оказалось, что 
там не было защитной перегородки. Все это привело к уголовному делу по ч.1 
ст. 216 УК РФ из-за нарушения правил безопасности при строительстве "СКА-
Арены". 
"СКА-Арена" - очень дорогой стадион: в Омске и Новосибирске потратили в 
разы меньше 
Прямо сейчас строительство "СКА-Арены" оценивается в 38,5 млрд рублей. 
Компания ООО "СКА-Арена" заключила соглашение с городом: по нему она 
возьмет стадион в управление на 55 лет. Клуб СКА - главный арендатор арены: 
отбивать затраты готовятся через проведение спортивных и развлекательных 
мероприятий и возможную продажу названия. 
Что надо знать об этих цифрах и как они менялись по годам: 
● 2018 год. Сумма в 20 миллиардов появилась в момент, когда о проекте 
заговорили публично. Ранее мелькали слухи о 15-18 миллиардах, но новый 
рубеж обозначил сам Тимченко. Тогда "СКА-Арена" потенциально 
представлялась стадионом на 22400 зрителей. Никакой детальной проработки 



 

 

проекта еще не проводилось, поэтому прогнозировался очевидный рост 
вложений. 
● 2020 год. "СКА-Арена" подорожала на 5 миллиардов. В тот момент 
проектировщики выбирали из пяти вариантов ее возможного образа. 
Параллельно продвигалась идея парка рядом со стадионом, хотя его как раз 
оценили всего в 500 миллионов. Город выделил на стройку 10 миллиардов с 
условием, что вокруг "СКА-Арены" не будет жилой застройки (ее хотел 
Тимченко). 
● 2021 год. Подтвержденное повышение цены арены еще на 12 миллиардов - 
это объяснимо инфляцией и удорожанием строительных материалов. 
Появились подробности по этажам (7) и использованию павильонов рядом со 
"СКА-Ареной". Их уже в то время предлагалось реконструировать, чтобы 
использовать для музея и регулярных спортивных секций. 
● 2021 год. Почти сразу оказалось, что необходимы чуть более серьезные 
затраты. 38,5 миллиарда - не финальная стоимость "СКА-Арены", а лишь еще 
одна предварительная смета. Итог подведут позднее - бывший гендиректор 
ООО "СКА Арена" Евгений Калабин в 2021-м говорил, что сумма может 
измениться на 10-15%. После смены гендиректора (им стал Дмитрий 
Сватковский) об этом больше не сообщалось. 
Мы подробно разбирали историю строительства "Сибирь-Арены" (вместимость 
- 10500 зрителей) в Новосибирске. Ее изначальная стоимость за время работы 
выросла с 10,5 до 17,2 миллиарда рублей. Вокруг - скандалы и судебные 
разбирательства по хищению средств с необоснованными тратами. "Авангард" 
уже второй сезон играет на новой арене в Омске (вмещает 12000 зрителей). 
Она оценивается в 12 миллиардов. 
У "СКА-Арены" все денежные истории сводились к задержкам переводов. Так, 
те самые 10 миллиардов от города к лету 2022-го никто не получил. Тогда же 
возникали проблемы с документацией и экспертными заключениями. Город 
изначально обозначил, что не потратит на "СКА-Арену" больше заявленной 
суммы. Все остальные расходы покрывали частные инвестиции. 
ООО "СКА-Арена" - единственная компания, подавшая конкурсную заявку на 
переделку СКК в 2020 году. В тот момент ей владел Игорь Забиран, который 
позже пошел гендиректором в АО "Стройтрансгаз". Эту корпорацию 
контролирует Геннадий Тимченко. ООО "СКА-Арена" занимается 
финансированием проекта, а генподрядчиком и проектировщиком стала ООО 
"ГОРКА". 
Почему "СКА-Арена" получилась такой дорогой? Как минимум повлиял 
масштаб: общая площадь здания - 189,5 тысячи квадратных метров. Для 
сравнения: в Омске - 64, у "Сибирь-Арены" - 72. Сказались и задумки по 
реализации космической тематики при оформлении и внутренним объектам. 
Так, на "СКА-Арене" появится огромный медиа-куб площадью 810 квадратных 
метров. 
Матч звезд КХЛ теперь точно состоится на "СКА-Арене", но в будущем там 
возможен и другой спорт 
Использование "СКА-Арены" не ограничится хоккеем. Ее гендиректор Дмитрий 
Сватковский объяснял "Комсомольской правде": "Помимо хоккея, фигурного 
катания и шорт-трека мы можем принимать баскетбол и волейбол. Учитывая, 
что Санкт-Петербург - баскетбольный регион, есть интерес от Единой лиги 
провести в ближайшем будущем [такой же] Матч звезд". 
В 2021 году все заявлялось еще глобальнее. Арена трансформируется за 
несколько часов, рядом с ней появится футбольное поле - на нем возможны и 
матчи по регби. Весь комплекс номинально подходит для 20 видов спорта. 



 

 

После всех доработок руководство "СКА-Арены" хочет ее полной 
круглогодичной загрузки примерно на 160 событий. Далеко не все из них 
спортивные. 
На сайте "СКА-Арены" указаны подробности об использовании парка. Он 
пригоден для культурно-массовых мероприятий на открытом воздухе. 
Губернатор Санкт-Петербурга Александр Беглов в 2023 году ищет перспективу 
для работы "СКА-Арены" вне спорта - он видит там концерты, выставки и 
форумы. На концертах "СКА-Арена" максимально вместит 23 тысячи зрителей. 
Основное направление работы все равно связано с хоккеем. "Чемпионат" 
связывался с пресс-службой "СКА-Арены": она объясняла, что комплекс 
предусматривает сразу две арены. На большой пройдут сами хоккейные матчи, 
а малая подойдет для тренировок и восстановления. Формально "СКА-Арену" 
готовят для жизни СКА, хотя клуб причастен к стройке лишь советами. 
Новость о Матче звезд КХЛ в Санкт-Петербурге появилась в сентябре. На тот 
момент еще не было решения о вводе "СКА-Арены" в эксплуатацию. Тогда 
казалось, что вокруг есть много других вариантов. Но лигу подкупила 
заинтересованность принимающей стороны.  
Корреспондент Sport24 Дарья Тубольцева обращала внимание на важное: в 
2023 году КХЛ полностью взяла на себя организацию Матча звезд. Обычно все 
происходит по-другому - к событию активно привязывается домашняя команда. 
СКА до сих пор не имеет отношения к "СКА-Арене". 
Когда СКА вообще переедет на "СКА-Арену" и почему сам клуб о ней так мало 
рассказывает 
● СКА проводит домашние матчи в "Ледовом". Эта арена строилась к ЧМ-2000 
и вмещает 12300 зрителей. На некоторых играх людей даже больше: игра СКА 
и "Авангарда" (3:5) в ноябре собрала 12406 человек, чуть раньше был матч с 
"Ак Барсом" (2:3) - 12476. В сентябре 2023-го средняя посещаемость "Ледового" 
составляла 11932 болельщика. Больше только в Минске - 12799. 
● Из-за популярности хоккея в Санкт-Петербурге все рассчитывают, что "СКА-
Арена" соберет аншлаги в КХЛ даже при высокой заявленной вместимости. На 
это указывает и удачный эксперимент с "русской классикой". В 2018 году матчи 
Россия - Финляндия и СКА - ЦСКА побили все рекорды: на "Газпром-Арене" их 
суммарно посетили более 139 тысяч болельщиков.  
● Положение СКА сравнимо с "Авангардом" и "Сибирью". Перед открытием 
арены в Омске команда сыграла 12 матчей на выезде - КХЛ подстраивала под 
это календарь. "Сибирь" чуть не уехала на "Сибирь-Арену" на плей-офф 
сезона-2022/23: губернатор настаивал, но все согласовать не успели. К 
перспективе ближайших игр СКА на "СКА-Арене" нужно относиться осторожно. 
● "Ледовый" - это все еще актуальный и современный стадион. Он по-прежнему 
используется не только в КХЛ. Там впервые пройдут матчи Кубка Первого 
канала (14-17 декабря). "Россия 25" сыграет там под руководством Романа 
Ротенберга. По датам получается даже позже Матча звезд КХЛ (9-10 декабря). 
● Сам Ротенберг летом без особого энтузиазма рассуждал о возможной игре 
команды на "СКА-Арене". Вот его позиция по срокам: "Когда арена будет 
готова, мы это обсудим обязательно. Мы - не строители арены. Как только 
арена будет готова, мы, возможно, туда переедем. Это зависит от решения 
"Газпрома", нашего акционера и главного спонсора". 
Еще раньше Ротенберг утверждал, что переезд возможен по звонку от Алексея 
Миллера: даст отмашку - клуб согласится.  
Пока, видимо, этой отмашки не было. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3201144.html 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3201144.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Посол Бразилии назвал эмоциональным матч КХЛ "Спартак" - СКА (ТАСС, 
Москва, 6 ноября 2023) 
Матч Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между "Спартаком" и СКА 
выдался содержательным на эмоции. Такое мнение ТАСС высказал посол 
Бразилии в РФ Родриго де Лима Баэна Соарес.  
Хоккеисты "Спартака" обыграли в понедельник СКА в Москве со счетом 3:2, 
забив победный гол за секунду до финальной сирены.  
"Я во второй раз прихожу смотреть матч "Спартака", было довольно ярко. В 
первый раз приходил сюда в прошлом сезоне. И самый последний момент, 
который можно запомнить, это то, что было много эмоций. Очень напряженная 
игра, но в конце "Спартак" добавил", - сказал дипломат.  
В следующем матче "Спартак" на выезде сыграет с нижнекамским 
"Нефтехимиком" 9 ноября.  

https://tass.ru/sport/19215223 
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Судьи отправили Ротенберга к болельщикам. Между клюшками (Спорт 
уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 6 ноября 2023) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
По стопам Разина 
Даже после ухода из "Авангарда" Александра Крылова градус "газпромовского" 
дерби не затух, что показал матч в минувший четверг в "Ледовом". Раздул 
пламя малоизвестный "силовик" омичей Марк Верба. 
За один матч он успел вывести из себя наставника СКА Романа Ротенберга, 
выбросить петербуржцев из зоны плей-офф и оставить "шрам на всю жизнь" у 
форварда армейцев Зинченко, с которым устроил кулачный бой.  
И это все за каких-то три миллиона рублей - столько по контракту получает 
форвард "ястребов", недавно перебравшийся из "Спартака". Практически 
минимальная зарплата. Оказывается, можно и за небольшие деньги иметь 
хоккеиста, который будет приносить результат. 
Тем более что главный тренер армейцев, выступивший после игры на пресс-
конференции с пламенной речью, требуя прекратить "судейский беспредел", 
заработал не только привычный штраф в 300 тысяч рублей, но и одноматчевую 
дисквалификацию - за повторное нарушение правила, "запрещающего 
публичные комментарии относительно судейства матча". 
Это второй подобный случай в истории КХЛ - в прошлом сезоне пострадал 
Андрей Разин, тренировавший тогда "Северсталь". Впрочем, Разин, когда еще 
работал тренером в ВХЛ, дрался на льду до крови со своим визави. Чего уж тут 
удивляться какой-то критике судей...  
В итоге во время матча с "Витязем" в Балашихе Ротенберг "отправился в 
народ" - смотрел за игрой на трибунах среди болельщиков. И его команда 
прервала серию из трех поражений, сделав камбэк с 0:2. Выходит, можно 
побеждать и без главного тренера. Было бы желание. 
"Динамо" наказали за празднование гола 

https://tass.ru/sport/19215223
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Одно из самых нелепых удалений в истории хоккея заработали на прошлой 
неделе игроки московского "Динамо" - в матче против "Сочи". Им выписали 
командный штраф за празднование гола Ильи Каблукова, который в этот день 
проводил свой тысячный матч в КХЛ. Партнеры выскочили на лед поздравить 
ветерана, который, кстати, отличился впервые с февраля. 
Но у судей на сей счет было свое мнение, они сразу наказали "бело-голубых" за 
задержку игры. Хотя к тому времени динамовцы вели 6:1 и до сирены 
оставалось всего две минуты. 
С одной стороны, судей понять можно. Для них правила - закон, их нужно 
исполнять. С другой, хоккей - все-таки развлечение и зрелище.  
Кстати, Каблуков стал 18-м игроком в истории отечественного хоккея, кто 
провел 1000 и более матчей в чемпионатах страны. Лидер по общему числу 
матчей - Зарипов (1324). Среди действующих хоккеистов больше всех сыграл 
защитник "Салавата" Бирюков (1137).  
Чемпионат в ВХЛ (Всероссийская хоккейная лига) только разгоняется, но уже 
назревает громкий скандал. В субботу едва не состоялась первая забастовка. 
Хоккеисты "Ростова" долго отказывались выйти на лед в субботнем матче 
против челябинского "Челмета". 
И понять их можно - игроки не видели зарплату уже два с половиной месяца. 
Также возникла проблема с приобретением клюшек, выдаются только самые 
дешевые - китайских производителей, а форма лежит на складе и не доходит 
до команды. 
ХК "Ростов" - аутсайдер турнира, у него 12 поражений подряд. Но это не имеет 
отношения к выплате зарплат. Однако руководители клуба заявляют, что 
деньги игроков "зарыты у чужих ворот", обещая, что все оплатят, когда 
"начнутся победы". Зачем тогда контракты?  
Кстати, тренерскому штабу все оплачивают вовремя. К нему, видимо, 
претензий "по поражениям" не возникает.  
В прошлом сезоне в такой же ситуации оказались хоккеисты ангарского 
"Ермака". И суд, кстати, выиграли. Правда, взрослой команды уже не 
существует, в Ангарске осталась только "молодежка". 
Больше Овечкина в НХЛ никто не заработал 
Овечкин не только гонится за рекордом Гретцки, но и успевает крушить другие 
достижения. Теперь он - самый высокооплачиваемый хоккеист мира по версии 
"Форбс". 
Прошедшим летом Ови заинтересовался новыми и не менее очевидными 
направлениями для заработка. Запатентовал фразу: "I'm okay. Russian machine 
never breaks" ("Я в порядке. Русская машина не ломается"), выпустил 
собственную линию одежды OVIGR8. Данный бизнес в сумме пополнил его 
лицевой счет на 5 миллионов долларов.  
А всего Александр Великий к 38 годам заработал 143 миллиона. Причем по 
сумме исключительно хоккейных доходов он занимает промежуточное второе 
место в истории НХЛ (138 миллионов долларов). Больше него их выкачал из 
"Питтсбурга" только Кросби (141 миллион). Однако уже в этом сезоне они 
поменяются позициями.  
Договор Сида с "пингвинами" истекает через два года, и за это время 
нападающий заработает "только" 6 миллионов долларов - в два с лишним раза 
меньше, чем Овечкин в предстоящем сезоне.  
Интересно, что в списке 60 хоккеистов, больше всего заработавших в НХЛ, еще 
только три россиянина: Малкин (общее пятое место,126 миллионов), 
Бобровский (90 миллионов) и Федоров (81 миллион). Нынешний главный 



 

 

тренер ЦСКА, кстати, завершил карьеру за океаном 14 лет назад, в 2009 году, 
когда суммы гонораров были на порядок меньше. 
Дадонов отправил в отставку генменеджера 
Одна из самых абсурдных историй последних лет в НХЛ оказалась связана с 
бывшим игроком СКА Евгением Дадоновым  
В марте 2022 года "Вегас", где выступал тогда российский форвард, пытался 
обменять его в "Анахайм", но в последний момент сделку лига заблокировала. 
Оказалось, что в контракте уроженца Челябинска был пункт, запрещающий 
трейд без его согласия в десять клубов. Но в "Оттаве", где он до этого играл, 
сей момент скрыли или забыли, хотя следовало проинформировать НХЛ. 
В результате в качестве наказания лига лишила канадский клуб права выбора в 
первом раунде на драфте в 2024, 2025 или 2026 годах (пока окончательно не 
решено, когда). 
Ответить за такой ляп пришлось генменеджеру Пьеру Дориону - именно его и 
уволил новый владелец "сенаторов" миллиардер Майкл Андалуэр. 
 Впрочем, может, это только повод. И Андалуэр, завершивший сделку по 
покупке в конце лета, решил расставить на ключевые посты своих людей. Но 
формально "джи эм" уволен из-за Дадонова, который давно уже выступает в 
другом клубе - "Далласе". 
"Сан-Хосе" надо равняться на "Нефтехимик" 
Мы привыкли к тому, что в НХЛ нет откровенно слабых команд и каждый может 
обыграть каждого. Но выступление "Сан-Хосе" в нынешнем чемпионате этот 
привычный тезис разрывает в клочья. 
Такого откровенного аутсайдера заокеанская лига не помнила уже давно. 11 
поражений подряд со старта сезона при разнице шайб "-42". В двух последних 
матчах "Ванкувер" и "Питтсбург" отгрузили в ворота "акул" по 10 голов (1:10 и 
2:10). Последний раз так "чудил" "Бостон" в декабре 1965 года, проиграв 
"Детройту" (2:10, в гостях) и "Чикаго" (1:10, дома). 
Самое удивительное, что главный тренер калифорнийцев Дэвид Куинн еще не 
уволен и даже не подал добровольно в отставку.  
Дело дошло до того, что "Нефтехимик" обратился к "акулам" в соцсетях и 
выразил поддержу "братьям по несчастью". Нижнекамцы вспомнили прошлый 
сезон в КХЛ, в котором уступили в первых десяти играх чемпионата, но сумели 
в итоге попасть в плей-офф. 
"Друзья, подобное случилось с нами в прошлом сезоне. Но в итоге мы попали в 
плей-офф", - написала пресс-служба "Нефтехимика" в соцсети "Сан-Хосе". 
Поможет ли моральная поддержка нижнекамцев "Шаркс", трудно сказать. До 
повторения антирекорда всех времен, установленного "Рейнджерс" в сезоне 
1943/44, осталось три шага - тогда ньюйоркцы остановились на 15 поражениях 
подряд.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/227132-sudi-
otpravili-rotenberga-k-bolelshchikam-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

Лучший вратарь КХЛ провалился в СКА. Питер губит карьеры (Советский 
спорт  , Москва, 6 ноября 2023) 
Никита Серебряков должен был стать надежным тылом, а на деле оказывается 
полным разочарованием.  
СКА в нынешнем сезоне заботит огромное количество проблем. Вратарская - 
одна из них. Команда по привычке попыталась заткнуть ее самым простым 
способом - выдернуть нужного игрока у другого клуба. У питерцев с этим 
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проблем обычно не возникает. Спасителем был признан Никита Серебряков - 
лучший вратарь КХЛ сезона-2022/2023. Его за "мешок картошки" забрали из 
"Адмирала".  
Вот только проблемы армейцев из Северной столицы оказались куда 
серьезнее, чем они сами предполагали, поэтому просто добавлением одного 
хоккеиста в состав их решить не удалось. Роман Ротенберг использовал, 
кажется, уже весь имеющийся список отмазок, из-за чего в итоге был 
дисквалифицирован за критику судей.  
СКА как минимум в трех матчах сезона выпускал на лед уже целых пять 
вратарей - очень большое количество даже для целого сезона, чего уж 
говорить о его первой части. Это явное свидетельство если не отчаяния, то 
серьезнейшей проблемы, которую никак не получается решить. Неожиданно с 
явным отрывом худшую статистику демонстрирует именно Серебряков, 
которого брали, в общем-то, для стабилизации ситуации. Давайте попробуем 
разобраться в причинах, которые привели к этому.  
Переоценка возможностей  
Если честно подходить к вопросу, то станет понятно, что от Серебрякова 
изначально ожидали слишком много. 94,39% отраженных бросков, 1,82 
пропущенные шайбы в среднем за матч - это блестящие цифры, которые были 
у Никиты исключительно в предыдущем сезоне. Годом ранее у него статистика 
ничего выдающегося не демонстрировала: 92,11% и 2,51 шайбы, как и в 
текущем сезоне за "Адмирал" до обмена - 92,02 при 2,48 голах. Цифры 
максимально похожие. Это говорит о том, что именно прошлый сезон оказался 
аномалией, а отнюдь не нынешний.  
В спорте будет извечный спор - это классная команда делает шикарного игрока 
лучше или наоборот? Для проверки утверждения обычно надо поместить 
спортсмена в другую среду. Если он и так проявит себя с лучшей стороны, то 
можно говорить о его гениальности или хотя бы неординарных способностях. В 
противном случае его таковым сделал клуб. Сейчас, кажется, уже всем 
очевидно, что речь о втором варианте.  
"Моряки" в прошлом регулярном сезоне КХЛ пропустили меньше всех в лиге. И 
это была заслуга всей команды в целом и ее тренерского штаба. Там 
понимали, что звезд нет, поэтому для хорошего результата требуется отличная 
командная игра, пусть и довольно унылая с точки зрения зрелища. Вот только 
она давала результат, а ее главным бенефициаром оказался как раз 
Серебряков, который в одночасье вдруг стал шикарным голкипером.  
Провал СКА  
Сложно понять, как этот момент не увидел никто из тренерского штаба 
питерцев. Они искали спасителя, который в одиночку потащит клуб вперед, а 
получили еще одного посредственного хоккеиста, который ничем не 
выделяется на общем фоне. Более того, цифры Никиты говорят о том, что он 
вообще однозначно худший вратарь с Санкт-Петербурге. 90,57% отраженных 
бросков в КХЛ, да еще и в составе одного из топ-клубов - это просто 
безобразие.  
"Адмирал" в предыдущем сезоне пропускал в среднем 2,04 гола за матч, СКА - 
2,2. Сейчас у питерцев и того больше - 2,32. У команды нет понятной и четко 
выстроенной игры, особенно без шайбы, из-за чего количество побед и 
поражений в основное время одинаковое - по 12.  
Думаете, в атаке защитники клуба компенсируют провалы на своей половине 
льда? Как бы не так. Приличное количество очков только у звездного таланта 
Александра Никишина, тогда как ни у кого нет более чем 0,2 балла в среднем 
за игру. В общем, СКА пора задуматься о перестроении оборонительной 



 

 

бригады, а то с такими игроками не то что о чемпионстве, а даже о поздних 
раундах плей-офф останется только мечтать.  
СКА, как и многие топ-клубы КХЛ, любят, словно сороки, хватать все самое 
блестящее. Стоит кому-то в составе середняков или аутсайдеров проявить 
себя, они сразу же коршунами бросаются и забирают игрока. Даже если в нем 
нет острой необходимости. И, конечно, не проанализировав должным образом 
причины его прорыва. В итоге топ-команды зарабатывают репутацию кладбища 
талантов и ненависть болельщиков более скромных коллективов, которых 
привыкли без стеснения дербанить.  
Проблема в том, что в провинциальных командах таких хоккеистов холили и 
лелеяли бы, тогда как в грандах их приход поставлен на поток. Поэтому если 
один не оправдает ожиданий, то его можно легко и безболезненно слить, а 
затем сразу же взять кого-нибудь еще. Вот именно из-за такой порочной 
практики задача хотя бы отдаленно приблизиться к НХЛ, даже с поправкой на 
общий уровень, видится изначально нерешаемой.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/luchshiy-vratar-kkhl-provalilsya-v-ska-piter-
gubit-karery 

К заголовкам сообщений 

Михаил Пашнин: "Хоккей так же непредсказуем, как и жизнь, многое от нас 
не зависит" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 6 
ноября 2023) 
В эксклюзивном интервью корреспонденту Охтинского пресс-центра один из 
самых жестких защитников в истории КХЛ Михаил Пашнин поэтапно вспомнил 
самые интересные моменты своей карьеры, а также рассказал про драки, 
результаты СКА, развитие КХЛ и собственную игру. 
Только лет пять назад узнал, 
 что меня очень ждали "Нью-Йорк Рейнджерс" 
 - В понедельник, 6 ноября, вы проведете свой 700-й матч в КХЛ, для Вас это 
особенная игра? 
 - Если честно, даже не задумываюсь о том, сколько матчей я провел. Время 
летит - цифры увеличиваются. Мои друзья следят за моей статистикой и 
играми даже больше, чем я. Когда забил гол на родине в Челябинске и тем 
самым набрал сотое очко в КХЛ, даже не знал об этом - мне сказали. 
Будет приятно провести семисотый матч, это большая цифра, но праздновать 
точно не буду. (улыбается) Вот недавно Каблук (Илья Каблуков - прим. ред.) 
провел свой тысячный матч в чемпионатах страны, так что есть, к чему 
стремиться. Для меня игры - как силовые приемы; когда достигаю какой-то 
круглой отметки, думаю: "Здорово, идем дальше". Дай Бог еще отыграю. Силы, 
желание и эмоции есть, остается только получать удовольствие от игры. 
 - Евгений Бирюков является рекордсменом по проведенным матчам в КХЛ, в 
сезоне 2023/2024 отметка перевалит за тысячу матчей. Для Вас эта цифра - 
цель или уже что-то из разряда фантастики? 
 - Это действительно огромное число! Некоторые и пятьсот матчей не могут 
провести, а здесь человек отыграет тысячу. Думаю, мы командой напишем 
Бирюкову СМС-ку, поздравим с юбилейной игрой. Я знаю его, мы много 
пересекались на льду, но вместе не играли. Он молодец, что столько играет на 
таком высоком уровне, только уважение. 
Хочу также сказать про моего бывшего напарника Леху Васильева, который 
провел почти пятьсот матчей подряд (479 игр - прим. ред.) и поставил рекорд. 
 - Лига сильно изменилась по сравнению с сезоном 2009/2010? 
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 - Конечно, произошло много кардинальных изменений, начиная от потолка 
зарплат и заканчивая ежегодными изменениями в регламенте. По сравнению с 
моим первым сезоном в КХЛ игра совершенно точно стала менее жесткой и 
грязной. В качестве примера можно вспомнить тот же "Витязь" Назарова, когда 
в команде все были тафгаями, к которым никто не подъезжал, а если и 
подъезжал - это всегда заканчивалось только драками. 
Сейчас такого нет даже близко, при этом кто-то тоже может сыграть грязно или 
жестко, все зависит от момента. Хоккей тем и интересен, что он непредсказуем. 
Сегодня "Сочи" может обыграть "Ак Барс" или ЦСКА, а завтра уступить 
"Нефтехимику". Понятно, что в плей-офф начинается совсем другая игра, но в 
регулярном чемпионате добавилось интриги. Теперь в КХЛ аутсайдер 
турнирной таблицы может обыграть кого угодно, а лидер - уступить любой 
команде. 
 - Вы говорили, что жалеете об уходе "Льва" из КХЛ, так как на трибунах в Праге 
всегда была атмосфера праздника. В этом сезоне "Лада" вернулась в КХЛ и 
сейчас идет в топе Восточной конференции. Какие еще клубы хотели бы снова 
увидеть в Лиге? 
 - "Атлант" был шикарной командой, трибуны всегда были полными, а сколько 
там играло звезд... Я, кстати, мог подписать с ним контракт еще до ЦСКА - я 
прилетел в Мытищи в 2008 году, мне уже выдали форму и экипировку, мы с 
"Атлантом" подписали все бумаги, но не дождались ответа из Челябинска. 
Руководитель "Мечела" был в командировке, поэтому меня не смогли 
подписать. Если бы тогда все прошло успешно и меня подписали, я бы уже в 
сезоне 2008/2009 смог сыграть против Яромира Ягра и "Авангарда". 
Новокузнецкий "Металлург" - просто кузница талантливых хоккеистов: 
Капризов, Сорокин, Камалов, Зиновьев... Будет очень здорово, если эта 
команда вернется в КХЛ. Также "Югра" - относительно молодая команда, но 
там все есть для хоккея. Недавно в Ханты-Мансийске построили новый 
стадион, думаю, он соответствует требованиям Лиги. 
Здорово, что "Лада" вернулась. Тольятти - шикарный хоккейный город на Волге, 
я туда ездил к Сане Черникову, с которым раньше играл, мы с ним ходили на 
набережную, там очень красиво. Большой хоккей можно было бы вернуть и в 
Самару - это тоже хоккейный город, который даже больше Тольятти. Думаю, 
люди массово приходили бы на трибуны. 
В Краснодаре, конечно, очень тепло, но, если у них там такой шикарный 
футбол, мне кажется, туда можно было бы добавить и хоккейную команду в 
пару к "Сочи". Я катался в Краснодаре, когда мой сын учился там в военном 
училище. В Тюмени тоже можно спокойно создавать команду КХЛ - бюджета 
точно хватит, ведь это один из богатейших городов России. 
 - Давайте поэтапно поговорим о Вашей насыщенной карьере. Начнем с 1 июня 
2009 года, когда ЦСКА выбрал Вас в первом раунде первого Драфта КХЛ под 
первым номером. 
 - Для меня и моего агента этот выбор был очень важен, ведь это история 
хоккея. Стать первым номером первого Драфта КХЛ было моей первой задачей 
на тот момент. 
 - "Мечел" сильно не хотел Вас отдавать? 
 - Конечно, но я уже перерос ту Лигу, нужно было развиваться и идти дальше. 
Понятно, что "Мечелу" нужен был такой игрок, как я, но они здорово за меня 
получили: смогли "одеть" взрослую команду на весь сезон и не только. Поэтому 
навряд ли они сильно расстроились моему уходу. 
 - Как отнеслись к отмене Драфта КХЛ в 2017 году? 



 

 

 - Я был согласен с этим, потому что в КХЛ не смогли правильно выстроить 
систему Драфта: все запустили, немного обкатали и дальше никак не 
развивали. Как мы уже обсуждали ранее, Лига стремительно 
совершенствовалась за прошедшие пятнадцать лет, но процедуру Драфта 
никто не модернизировал, поэтому он не работал в полной степени: у нас 
драфтовали Макдэвида (выбран "Медвежчаком" под 77-м номером в 2014 году - 
прим. ред.) и Маккиннона (выбран "Витязем" под 114-м номером в 2014 году - 
прим. ред.), причем, всем было понятно, что эти игроки к нам не приедут, 
потому что там у них уже созданы все условия. А если Драфт КХЛ не работает, 
то зачем он нужен? 
 - Летом 2009 года Вы также были задрафтованы "Нью-Йорк Рейнджерс", 
спустя три года могли подписать с ними контракт, но решили чуть подождать и 
окрепнуть в КХЛ. Почему так и не попробовали свои силы за океаном? 
 - Я несколько раз ездил в Лагерь новичков. В ситуации с НХЛ от меня мало что 
зависело, меня никто туда не подталкивал, да и родители особо не понимали, 
что там происходит. Если бы нашелся человек, который мне все объяснил, 
думаю, я бы уехал в НХЛ. Владимир Лутченко тогда работал скаутом "Нью-Йорк 
Рейнджерс", и я только лет пять назад в разговоре с ним узнал, что меня там 
очень ждали и сильно хотели к себе в команду. Видимо, сыграла какая-то 
внутренняя договоренность между клубами, агентами и так далее. Тут искали 
выгоду не для меня, а для КХЛ, поэтому так и произошло. 
 - 2012 год. Вы переходите в "Локомотив". Почему уехали из ЦСКА? 
 - У меня заканчивался контракт с ЦСКА, руководство полгода не могло 
предложить мне контракт. Я просто не дождался, а "Локомотив" сделал 
конкретное предложение. - Вы стали одним из тех игроков, кому было суждено 
возрождать большой хоккей в Ярославле после страшной трагедии. Как 
справлялись с такой ответственностью в молодом возрасте? 
 - Поначалу было тяжеловато, потому что после ситуации в сентябре 2011 года 
на нас была действительно большая ответственность, но затем мы нормально 
влились. Когда ты играешь в хоккей, то отвлекаешься и ничего больше не 
замечаешь, занимаясь своим делом. За пять лет, которые я отыграл в 
Ярославле, этот город стал для меня родным. Там очень уютно, когда туда 
приезжаю, всегда получаю удовольствие. Тогда "Локомотив" все для нас 
сделал, в том числе пригласил Петра Ильича Воробьева, который нормально 
так держал всех в узде. Помню, как мы выходили против любого соперника и 
лупились в кровь, реально бились до последней смены. У нас была очень 
хорошая команда, не знаю, почему не получилось выиграть Кубок Гагарина. 
Был шанс, когда в сезоне 2016-2017 под руководством Алексея Кудашова мы 
обыграли ЦСКА и уступили в полуфинале как раз-таки СКА. 
 - Считаете ли Вы правильным, что с прошлого сезона седьмое сентября вновь 
стало игровым днем в КХЛ? 
 - С одной стороны, я бы не играл в эту дату, но с другой - время идет. Проводя 
игры седьмого сентября, Лига напоминает о том, что произошло, отдает дань 
игрокам. Здесь есть два мнения: не играть из уважения к "Локомотиву" или 
играть, вспоминая о ребятах. 
 - 2017 год. Вы возвращаетесь в ЦСКА. Почему? 
 - В моем последнем сезоне за "Локомотив" мы как раз играли в плей-офф с 
ЦСКА, и Дмитрий Квартальнов так хотел видеть меня у себя в команде, что мне 
предложили контракт прямо во время серии с ними. Я сказал: "Ребят, 
подождите, дайте хоть сезон доиграть, потом буду думать". Если честно, 
сначала не хотел уходить, потому что построил себе дом в Ярославле и уже 



 

 

планировал подписаться с "Локомотивом" за меньшие деньги. (улыбается) Но я 
ни о чем не жалею. 
 - Это была уже совсем другая команда по сравнению с тем ЦСКА, из которого 
Вы уходили? 
 - Да, команда заметно отличалась. Там остались некоторые ребята с сезона 
2009-2010, но в команду набрали много талантливых игроков, в том числе из 
Челябинска. Тогда в ЦСКА была собрана звездная молодежь, которая 
выходила на новый уровень и была готова решать поставленные задачи. У нас 
был шикарный коллектив, мы вместе проводили все праздники, ходили на 
восстановление в бани. - ЦСКА первым в КХЛ снял "проклятие Кубка 
Континента", в сезоне 2018-2019 выиграв и регулярный чемпионат, и Кубок 
Гагарина. Как Вы относились тогда и относитесь сейчас к подобным 
суевериям? Кто-то даже не трогает завоеванные кубки на предсезонных 
турнирах... 
 - Если честно, скептически отношусь к подобным суевериям. Если ты умеешь 
играть в хоккей и обладаешь определенным уровнем, то выходишь на лед и все 
показываешь. Я не верю в это, но такие суеверия могут быть у руководителей 
клуба, тренеров или капитана. Хоккей - это командный вид спорта, здесь я один 
мало что решаю, поэтому обычно принимается совместное решение. - Вы 
ощутили "армейское дерби" с обеих сторон. В каком клубе настрой на эти матчи 
был жестче, а отношение - принципиальнее? 
 - СКА и ЦСКА - два топ-клуба, между ними всегда идет заруба. Когда мы 
играли на футбольном стадионе "Зенита" в 2018 году, это было самым крутым 
"армейским дерби": помимо накала на льду атмосфера на стадионе добавляла 
ажиотажа, это были нереальные матчи, просто сказка... При этом, поиграв в 
Уфе, хочу сказать, что "зеленое дерби" не уступает "армейскому". Но главная 
заруба, которую я помню, - это ЦСКА - "Спартак"! Не знаю, как они сейчас 
играют между собой, но раньше фанаты кричали грязные кричалки, и ты не 
только выкладывался на льду, но и мог посидеть на лавке и смеяться, потому 
что там такое кричали... (улыбается) 
 - Этой зимой "Торпедо" хочет провести матч на футбольном стадионе "Пари 
НН". Можете вспомнить свои эмоции, когда 22 декабря 2018 вышли на лед, а на 
вас смотрели почти 68 000 зрителей? 
 - Это сразу "вау"! До этого я не был там даже на футболе, не видел саму 
Арену. Когда ты выходишь играть в такой махине и видишь столько зрителей - 
это нереально круто! Тем более, это было в Новогодние праздники. СКА - ЦСКА 
на "Газпром Арене" - даже не знаю, что можно было придумать лучше! Это был 
праздник не только хоккея, но и всего города. 
 - Как Вы отреагировали на новость, что с сезона 2023/2024 плей-офф будет 
перекрестным, начиная со второго раунда? 
 - Это и есть модернизация Лиги, о которой мы говорили ранее. Люди хотят 
чего-то нового, а мы ведь играем для них, так что это хороший опыт для КХЛ. 
Посмотрим, как пройдет плей-офф. Если всем понравится, то почему нет? 
 - Почему, по Вашему мнению, на протяжении долгих пяти лет в финале 
Западной конференции встречаются одни и те же команды? 
 - Сложно сказать. Это два старейших клуба с огромной историей, и 
руководство хочет, чтобы они выигрывали. В регулярном чемпионате могут 
доминировать другие команды, но в СКА и ЦСКА подобраны игроки, которые 
заточены на победу и умеют играть тяжелые кубковые матчи. 
 - После ухода из ЦСКА Вы говорили, что сохранили общение со многими 
одноклубниками. Сейчас, когда Вы играете в СКА, эти связи не оборвались? 



 

 

 - Нет, мы так же общаемся. Это на льду у нас нет друзей, а вне хоккейной 
площадки все нормально, поэтому проблем нет. - 2019 год. Вы переходите в 
"Салават Юлаев", где играет похожий на Вас по стилю игры Григорий Панин. 
Можете охарактеризовать свой стиль? 
 - Лига меняется, и мы вместе с ней. Приходится подстраиваться под новые 
тенденции и ужесточенные правила. Мне кажется, что сейчас мы уже не 
похожи. (улыбается) 
 - После вылета от "Адмирала" в первом раунде плей-офф Панин 
охарактеризовал хоккей владивостокцев как "блевотинский". С какой командой 
лично Вам в карьере было неприятнее всего играть по манере игры? 
 - Когда я как раз был в Уфе, мы проиграли "Авангарду" все четыре игры в 
регулярном чемпионате. Тогда мне не нравилась их игра, потому что мы никак 
не могли их нормально разобрать, но, когда в плей-офф у нас это получилось - 
мы без трудностей их спокойно обыграли. 
 - Тот сезон 2019-2020 был остановлен после первого раунда Кубка Гагарина, а 
во втором "Салават Юлаев" сыграл бы с "Ак Барсом". Тяжело было принимать 
тот факт, что "зеленое дерби" так и не состоится в плей-офф? 
 - Это была бы заруба века... В составе обеих команд были подобраны хорошие 
игроки, получилось бы очень интересно. Было реально обидно, потому что мы 
набрали ход, обыграв "Авангард" Боба Хартли, и уже были готовы к "Ак Барсу". 
Все были уверены, что нам по силам их пройти. "Салават Юлаев" тогда был на 
эмоциональном подъеме, тем более, все лидеры команды были "в обойме", но 
пришлось мириться с реалиями. 
 - 2020 год. Вы переходите в "Металлург" и успеваете сыграть вместе с Сергеем 
Мозякиным в его последний сезон в качестве игрока. Помимо него за последние 
несколько лет КХЛ покинули такие опытные мастера как Павел Дацюк, Данис 
Зарипов, Василий Кошечкин, Александр Еременко и не только. Такие кадровые 
потери сказываются на уровне Лиги? 
 - Сто процентов. Это люди с мировыми именами, которые прославились не 
только в КХЛ, но и на международной арене, выигрывали Олимпиаду и 
Чемпионаты Мира. Добавь такого игрока в любую команду КХЛ - и все сразу 
зазвучит по-другому. Жаль, что такие мастера уходят, но мы рады, что они 
провели шикарные матчи и показали настоящий хоккей. Просто красавцы! 
 - Помните, как во время выступления за "Локомотив" Вы подрались с 
напарником Мозякина - опытным Яном Коваржем? 
 - Да, помню. На пятаке случилась небольшая стычка, и все завязалось, ничего 
страшного не было: подрались - и подрались. 
 - Вы с молодости не признавали авторитетов на льду? 
 - Мне тоже было, что доказывать. Не смотрел, у кого какая фамилия на спине, 
для меня действительно не было авторитетов. Я понимал, что могу, а что - нет, 
но всегда брал планку только выше. 
 - В Магнитогорске Вы посещали бойцовские турниры "Fight Nights". 
Интересуетесь боями? 
 - Да, смотрю все топовые бои. Недавно наблюдал за нашими бойцами в UFC, 
правда, во время самих боев мы были в дороге, поэтому получилось 
посмотреть только хайлайты по прилету. Для Магнитки такие турниры были 
словно праздник. Если честно, в городе было мало чем развлечься. В выходной 
день обычно либо ехал в баню, либо брал собаку, и мы гуляли в лесу, либо 
катался на квадроцикле. Ни разу не был там в кино. Нас с ребятами из команды 
пригласили на "Fight Nights", мы сидели в первым рядах, понравилось все, 
кроме боев девчонок - мне кажется, девочки не должны так драться. 



 

 

 - Спустя два года есть понимание, что тогда произошло с "Металлургом" в 
финале? 
 - Неохота вспоминать то время. Мы сами должны были договариваться внутри 
команды. В матче, когда мы проиграли в овертайме, были моменты, где мы 
должны были забивать, но не смогли этого сделать, а ЦСКА реализовывал свои 
попытки. Это хоккей: не забиваешь ты - забивают тебе. 
Большинство соперников понимают, 
 кто я, и не лезут - Также хочется поговорить о сегодняшнем дне. Со старта 
чемпионата прошло уже два месяца, однако СКА идет совсем не на том месте, 
где многие ожидали вас увидеть. С чем связаны не самые уверенные 
результаты команды? 
 - Команда еще больше поменялась, чем в прошлом сезоне, поэтому непросто 
сразу начать стабильно побеждать, нужно до конца обтереться. Нет какой-то 
конкретной вещи, которая нам мешает, в каждом матче по-разному. Впереди у 
нас еще много игр, времени точно хватит. Если раньше мы играли суммарно 
шестьдесят матчей за сезон, то сейчас - больше восьмидесяти. Думаю, в 
ближайшее время все наладится, у СКА все впереди. 
 - У СКА есть проблемы с недонастроем? Команда может обыграть ЦСКА и 
"Локомотив", а затем уступить "Сочи" и "Нефтехимику"... 
 - Так может показаться со стороны, но, если посмотреть статистику, мы 
перебрасываем соперников в два-три раза. Мы проигрываем не из-за настроя 
игроков, а из-за реализации, которая у нас хромает. Нужно просто подкрутить 
пару винтиков, и все будет нормально. Если бы исход матчей зависел от 
статистики, мы бы всех обыгрывали. (улыбается) - Самый тяжелый выезд в 
сезоне - дальневосточное турне, которое СКА прошел уже в сентябре. Для Вас 
это уже не такое тяжелое испытание? 
 - Как правильно говорят: "Отыграл и забыл". Но мы дважды за месяц играли в 
Сочи, перелет по четыре с половиной часа тоже чувствуется. Я уже привык, 
знаю пару моментов, которые мне нужно сделать, чтобы быть в форме, или чем 
себя занять в самолете: можно почитать книгу, посмотреть фильм или сыграть 
с ребятами в карты. Так что время пролетает довольно быстро. 
 - Давали ли Вы советы молодым ребятам в СКА насчет того, как облегчить эти 
длинные перелеты? 
 - Нет, у нас ведь есть доктора и другой персонал. Они помогают, выдают 
термобелье и все необходимое, поэтому ко мне они не обращались. - В 
прошлом сезоне Вы передавали свой опыт молодому Арсению Коромыслову. 
Сейчас в команде играет защитник Иван Выдренков. Много ли с ним 
разговариваете?  
 - Да, они оба хорошие, перспективные и талантливые. Выдренков тоже 
общительный и понимающий, он идет на контакт. Недавно на тренировке он 
подъехал ко мне и спросил, как лучше сыграть в этом эпизоде. Если честно, я 
этому удивился, но все объяснил в спокойной обстановке. 
 - На весеннем турнире сборных с Иваном произошел неприятный инцидент: из-
за разницы в габаритах он не рассчитал силовой прием и попал сопернику 
локтем в голову, за что получил матч-штраф. У Вас были подобные причинения 
вреда по неосторожности? 
 - Конечно. Я провел в КХЛ пятнадцать сезонов, было много разных ситуаций. 
Помню, как меня дисквалифицировали на восемь игр за то, что я попал в 
голову Иржи Секачу, причем это был уже второй инцидент: до этого за удар 
локтем Монса из "Северстали" я тоже получил четырехматчевую 
дисквалификацию. Это неприятно. Помимо того, что ты лишаешь себя 
возможности играть в хоккей, ты еще и наказываешь команду, плюс ко всему 



 

 

получая денежный штраф. Тяжело держать грань между жесткой и грязной 
игрой. Если ты хочешь быть жестким хоккеистом, но действовать в рамках 
правил, тебе нужно чувствовать эту грань. Сейчас приходится играть мягче. 
 - То есть, Вы стали играть мягче? 
 - Если есть стопроцентный момент для силового приема - я его сделаю, если у 
соперника не опущена голова. А то бывают и такие. А если ситуация уже 70/30, 
то иду уже более лояльно, чем мог бы. - Переходя в СКА, Вы говорили, что 
тренер защитников Сергей Зубов еще не раскрыл Вам всех секретов и приберег 
еще много фишек, которые расскажет в дальнейшем. За эти полтора сезона Вы 
уже все узнали? 
 - Всеми фишками точно не поделился. Думаю, у него в запасе их еще 
достаточно. (улыбается) 
 - По манере игры Вы очень размеренный игрок, который не будет просто так 
куда-то бежать. В какой момент карьеры молодежная резвость сменилась на 
опытную плавность на льду? 
 - У меня получился достаточно плавный переход, поэтому я не заметил, в 
какой именно момент это произошло. Раньше было очень тяжело себя обуздать 
- эмоции бурлили. Я над собой работаю: есть много интересных книг - если бы 
они были прочитаны мной раньше, возможно, все складывалось бы по-другому. 
Но ни о чем не жалею - я такой, какой я есть. - Силовые приемы уже стали для 
Вас игровой рутиной или до сих пор получаете от них драйв? 
 - Если получается красивый силовой прием - это драйв! К тому же он придает 
сил и энергии твоей команде, а соперник подутихает. Силовые приемы в том 
числе влияют на игру команды. 
 - Вы говорили, что в рецепте хорошего силового приема главное - правильно 
прочитать нападающего. Кого Вам было тяжелее всего "прочитать"? 
 - Бывали такие мастера. Например, Стас Чистов - он очень хорошо катается, 
но уже закончил карьеру в Челябинске. Его было тяжело поймать из-за 
филигранной техники. Мне встречались соперники, к которым было непросто 
подобраться. 
 - Ваш отец отмечал, что Вы играли жестко еще с детства. Понимаете, откуда 
это пошло? 
 - За счет своего катания я чуть превосходил соперников. Мне с легкостью 
удавалось делать силовые приемы, поэтому и нравилось их делать. 
 - В "Северстали" и в "Торпедо" просят игроков всегда идти в первую очередь в 
клюшку, а не в тело, поэтому по силовым приемам обе команды часто уступают 
сопернику. Как Вы относитесь к таким правилам? 
 - Все зависит от момента. Нас ведь тоже обучают, когда нельзя играть в тело, 
а когда можно. Если ты можешь просто отобрать шайбу, то делаешь это. 
"Северсталь" и "Торпедо" просто не хотят терять скорость из-за силовых 
приемов, но это не всегда получается. - Для многих соперников Вы главный 
раздражитель на льду. Каково Вам в этой роли? 
 - Нормально, привык уже. (улыбается) Большинство соперников понимают, кто 
я, и не лезут. 
 - Есть случаи, когда Вы не готовы вступить в драку? 
 - Конечно. Если вы с соперником просто несопоставимы. Зачем, например, 
драться с тем же Крисом Саймоном, если можно поплатиться за это своим 
здоровьем? Помню, когда мы играли с "Витязем" Назарова, на меня "напал" 
один из тафгаев - тогда ничего не оставалось делать, такие игроки обучены 
драться. Да и зачем с тем же Артюхиным самому идти драться? Чтобы по 
голове получить? Я ведь играю в хоккей не из-за драк, мне нравится бросать, 
отдавать передачи, забивать. Драки - это просто один из элементов игры, я не 



 

 

против них, но за мной нет славы драчуна. Также есть игровые ситуации, когда 
не надо драться: если твоя команда проигрывает и хочет догнать соперника, в 
такие моменты нельзя удаляться. 
 - В одном из наших интервью Вы сказали: "Не удаляется тот, кто не играет"... 
 - Да, также можно сказать: не ошибается тот, кто не играет. Хоккей состоит из 
этих элементов, и, как ни крути, ты хоть раз, но удалишься или подерешься. 
Если сейчас посмотреть мою статистику, у меня не так много удалений, хотя я и 
сам регулярно выхожу в меньшинстве. - У Вас лучший показатель полезности в 
команде. Считаете ли Вы этот компонент самым важным в статистике 
защитника? 
 - Да, это самый важный компонент. Пару сезонов я входил в пятерку лучших 
защитников КХЛ по этому показателю. За всю свою карьеру я был "в минусе" 
только в первом сезоне за ЦСКА. 
 - Можете назвать несколько книг, которые могут помочь молодым игрокам себя 
обуздать, как это произошло с Вами? 
 - Это психология, не хочу ею делиться. Пусть лучше читают фантастику - тоже 
прикольно. Мне, например, нравятся все книги Дэна Брауна - последняя 
"Происхождение" просто шикарная! 
 - По окончании контракта со СКА Вам будет уже 35 лет. Не задумываетесь о 
том, станет ли Санкт-Петербург последним местом Вашей хоккейной прописки? 
 - Не думаю об этом. Просто играю и получаю удовольствие от хоккея. Жизнь - 
это очень непонятная штука: сегодня может быть так, а завтра - иначе. Хоккей 
так же непредсказуем, как и жизнь, многое от нас не зависит. 

https://ohtapress.ru/2023/11/06/mihail-pashnin/ 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" с задержкой прилетел в Хабаровск. Но это не помешало 
клубу одержать победу (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Кажется, что логистические проблемы дают командам плюс. 
Октябрь в исполнении "Локомотива" нельзя назвать отличным. Восемь побед в 
девяти встречах сменились шестью поражениями в семи последних матчах - с 
15 октября по 4 ноября. Всего три набранных балла. Очевидно, что команда 
попала в функциональную яму. Поэтому выезд на Дальний Восток - очень 
важен для "Железнодорожников", чтобы наконец-то преодолеть небольшой 
кризис.  
"Локомотив" выиграл в Хабаровске, но прилетел практически под самое начало 
встречи 
Клубы Запада обычно пытаются прилететь как можно позже на Дальний Восток, 
чтобы разница в часовых поясах не сильно ощущалась. Однако самолет 
"Локомотива" вылетел позже оптимального срока. 
Журналист "Спорт-Экспресс" Артур Хайруллин сообщил, что 
"Железнодорожники" не могли вылететь из ярославского аэропорта. Плюс был 
в том, что клуб летел прямым рейсом без дозаправок. Однако прилететь в 
Хабаровск удалось только в пять утра по московскому времени, а в 10 уже 
стартовала встреча регулярного чемпионата. 
Стоит отметить, что "Локомотив" - не первый клуб, который попал в подобную 
ситуацию. До них не мог практически сутки вылететь в Челябинск из 
Нижнекамска "Трактор", которому еще предстояло ехать на автобусе до 
Магнитогорска. А хоккеисты "Сибири" из-за пробок в городе опоздали на 
раскатку к домашней игре со "Спартаком". Некоторые игроки даже бежали 
несколько километров до стадиона.  

https://ohtapress.ru/2023/11/06/mihail-pashnin/


 

 

 Немировски о прибытии игроков на матч: Красоткин бежал два километра 
 Прекрасное Уральское дерби: "Трактор" доехал до игры впритык, а Загидулин 
пропустил курьезный гол 
При этом, что "Трактор", что "Сибирь", что "Локомотив", преодолев 
логистические сложности, выиграли в матчах, где эти проблемы и возникли.  
"Локомотив" сыграл так, как нужно, чтобы прервать неудачную серию 
На пресс-конференции Игорь Никитин пропустил момент с прилетом, вообще 
ничего про него не сказав. Главный тренер "Локомотива" отказывается 
комментировать околохоккейные факторы. Если в Хабаровске тему с 
задержкой рейса Никитин проигнорировал, то в Омске, после поражения в 
седьмой по счету игре на выезде, сказал, что календарь - это не оправдание.  
Было видно, что "Железнодорожники" хотят переломить неудачи. Вся команда 
из Ярославля выглядела сконцентрировано: от вратарей до нападающих. Это 
была первая целостная игра от Ярославля практически за месяц. Удалось 
забросить четыре шайбы, что было только с "Северсталью" во второй половине 
октября, а еще пропустить всего один гол. 
При этом по ходу встречи "Локомотив" вообще не сбавил в физическом плане. 
Такое ощущение, что у них не было никакого перелета и задержки рейса в 
Хабаровск.  
Несмотря на то, что "Железнодорожники" столкнулись с логистическим 
проблемами, на их игре это никак не сказалось. А произошедшее Никитин 
решил даже не обсуждать. Для "Локомотива" победа в Хабаровске должна 
стать значимой, чтобы наконец-то прервать неудачную серию. 

https://allhockey.ru/article/show/495465-
Lokomotiv_s_zaderzhkoj_priletel_v_Habarovsk_No_eto_ne_pomeshalo_klubu_oder
zhat_pobedu 

К заголовкам сообщений 

Никитин: "Локомотиву" пришлось не просто работать, а играть и 
выкладываться по полной (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин подвел итог победного матча с 
"Амуром" (4:1). 
"Против нас играла организованная и терпеливая команда. У "Амура" есть 
исполнители. Все три периода пришлось не просто работать, а играть и 
выкладываться по полной. Добавили в третьем? Это хоккей. Выиграли за счет 
выполнения игрового задания, за счет самоотдачи, за счет исполнительского 
мастерства. Команда соперника раскрылась, мы получили чуть больше 
свободы. Все три периода нужно играть, мы все три периода сыграли, поэтому 
и победили", - приводит слова Никитина пресс-служба Континентальной 
хоккейной лиги. 
После этой победы ярославский клуб поднялся на третью строчку в турнирной 
таблице Западной конференции, имея в активе 34 очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5308624-nikitin-lokomotivu-prishlos-ne-
prosto-rabotat-a-igrat-i-vykladyvatsya-po-polnoj.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Амура" Мартемьянов: повлияло, что за 32 дня у нас ни одного 
полноценного выходного (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов прокомментировал домашнее 
поражение от "Локомотива" (1:4). 

https://allhockey.ru/article/show/495465-Lokomotiv_s_zaderzhkoj_priletel_v_Habarovsk_No_eto_ne_pomeshalo_klubu_oderzhat_pobedu
https://allhockey.ru/article/show/495465-Lokomotiv_s_zaderzhkoj_priletel_v_Habarovsk_No_eto_ne_pomeshalo_klubu_oderzhat_pobedu
https://allhockey.ru/article/show/495465-Lokomotiv_s_zaderzhkoj_priletel_v_Habarovsk_No_eto_ne_pomeshalo_klubu_oderzhat_pobedu
https://www.championat.com/hockey/news-5308624-nikitin-lokomotivu-prishlos-ne-prosto-rabotat-a-igrat-i-vykladyvatsya-po-polnoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-5308624-nikitin-lokomotivu-prishlos-ne-prosto-rabotat-a-igrat-i-vykladyvatsya-po-polnoj.html


 

 

"Не особо наша игра понравилась, больше понравился соперник. Хотел бы 
отметить, что "Локомотив" очень дисциплинированная команда, играет от и до 
по тренерскому заданию. У нас с этим есть небольшие проблемы. Корень зла я 
вижу именно в этом. Наше задание было - атаковать в зоне соперника из любой 
позиции, но мы разыгрывали шайбу. Что хотели увидеть, то, к сожалению, не 
увидели. В обороне достаточно много ошибок. Результат говорит сам за себя. 
Акклиматизация? Повлияло, что за 32 дня у нас ни одного полноценного 
выходного. Завтра будет выходной день. Я не имею права из парней больше 
доставать жилы. Кто не играл - будут тренироваться, остальные приедут по 
желанию. Акклиматизация тоже имеет место. Она влияет больше не на 
физическое состояние, а на голову. Хотя мы изменили подход к этому матчу. 
Анализ показал, что, возвращаясь из московского времени, мы в первых матчах 
выглядим не очень хорошо. Я не виню в этом парней. Они бились и сражались 
до конца. После выходного будем готовиться к серьезным матчам с 
"Автомобилистом" и "Торпедо". 

https://www.championat.com/hockey/news-5308630-trener-amura-martemyanov-
povliyalo-chto-za-32-dnya-u-nas-ni-odnogo-polnocennogo-vyhodnogo.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Попадание в плей‑офф - цель руководства, хоккеисты хотят выиграть 

Кубок Гагарина" - защитник "Лады" Солянников (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 6 ноября 2023) 
Защитник тольяттинской " Лады " Георгий Солянников в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" назвал целью команды на сезон победу в 
розыгрыше Кубка Гагарина. 
"Лада", набрав 37 очков в 29 матчах, идет на первой строчке турнирной 
таблицы Восточной конференции. 
 - "Лада" вернулась на первое место Восточной конференции. Можно ли делать 

какие‑то выводы, все‑таки два месяца - срок солидный?  

 - Только если промежуточные. Серьезные выводы делать рано. Если бы 

сейчас был конец января, можно было бы чему‑то радоваться, пока еще рано 

серьезно об этом говорить. 

 - Перед сезоном команде была поставлена задача попадания в плей‑офф, не 

появляются ли мысли замахнуться на что‑то большее?  

 - Попадание в плей‑офф - цель руководства, все спортсмены хотят 

выигрывать и закончить сезон победой в последней игре. Задача руководства - 
это одно, а стремление игроков - совсем другое. Хотелось бы выиграть кубок в 
конце сезона. Посмотрим, как получится. 

 - Недавно главный тренер "Лады" Олег Браташ на одной из пресс‑
конференций заявил о том, что вы не гонитесь за зрелищным хоккеем, однако 
ваши последние матчи вполне интересные.  
 - У нас не всегда получаются красивые игры, хотя в последних матчах мы 
много забивали и выигрывали. Но если не получается радовать болельщиков 
результативностью, надо приносить им удовольствие победами, - заявил "Матч 
ТВ" Солянников. 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974882_Popadanije_v_plejoff__cel_ruko
vodstva_khokkeisty_khotat_vyigrat_Kubok_Gagarina__zashhitnik_Lady_Solannikov 

К заголовкам сообщений 

Комментировал Олимпиаду, выигрывал МХЛ и семь лет работал в 
сборных. Кто такой Браташ - автор сенсационной "Лады" (Sport24.ru, 
Москва, 6 ноября 2023) 
Это первый для него опыт в КХЛ.  
История с возвращением "Лады" в КХЛ имела довольно полярный отклик. С 
одной стороны, в хоккейной общественности хватало людей, которые считали 
исключение тольяттинцев из лиги несправедливым и ждали, когда сильные 
мира сего эту ошибку исправят. Заступников у первого немосковского чемпиона 
России по хоккею было полно и за пределами Самарской области.  
С другой стороны, было немало сомнений, что "Лада" вернется сильной. 
Опасения были связаны и с бюджетом, и с персонами менеджеров, а также с 
тем, что зависимость от СКА еще никогда не доводила до добра. Когда десять 
человек отправились из Санкт-Петербурга в Тольятти в качестве гуманитарной 
помощи, редкие эксперты восприняли это как реальное усиление.  
Однако позади уже треть регулярного чемпионата, а "Лада" прямо сейчас 
возглавляет Восток. Немного и до первого места в сводной таблице КХЛ. 
Обыгрывают тольяттинцы не абы кого, а вполне себе топов. Недавно из 
автомобильной столицы России ни с чем уехали "Ак Барс" и "Магнитка", а в 
Москве были повержены действующие чемпионы. Но кто тот человек, который 
по итогам двух месяцев сезона держит не самую сильную по составу команду в 
лидерах?  
Вместо Браташа главным тренером "Лады" мог стать Буцаев  
О том, что именно Олег Браташ станет новым главным тренером "Лады", стало 
известно в конце апреля. Примерно тогда же было названо имя генменеджера - 
им стал Рафик Якубов. Однако задолго до этого ходили разные слухи. В 
частности, о том, что наставником тольяттинцев станет Вячеслав Буцаев - 
воспитанник "Лады", который выводил в плей-офф все команды, которыми 
руководил как тренера, а это и ЦСКА, и "Сочи", и "Нефтехимик", и "Витязь". 
Кроме Буцаева в воздухе витала фамилия другого местного специалиста Павла 
Дестякова, но финалист прошлого сезона ВХЛ хоть и сменил "Сокол" на "Ладу", 
но стал не главным тренером волжан, а помощником Браташа.  
Возможно его кандидатуру пролоббировал Ротенберг  
Доподлинно неизвестно, кто и как принимал решение о назначении Браташа. 
"Мы приняли такое решение. Он никогда не работал главным тренером в КХЛ, 
но прошел школу в олимпийской сборной, поработал с Кудашовым в хорошей 
команде", - говорил Рафик Якубов. Однако он сам был назначен в "Ладу" 
довольно поздно. Очевидно, что еще раньше была проведена предварительная 
работа. В кулуарах поговаривают, что кандидатуру Браташа продавил Роман 
Ротенберг. Если Якупов пришел из системы СКА, где был спортивным 
директором, то новый тренер волжан долгое время трудился в федерации 
хоккея России, где Ротенберг - вице-президент. А на "Ладу" главный тренер 
петербуржцев, по легенде, имеет влияние напрямую через губернатора.  
Браташ - единственный бывший вратарь из главных тренеров КХЛ  
Чем Браташ выделялся среди коллег еще до первого официального матча, на 
момент назначение, так это своим игроцким бэкграундом. Он - представитель 
довольно редкого для главных тренеров амплуа. В бытность игроком наставник 
"Лады" выступал на позиции вратаря. И даже выигрывал молодежный 
чемпионат мира! В сборной СССР он играл вместе с Валерием Каменским, а 
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первым номером советской молодежки был Евгений Белошейкин - вратарь 
невероятного таланта и такой же сложной судьбы. И если в сборной Браташ 
был сменщиком, то в родных для него "Крыльях Советов" долгие годы тянул 
лямку основного вратаря. При этом непосредственно тренером вратарей он 
почти не работал, сразу начав реализовываться в более широкой области. В 
КХЛ самым успешным и чуть ли не единственным бывшим голкипером среди 
главных тренеров являлся Петерис Скудра.  
Выигрывал Кубок Харламова с молодежкой "Спартака"  
Поработав тренером в родных "Крылышках" и немного повозившись с 
вратарями СКА в последний сезон Суперлиги, вскоре Браташ получил шанс 
проявить себя в качестве главного тренера в МХЛ. Доверились ему в 
"Спартаке", где тогда в молодежной команде среди прочих играх Артем Батрак - 
нынче комментатор и хоккейный эксперт. Помимо него Олег Владимирович 
тренировал Николая Демидова и Александра Трушкова, с которыми спустя 
годы встретился в Тольятти. По игре в КХЛ известны Провольнев, Кулик, 
Неколенко, Ермаков и Хацей. До сих пор на плаву держатся далеко не все, но в 
2014 году со второй попытки они выиграли МХЛ. После поражения от 
сверстников из Омска красно-белые обыграли в финальной серии "Красную 
Армию".  
Гавриков, Любушкин и Ко прошли через его руки  
Второй командой в МХЛ для Браташа стал "Локо". Да еще и в те времена, когда 
в Ярославле уродилось хорошее поколение. Он должен был привести его к 
чемпионству, а заодно и довести до ума - то есть до КХЛ. Но с этим Олег 
Владимирович справился лишь отчасти, так как довольно быстро был вызван в 
первую команду. Один канадец - Шон Симпсон - в "Локомотиве" провалился, а 
другой - Дэйв Кинг - позвал Браташа в свой тренерский штаб. 
Преимущественно российский ассистент легендарного канадского специалиста 
был ответственен за работу с той самой молодежью. За полтора года в основе 
через руки Браташа прошли будущие защитники НХЛ Владислав Гавриков и 
Илья Любушкин, нынешний лидер "железнодорожников" Рушан Рафиков, а 
также делала первые шаги во взрослом хоккее тройка Коршков - Красковский - 
Полунин, которая в итоге так и не реализовала свой высочайший потенциал, но 
вины Браташа в этом точно нет.  
Работал на телевидении  
Если сейчас послушать Браташа, то вы вряд ли услышите от него какие-то 
откровения. Как медийная персона он не особо яркий. Его пресс-конференции 
довольно шаблонны, ненамного интереснее и большие интервью с Браташом-
тренером. Тем удивительнее, что у него за плечами есть телевизионный опыт. 
И немалый. Еще до образования "Матч ТВ" и КХЛ-ТВ Браташ пробовал себя 
комментатором. В его активе не только матчи внутреннего чемпионата, но и 
чемпионаты мира и даже Олимпиада. На "России-2" он, по сути, был одним из 
двух профессиональных экспертов наряду с ныне покойным Сергеем 
Гимаевым. Однако последние годы Браташ сосредоточился на тренерской 
работе и на ТВ не появляется.  
Семь лет тренировал разные сборные кроме первой  
"Лада" стала первым клубом КХЛ, который Браташ возглавил как главный 
тренер. Опыта клубной работы у него к 57 годам в принципе немного. Зато 
сборные разных возрастов, а значит и игроков, привлекаемых в них, Олег 
Владимирович познал вдоль и поперек. Началось все с 2016 года, когда 
Браташ вошел в тренерский штаб Валерия Брагина. Вместе они провели 
российскую молодежку к серебру МЧМ. Впоследствии он еще неоднократно 
помогал Брагину, но через какое-то время принял новый проект - олимпийскую 



 

 

сборную России. Смысл ее существования многим был непонятен, как и 
принципы комплектования. Как оценивать работу Браташа - тоже вопрос 
спорный. В серьезных турнирах команда, которая фактически являлась 
Россией-2, не участвовала. Однако поработал нынешний наставник "Лады" со 
подавляющим большинством заметных игроков КХЛ. Как минимум для него это 
отличный опыт. А еще он возил первую сборную России на отдельные этапы 
Евротура. В ФХР его точно высоко ценили.  

https://sport24.ru/hockey/article-kommentiroval-olimpiadu-vyigryval-mkhl-i-sem-let-
rabotal-v-sbornykh-kto-takoy-bratash-avtor-sensatsionnoy-lady 

К заголовкам сообщений 

"Стараемся работать на команду независимо от того, кто в составе" 
(Известия (iz.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Хоккеист "Лады" Михаил Фисенко - о сенсационном лидерстве тольяттинского 
клуба на Востоке КХЛ и скандальной драке между игроками СКА и "Авангарда" 
Главной сенсацией нынешнего сезона КХЛ стало выступление тольяттинской 
"Лады", вернувшейся в сильнейшую лигу страны после пятилетнего перерыва. 
Летом она сменила главного тренера и спортивного директора, а также 
большую часть игроков, выступавших в ВХЛ. А в начале осени усилилась 
целым десантом хоккеистов из Санкт-Петербурга, не закрепившихся в системе 
СКА. Тем не менее комплектование по остаточному принципу не помешало 
подопечным Олега Браташа успешно провести первые два месяца сезона. 
Сейчас тольяттинцы идут на первом месте в Восточной конференции, обыграв 
несколько топ-команд, в том числе действующего обладателя Кубка Гагарина 
московский ЦСКА на его льду в минувшие выходные (4:3), и всерьез 
претендуют на выход в плей-офф, чего им не удавалось добиться в прошлые 
пришествия в КХЛ. 
Одним из лидеров "Лады" стал ее капитан, силовой нападающий Михаил 
Фисенко. В интервью "Известиям" он объяснил феномен клуба из Самарской 
области, а также прокомментировал резонансную драку в недавнем матче СКА 
- "Авангард" между питерцем Иваном Зинченко и омичем Марком Вербой. 
 - Чем объясните то, что только вернувшаяся в КХЛ "Лада" идет вверху 
турнирной таблицы?  
 - А вы думали, где мы будем? 
 - Судя по тому, как аврально собирался состав, можно было предположить, что 
будете на границе зоны плей-офф бороться за место в восьмерке.  
 - Просто от игры к игре мы стараемся везде взять очки. Стараемся никакую 
игру не пропускать. Знаем, что нам тяжело. Поэтому работаем в каждом матче, 
пытаемся навязать свою игру и в каждой встрече забрать очки. 
 - Судя по тому, как вы ответили вопросом на первый вопрос, вас задевает то, 
что в "Ладу" многие не верили?  
 - Тут все понятно и объяснимо. Вы правильно сказали, что мы недавно 
собрались всей командой. И только летом познакомились. Есть причины, чтобы 
думать так, как вы думали. Но, как уже показал чемпионат, мы команда, которая 
в каждой игре может побороться за очки. Ну или хотя бы точно не уступить 
даже топовым соперникам. 
 - У вас еще со времен выхода в финал Кубка Гагарина - 2019 с "Авангардом" 
репутация человека, способного сплотить команду в раздевалке, оказать очень 
большое влияние на формирование коллектива. С учетом кадровых перемен в 
"Ладе" после возвращения в КХЛ эти функции вам снова пришлось брать на 
себя?  
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 - Да, доверили мне роль капитана. И, соответственно, все прилегающие 
функции. Все знают, в чем заключается роль капитана. Нужно иногда 
разговаривать с ребятами, где-то их настраивать на борьбу и подсказывать в 
игре. Поэтому работаем в этом направлении. Тренеры доверили такую роль - 
несем ее и стараемся справляться. 
 - Есть какие-то конкретные методы у вас?  
 - На самом деле все зависит от обстоятельств и конкретной ситуации. Поэтому 
если того требует ситуация, то, конечно, я что-то могу сказать в раздевалке и 
где-то даже крикнуть. А могу кого-то просто подбодрить. Так что все зависит от 
конкретной ситуации и в раздевалке, и на льду. 
 - У вас, по сути, уже два раза собирался состав - сначала летом в ходе 
предсезонки подписала контракты основная часть игроков, а в сентябре уже по 
ходу чемпионата подъехало много новичков из СКА.  
 - Мы особо не обращали внимания на это. Была предсезонка - мы занимались 
своими делами. Нам было уже не до того, кто уйдет, а кто придет. 
Концентрировались на том, чтобы подготовиться к сезону. Кто пришел - мы 
рады им. Как показывает сезон, часть селекции приносит свои плоды. Спасибо 
тем, кто занимался ей. 
 - Есть риск, что у "Лады" все-таки случится спад по ходу сезона?  
 - Есть риск того, что могут быть травмы и иные причины. Сезон длинный - 
трудно быть свежим в каждой игре, трудно показывать свою лучшую игру в 
каждой игре. Но даже когда нам не хватает свежести и мы не очень готовы к 
играм в силу усталости или объективных потерь, стараемся компенсировать 
это чем-то другим. Стараемся работать на команду независимо от того, кто у 
нас в составе. 
 - Вам как капитану часто приходится общаться с руководством "Лады"?  
 - На самом деле нечасто. Бывают вопросы, бывают какие-то встречи - как с 
тренерским штабом, так и с руководством. Поэтому все в рабочем режиме. 
 - В начале сезона "Cпорт-Экспресс" опубликовал информацию о грядущем 
назначении президентом "Лады" легендарной теннисистки Анастасии 
Мыскиной, что косвенно подтвердил и гендиректор вашего клуба Александр 
Чеботарев. Ранее она входила в наблюдательный совет "Лады". Она с вами и 
командой как-то общалась?  
 - Нет, мы ее не видели. 
 - Недавно в Питере произошла резонансная драка между Иваном Зинченко и 
Марком Вербой. Главный тренер СКА Роман Ротенберг жестко высказался об 
этом из-за того, что Верба добивал лежачего Зинченко, когда их уже разнимали 
судьи. Можете оценить этот эпизод как один из лучших игроков КХЛ по части 
драк и силовых приемов?  
 - Я пересматривал этот эпизод, и вы знаете, скажу вам такое свое мнение по 
этому поводу: те, кто хоть раз скидывали перчатки и дрались, независимо от 
того, на льду или где-то еще, знают, что иногда в порыве драки трудно себя 
контролировать. И ты можешь уже не обратить внимания, что соперник 
находится на одном колене или двух - в зависимости от ситуации. Поэтому не 
думаю, что Верба хотел специально нанести травму. Конечно, в порыве эмоций 
не всегда себя контролируешь. Особенно когда по тебе тоже стараются 
нанести удары, причинить тебе урон. Так что думаю, это игровой эпизод. По-
моему, там ребята друг перед другом извинились. Я здесь в принципе ничего 
такого не вижу. Надо всегда быть готовым. Даже если ты падаешь. Это драка. 
 - У вас случалось, что вы били лежачего или вас били, когда вы оказывались в 
лежачем положении?  



 

 

 - Может быть, и было. Не могу вспомнить. Но, повторюсь, если человек принес 
извинения и сказал, что это сделано не специально, ничего страшного нет. Как 
я сказал, в драке иногда трудно остановиться. Иногда ты в ситуации, когда уже 
не осознаешь, что соперник на колене. И хотя вас разнимают, удар у тебя уже 
пошел, поэтому не можешь остановиться. Те, кто дрался и дерется, знают, что 
если удар пошел, то его трудно остановить. Не вижу здесь криминала. 
 - Несколько лет назад вы сказали, что не хотели бы попасть в драку с 
Александром Свитовым и Евгением Артюхиным. Сейчас, когда оба завершили 
карьеру, появился кто-то, про кого вы можете повторить эти слова?  
 - Нет. Готов драться со всеми.  

https://iz.ru/1601008/aleksei-fomin/staraemsia-rabotat-na-komandu-nezavisimo-ot-
togo-kto-v-sostave 

К заголовкам сообщений 

Олег Леонтьев: "В Уфе длинная скамейка, раз Скориков не попал в состав. 
В "Нефтехимике" будем развивать его" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 ноября 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев оценил победу над "Салаватом 
Юлаевым" (4:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
- Парней с победой. Приехавших болельщиков тоже, сегодня их слышно было. 
По игре, в первом периоде отлично реализовали моменты, повели 3:0. В 
принципе, боевая игра шла, неплохо в меньшинстве отработали. Но пропустили 
голы в третьем периоде, соперника это окрылило, трибуны погнали вперед. Мы 
чуть не упустили игры. А так 27 блокированных бросков с нашей стороны, 
самоотверженная очень дисциплинированная игра. Все это залог успеха. 
Тяжелая, но нужная победа.  
- Что не так было с концентрацией?  
- Паники не было. Было сильное давление со стороны соперника, поэтому 
любой бросок или навал были опасны. Всегда так бывает. Когда проигрываешь, 
хочется сократить счет, тем более дома. Желание соперника понятно. Всегда 
тяжело, когда идет навал. Ничего в этом удивительного нет. У нас были такие 
игры в этом году уже, когда проигрывали, но вытаскивали матч.  
- Какие ключи против "Салавата" использовали?  
- Старались плотную оборону создать в средней зоне, чтобы уже после отбора 
шайбы сразу идти вперед, меньше сил тратить. Был свой план и схема на игру. 
Придерживались его. Естественно, все нейтральные и стыковые шайбы нужно 
выигрывать.  
- Как вы прокачали Долганова и какие планы на развитие Скорикова?  
- Во-первых, есть ребята в ВХЛ, которым нужно давать шанс, и они себя 
проявят. Долганов один из них. Он очень трудолюбивый парень, способный. 
Это его мечта была, и он шанс использовал. Скориков неплохо выступал и за 
"Салават", забивал голы. Получается, что у Уфы длинная скамейка, не попал в 
состав и оказался в "Торосе". Мы не только за ним следим, но и за другими. С 
Данилом получилось. Я знаю его потенциал и силу. Будем развивать его.  
- "Нефтехимик" - это пример команды, которая показывает, что в ВХЛ тоже 
можно найти хорошие кадры?  
- Конечно, кадры не только из-за океана или Европы надо откапывать, но и на 
родине. Земля наша богата. Нужно работать в этом направлении.  
- В какой роли видите Скорикова?  
- Пока в большинстве еще рано говорить. Он острый нападающий с хорошим 
катанием, резким сильным броском. Как и от любого нападающего, жду от него 
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агрессивных действий, много голов, объемного катания, чтобы он и в обороне 
отрабатывал. Он должен выполнять все требования, которые предъявляются 
любым игрокам.  
- Почему Камара не играл?  
- Он не попадает в состав по дисциплине и игровым показателям. Я имею ввиду 
игровой дисциплине, - приводит слова Леонтьева "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289081 

К заголовкам сообщений 

Сучков - о матче с "Нефтехимиком": "Вышли неготовыми, соперник 
воспользовался нашими ошибками" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 6 ноября 2023) 
Форвард "Салавата Юлаева" Егор Сучков прокомментировал поражение от 
"Нефтехимика" (3:4) в сегодняшнем домашнем матче регулярного чемпионата 
КХЛ.  
- Не знаю, с чем связано то, что неважно начали встречу. Вышли неготовыми, 
соперник воспользовался нашими ошибками. В третьем периоде собрались, 
когда уже было поздно. В концовке достали все силы, доказали, что можем 
играть даже при таком счете. Завтра уже новая игра, готовимся к ней. 
- Можно ли это списать на календарь? Игры через день, эмоций не всегда 
хватает?  
- Все в равных условиях. Сделаем выводы и будем готовиться к следующей 
игре. 
- Сегодня вы выглядели одним из лидеров команды. Насколько вам было 
комфортно против такого соперника?  
- Все соперники одинаковые, нет проходных игр. Почувствовал уверенность, 
получается помогать команде. Будем стараться выигрывать. 
- Откуда взялась уверенность по сравнению с прошлым матчем?  
- Просто стал больше бросать изо всех позиций, вот и зашла шайба. 
- За счет чего команда так прибавила в третьем периоде?  
- Уже нечего было обсуждать, все понимали, что играем дома при наших 
болельщиках. Спасибо им за их поддержку. Понимали, что надо вытаскивать 
матч, играли в полную силу, - передает слова Сучкова корреспондент "БИЗНЕС 
Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289080 

К заголовкам сообщений 

Ринат Баширов отреагировал на поражение "Салавата Юлаева" в матче с 
"Нефтехимиком" (ИА Башинформ, Уфа, 6 ноября 2023) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов прокомментировал 
победу нижнекамского "Нефтехимика" в матче с "юлаевцами", который сегодня 
состоялся в Уфе. Ринат Баширов отметил, что "Салавату Юлаеву" необходимо 
сделать правильные выводы. 
"Остается поздравить Нефтехимик с победой. Нам сделать правильные 
выводы", - написал Ринат Баширов в своем телеграм-канале. 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-11-06/rinat-bashirov-otreagiroval-na-
porazhenie-salavata-yulaeva-v-matche-s-neftehimikom-3508646 

К заголовкам сообщений 
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"Салават" отпустил очередного воспитанника. Он сделал ассист и помог 
обыграть бывший клуб уже в своем дебюте (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 ноября 2023) 
Уфа может пожалеть о потере Скорикова, который теперь будет проявлять 
себя в "Нефтехимике".  
"Салават Юлаев" дома проиграл "Нефтехимику" (3:4) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. После уверенной победы над "Ак Барсом" (3:1) и трех матч 
без поражений уфимцы неожиданно выглядели чересчур сонными, будто 
играли не на полную мощность и к середине третьего периода летели 0:4. В 
моменте "Салават" встрепенулся и забросил 3 шайбы за 2 минуты. В том числе 
это произошло благодаря активным действиям Егора Сучкова, который забил и 
ассистировал, цепляясь за шайбу на любом участке льда.  
В это же время у "Нефтехимика" дебютировал другой воспитанник уфимского 
клуба - Данил Скориков. "Салават" отдал его несколькими днями ранее, не 
получив взамен практически ничего. В будущем в Уфе могут пожалеть, ведь 
уже сейчас форвард помог обыграть бывший клуб. 
"Острый нападающий с хорошим катанием, резким сильным броском"  
Обмен Скорикова из "Салавата" почти не заметили. Он произошел 2 ноября, в 
день "зеленого дерби", поэтому большинство было в предвкушении от 
очередного противостояния с "Ак Барсом". Символично, что дебютировал за 
"Нефтехимик" Данил через 4 дня и именно в матче против бывшего клуба, 
толком и не успев полноценно уехать из Уфы.  
Для начала Скориков получил место в четвертом звене команды рядом с 
другими молодыми форвардами, три из которых еще и его тезки - Раулем 
Якуповым (двоюродным братом Наиля Якупова), Данилом Поповым и Данилом 
Шерстобитовым. В одной из первых смен уже в середине первого периода 
Скориков поборолся на пятачке и отдал передачу на гол Шерстобитова. Так он 
и сделал вклад в отрыв своей команды, который в моменте составлял аж 4 
шайбы. Эта игра явно значила для Данила многое. Всего он провел на некогда 
родном льду 11:18 минуты и 16 смен и, помимо ассиста, сделал 4 силовых 
приема - больше всех среди обеих команд. Также на его счету 1 блок, 2 броска 
в створ, а также 10 секунд в большинстве и 23 в меньшинстве.  
"Пока о его роли большинстве еще рано говорить. Он острый нападающий с 
хорошим катанием, резким сильным броском. Как и от любого нападающего, 
жду от него агрессивных действий, много голов, объемного катания, чтобы он и 
в обороне отрабатывал. Он должен выполнять все требования, которые 
предъявляются любым игрокам", - рассказал о новичке главный тренер 
"Нефтехимика" Олег Леонтьев.  
"Меня переполняли эмоции, я думал буду волноваться, но только вышел на лед 
и сразу начал получать удовольствие от хоккея. Я очень доволен. У меня очень 
много эмоций, на игре было много близких. Они поддерживали меня. Я не 
слышал ни одного плохого слова от болельщиков, после того как я ушел. Я 
очень им благодарен, и я чувствую себя здесь как дома. Забить, конечно, 
хотелось! У меня был момент. Голы еще придут", - поделился сам Скориков.  
Запомнился дракой в финале Востока с "Авангардом" и уезжал с кровью на 
визоре  
Интересно, что для Данила это был первый ассист в КХЛ, на это ему 
потребовалось 27 матчей. Но голы уже были - пока единственные два забил 
"Сибири" в декабре прошлого года, когда его ненадолго подтянули к основе. 24-
летний Скориков чуть старше других молодых форвардов "Салавата", которые 
сейчас активно играют в основе - Данила Пустозерова, Данила Башкирова, 
Данила Алалыкина, Егора Сучкова. С ними он и дозревал в молодежке. При 



 

 

этом, как те же Пустозеров, Башкиров и Сучков, Скориков - не доморощенный 
уфимский игрок. Начинал он в саратовском "Кристалле" и был перехвачен 
Уфой в 14 лет.  
И в первой команде Данил логично дебютировал раньше, в сезоне 2017/18, еще 
при Эркке Вестерлунде. Но в 5 матчах он в среднем проводил на льду не 
больше минуты. Больше времени - 9 в среднем минут за 3 матча при Николае 
Цулыгине. Данил даже получил 4 вызова на матчи плей-офф, где отыграл 
считанные секунды, но выделиться успел. Например, в четвертом матче 
финальной серии Восточной конференции с "Авангардом".  
В том матче, как и во всей серии, огня и потасовок было немерено. Конкретно 
тогда, за секунды до сирены уфимцы уже понимали, что проиграют (2:4), и дали 
эмоциям ход. Цулыгин как раз и выпустил на вбрасывание прежде не игравшего 
в матче Скорикова, который схватился с Семеном Кошелевым. Потасовка была 
массовая, поэтому Эдуард Гиматов прыгнул на Михаила Фисенко, а Алексей 
Семенов схлестнулся с Никитой Пивцакиным. Скориков обменялся с 
оппонентом яркими ударами, а, в итоге, сам уехал со льда с кровью на визоре. 
Но драка помогла "Салавату" после, когда они исправили счет в серии с 1-3 до 
3-3. Хоть и в решающем матче уфимцы все равно уступили, обидно пропустив в 
овертайме.  
Лучший снайпер ВХЛ  
Большую часть того сезона 2018/19 Скориков уже проводил в КХЛ. Однако в 
следующем, при том же Цулыгине, он в КХЛ так ни разу и не сыграл. После 
назначения Томи Ламсы в "Салавате" взяли курс на постепенное омоложение 
состава и привлечение к основе воспитанников. И, пока те же Алалыкин, 
Башкирова или Родион Амиров получали все больше времени в основе, 
Скориков все больше оседал в "Торосе".  
При этом, каждые летние сборы последних лет он проводил с основой. Летом 
2022-го он даже недолго поиграл под 70-м номером, который ранее 
принадлежал Теему Хартикайнену. "Да ничего особенного не случилось, просто 
мой номер забрал Виктор Антипин. А мне делают другую джерси. Я не в первый 
раз на сборах с "Салаватом". У меня не такой возраст, чтобы возникли 
трудности в этом плане. Надо брать на себя игру, обыгрывать и закрепляться в 
составе", - говорил тогда Данил.  
Пиком нынешнего этапа развития Скорикова стало этот год. В своем 
единственном предсезонном матче за "Салават" он забил гол, к слову, как раз 
"Нефтехимику", но после опять вернулся в "Торос". Однако и новый сезон стал 
для Данила прорывным. В 21 матче он забил 15 голов, помогая нефтекамскому 
клубу держаться в зоне плей-офф. Больше он забивал лишь в регулярке ВХЛ 
2021/22 - 19 голов, но за 40 матчей. А сейчас Скориков до сих пор идет лучшим 
снайпером сезона ВХЛ, опережая преследователей на 3 шайбы.  
Почему отпустили Скорикова?  
После яркого старта Данил в кулуарах говорил, что им интересуется клуб КХЛ, 
но "Салават" отпустить пока не готов. Оказалось, что именно "Нефтехимик", 
который любит поднимать и развивать игроков и вышки, давно следил за ним. В 
уфимском клубе не сразу были готовы отдать Скорикова, но в разгар сезоне, не 
желая затягивать переговоры, получили за него компенсацию в несколько 
миллионов рублей. Ключевым фактором было само желание игрока перейти. 
Данил явно перерос ВХЛ, но вот в нынешней команде Виктора Козлова места 
для него не было. Не то, чтобы он не подходил ей в игровом плане. Он уже 
успел показать, что потенциально может стать крепким форвардом уровня КХЛ. 
Но встраивать его по ходу сезона, учитывая плотный график и энергозатратный 
стиль "Салавата", в тренерском штабе не решились.  



 

 

Однако факт остается фактом - Скориков уже третий воспитанник, которого 
уфимский клуб отпустил лишь в этом году, если не считать уехавшего в НХЛ 
Шакира Мухамадуллина. Ранее был Данил Аймурзин, который от "Северстали" 
поедет на Матч звезд. Но за него "Салават" получил Александра Самонова - 
возможно, лучшего вратаря КХЛ прямо сейчас. А за Александра Филипова, 
который считается очень талантливым форвардом своего поколения, получили 
у СКА хорошо вписавшегося и полезного в меньшинстве защитника Никиту 
Зоркина. То есть, уфимцы получили именно готовых игроков под основу. А за 
Скорикова - ничего. Но и "Нефтехимик" не был готов расставаться с ценными 
активами. Но стоит полагать, что в будущем, если Данил раскроется, в Уфе 
будут кусать локти.  
"По обмену не ко мне вопросы. Когда мы его вызывали, он показывал хорошую 
игру. То, что он приехал в Новосибирск с недолеченой травмой паха, забил два 
гола, - показывает его характер. Сейчас сложилось так, что у нас не было места 
для него в составе. Держать парня, который перерос вышку, - это неправильно. 
Желаю ему удачи", - высказался Козлов. "Скориков неплохо выступал и за 
"Салават", забивал голы. Получается, что у Уфы длинная скамейка, не попал в 
состав и оказался в "Торосе". Мы не только за ним следим, но и за другими. С 
Данилом получилось. Я знаю его потенциал и силу. Будем развивать его", - 
сказал Леонтьев.  
"Для меня это новый вызов в карьере, большой шаг вперед. В первую очередь 
хочу поблагодарить всю систему "Салавата Юлаева": я очень многое приобрел 
здесь как человек и как хоккеист. Искренне благодарен руководству клуба за то, 
что пошли навстречу и помогли в этом обмене", - cказал сам Скориков.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289092 

К заголовкам сообщений 

Гол "Спартака" на последней (!) секунде прибил СКА! Ротенберг вернулся, 
но ничего не сказал о судьях (Sports.ru/tribuna, Москва, 6 ноября 2023) 
Красно-белые снова сделали это.  
Главный хайлайт понедельника, который вы не сможете избежать: точное 
попадание нападающего "Спартака" Александра Беляева в ворота СКА на 
последней секунде третьего периода (судя по графике, шайба залетела за 00,8 
секунды до сирены - но все же нужна камера сверху и более точный 
секундомер). 
Гол стал победным для "Спартака" в матче - хотя до этого красно-белые не 
вели в нем ни секунды. Такой поворот застал врасплох Романа Ротенберга. 
Интересно, что "Спартак" так поступает с соперником уже второй матч подряд. 
В субботу при счете 3:3 красно-белые забросили в ворота "Торпедо" победную 
шайбу за 36 секунд до конца. Сегодня сработали еще ювелирнее. 
Автор победной шайбы - 24-летний нападающий Александр Беляев, и для него 
это только второй гол в КХЛ. И год в лиге тоже второй: выпускник ханты-
мансийского хоккея еще осенью 2021-го пытался закрепиться в "Нефтехимике", 
но довольно быстро вернулся в ВХЛ, где играл за "Ижсталь". По итогам 
прошлого сезона Беляев стал вторым снайпером лиги (24 гола) - и в мае 2023-
го "Спартак" выменял игрока на денежную компенсацию. По данным 
журналиста "СЭ" Артура Хайруллина "Ижсталь" получила 3 млн рублей - и 
кажется, эта покупка уже окупила себя. 
Впрочем, у победного гола в ворота СКА есть соавтор - нападающий Ансель 
Галимов, расставлявший игроков перед последней атакой и выигравший 
решающее вбрасывание. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289092


 

 

"Как видел ситуацию? Две секунды до конца, Алексей Юрьевич говорит: 
"Галимов, звено, пошли". Ну и получилось так, что выиграл, - рассказал он в 
интервью "Матч ТВ". - Я знал куда отдавал - и поставил туда Беляева. Я не 
буду все заготовки говорить. Но все было немножко сыграно на то, что Алексей 
Юрьевич нас обучает. Не скажу, что я хорошо играю на вбрасываниях, но те 
мелочи, на которые Алексей Юрьевич акцентирует внимание, откладываются 
все равно. В нужный момент отложились". 
У СКА было 7 удалений подряд, но Ротенберг больше не говорит про судей 
Прошлый матч - с "Витязем" - Роман Ротенберг смотрел с трибун: КХЛ 
дисквалифицировала его за яркую речь о судействе после матча с 
"Авангардом". Именно поэтому было интересно следить за поведением тренера 
сегодня, но он решил отказаться от новых штрафов и наказаний. 
"Не буду комментировать судейство. Думаю, народ все видит. Болельщики 
видят. На моем опыте всегда сначала дается предупреждение. Но если судьи 
так решили - это их право. Они полностью управляют игрой - что мне это 
комментировать. Значит, как есть - нам надо забивать больше, вообще нельзя 
удаляться. Комментарии излишни. У СКА позиция простая - мы будем 
полностью игнорировать судейство, не станем комментировать. Тратим 
слишком много эмоций на эти вещи. Так делать больше нельзя. Пусть 
комментируют комментаторы, журналисты, болельщики. Мы никак не будем 
комментировать. Это жизнь. Таков наш путь", - закончил свою речь в духе 
"Мандалорца" Роман Ротенберг. 
Есть ли у него вопросы к арбитрам? Наверняка. С учетом того, что с середины 
первого периода игроков СКА удаляли 7 раз подряд, у тренера просто должны 
найтись слова для судей. Но он сдержался. При этом сомнительным можно 
было бы назвать только удаление Серебрякова за сдвиг ворот - но оно, скорее, 
спасало армейцев. Если б арбитр не свистнул - гол "Спартака" нужно было 
засчитывать. 
И вообще игра в неравных составах не стала определяющей для этого матча: 
СКА успешно действовал вчетвером (пропустил только втроем - как раз когда 
Серебрякову свистнули штраф), но 6 своих минут большинства реализовать не 
смог. 
Ударная тройка "Спартака" -  
Сложно сказать, когда Голдобин, Морозов и Порядин остановятся. Да хотя бы 
просто притормозят. Снова сумасшедший матч - снова участие в большинстве 
голов. Причем максимально вовремя - когда команде нужно было 
отыгрываться.  
Против СКА роль снайпера на себя взял Павел Порядин: точно замкнул атаку в 
большинстве в первом периоде - этот гол стал сотым для "Спартака" в сезоне - 
и очень вовремя попал в третьем. 
Оба гола - с передач Голдобина, у которого уже 20+22 в 28 матчах. КХЛ 
аккуратно намекнула на возможное будущее величие пятерки, выложив список 
самых забивных троек в истории. На первом месте - легендарное трио из 
"Магнитки" Зарипов - Коварж - Мозякин (320 шайб в 287 матчах), а нынешнее 
суперзвено пока только 80-е (37 голов в 26 матчах), но время еще есть - только 
по Морозову с "Вегасом" нужно договориться. 
Но в этот вечер все звенья красно-белых выглядели неплохо и регулярно 
беспокоили Серебрякова, державшего СКА в игре. Армейцы больше 
действовали вторым номером, планируя выжать по максимуму из своих атак, а 
вот "Спартак" брал их количеством. Москвичи были лучше и по количеству 
бросков (41:23), и по времени владения шайбой (20:31 - 13:01), и по времени в 
атаке (17:06 - 12:41), так что гол Беляева в итоге выглядел вполне логично. 



 

 

Это уже второй матч команд в сезоне, и пока в противостоянии Жамнов vs 
Ротенберг счет 2-0. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3201552.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Голдобин отметил, что все в КХЛ завидуют броску 
его партнера Порядина (ТАСС, Москва, 6 ноября 2023) 
Многие игроки в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) завидуют 
броску форварда московского "Спартака" Павла Порядина. Такое мнение ТАСС 
высказал его одноклубник, нападающий Николай Голдобин.  
Порядин стал автором дубля в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ 
со СКА (3:2).  
"Сегодня нам не удавалось забивать в большинстве. Очень хочется его 
реализовывать. Порядин вообще мастер - с таким броском все завидуют ему. 
Скорость под 170 км/ч, шайбы не видно", - отметил Голдобин.  

https://tass.ru/sport/19214955 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг высказался о победном голе "Спартака" за секунду до конца 
третьего периода (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал третий гол 
"Спартака" (2:3), забитый за секунду до конца третьего периода. 
"Бардаков нервно играл, три раза удалялся? В целом, надо всем 
контролировать эмоции. Хладнокровие очень важно в спорте. Бардаков всегда 
такой горячий. Он умеет правильно играть и не раз это доказывал. Все-таки 
молодой парень еще, у нас много молодых ребят. Где-то эмоционально должны 
успокоиться. 
Третий гол? Здесь череда индивидуальных ошибок, проброс необоснованный. 
Второй момент - нельзя проигрывать вбрасывание в таких ситуациях. Опытные 
игроки. Вратаря нашего закрыли, тут его вины вообще нет. Наш игрок его и 
закрыл, он не видел шайбы. Мы и в прошлых играх так пропускали, сами 
закрывая своего вратаря. Будем работать над этим, это навык. Где-то старые 
привычки ребят, которые перешли из других клубов. Работаем над этим. С 
каждым матчем выполнение задания улучшается. Нужна целостная игра во 
всех трех периодах. И, конечно, не удаляться. Можно один матч выиграть в 
меньшинстве, но второй - уже нет, если мы говорим про серию плей-офф. 
Главное, чтобы вратарь видел момент броска. Первое - не давать бросать, 
играть в стык. Если даже проигрывается вбрасывание, надо идти в стык 
бросающему игроку. Здесь технический брак, это старые привычки. Нужно 
время, надо собраться и выиграть следующий матч", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5309078-r-rotenberg-vyskazalsya-o-
pobednom-gole-spartaka-za-sekundu-do-konca-tretego-perioda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг прокомментировал поражение СКА в матче со 
"Спартаком" (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3201552.html
https://tass.ru/sport/19214955
https://www.championat.com/hockey/news-5309078-r-rotenberg-vyskazalsya-o-pobednom-gole-spartaka-za-sekundu-do-konca-tretego-perioda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5309078-r-rotenberg-vyskazalsya-o-pobednom-gole-spartaka-za-sekundu-do-konca-tretego-perioda.html
https://allhockey.ru/news/show/495495-Rotenberg_o_pobednom_gole_Spartaka_zdes_tehnicheskij_brak_vratarya_zakryli


 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал поражение во 
встрече со "Спартаком" (2:3). 
"Хорошая игра, ребята бились друг за друга, проявили характер. Наудалялись, 
в меньшинстве отыграли весь период, втроем ловили шайбу на себя, это 
выбило нас из колеи, был рваный ритм. Допустили пару ошибок, и третий гол, и 
второй гол. 
Уберем индивидуальные ошибки, с каждой игрой добавляем. У команды есть 
командный дух. В деталях добавим, выполним задание на 100% - будем 
побеждать. У нас возвращаются ребята, и вратари, и защитники. Спокойно и 
уверенно работаем дальше. 
Семь удалений? От большого желания победить, здесь нужно контролировать 
эмоции, игнорировать все, что происходит, сконцентрироваться на хоккее. 
Эмоции надо тратить на голы, хорошую игру, а не на околохоккейные вещи. Все 
вы прекрасно все видели. Много сыграли в меньшинстве, конечно, очень 
тяжело. Ловили шайбу на себя, потеряли много сил. Надо поработать над 
дисциплиной и не удаляться, а все остальное разберут профессионалы", - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5309062-roman-rotenberg-
prokommentiroval-porazhenie-ska-v-matche-so-spartakom.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 6 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Спартака" ответил на вопрос, можно ли сравнить матч 
со СКА с уровнем НХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов высказался после победы во 
встрече со СКА (3:2). 
"По скорости матч был на уровне НХЛ? Мне тяжело сказать, мне сейчас не до 
того, чтобы смотреть игры НХЛ, смотрю только хайлайты каждый день. Но 
скажу, что не только в этой игре, но и в предыдущей, и с ЦСКА скорости были 
неплохими. Ребята чуть физически подустали, было видно. Играть в таком 
темпе все матчи тяжело. Но ребята играли до конца. Может, поэтому боженька 
нас и вознаградил, что ребята не сдавались, старались выиграть. 
Сбавим нагрузку в выходные? Что значит в выходные? Это наша внутренняя 
кухня, сейчас вам все расскажу, и про суеверность, и про то, что будем делать. 
В баню пойдем, с журналистами ( смеется ). 
Первый пропущенный гол? Борьба. Мы не должны допускать этого. Шайба 
прыгала, скакала, не была прижата. Просто не должны подпускать соперника на 
пятак. Наша ошибка, но без ошибок не бывает голов. Все ошибаются, просто из 
них надо делать правильные выводы", - передает слова Жамнова 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5309136-glavnyj-trener-spartaka-otvetil-
na-vopros-mozhno-li-sravnit-match-so-ska-s-urovnem-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Жамнов поделился мнением о "Спартак"-тайме (Чемпионат.com  , 
Москва, 6 ноября 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов высказался после победы во 
встрече со СКА (3:2). 

https://www.championat.com/hockey/news-5309062-roman-rotenberg-prokommentiroval-porazhenie-ska-v-matche-so-spartakom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5309062-roman-rotenberg-prokommentiroval-porazhenie-ska-v-matche-so-spartakom.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/11/06/rotenberg/
https://sport24.ru/hockey/news-593648-roman-rotenberg-obyasnil-porazheniye-ska-v-matche-protiv-spartaka
https://www.championat.com/hockey/news-5309136-glavnyj-trener-spartaka-otvetil-na-vopros-mozhno-li-sravnit-match-so-ska-s-urovnem-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5309136-glavnyj-trener-spartaka-otvetil-na-vopros-mozhno-li-sravnit-match-so-ska-s-urovnem-nhl.html


 

 

"У нас есть два дня без игр, постараемся, чтобы ребята отдохнули, 
восстановились, и будем готовиться к выездной серии. Ребята прекрасно 
знают, как правильно готовиться. Талалуев только приступил к тренировкам, в 
ближайшее время, наверное, будет тренироваться уже с командой. Завтра у 
него контрольное обследование, после этого уже будем понимать. 
У "Спартака" есть Ферги-тайм ( способность, как у "Манчестера" Фергюсона, 
забивать голы на последних минутах. - Прим. "Чемпионата" )? "Спартак"-тайм? 
Нам еще всем очень далеко до сэра Алекса Фергюсона, начнем с этого. Я 
понял, о чем вы, смотрел тот матч, когда они в добавочное время выиграли 
Лигу чемпионов. 
Матч идет 60 минут, последние пять минут, когда счет равный или ты 
проигрываешь, ты можешь изменить исход матча, если верить в это. Когда 
ребята верят, играют на результат, это приятно. Мы команду строим первый 
год, много нюансов, над чем еще предстоит работать. Есть и хорошие моменты, 
и то, что мы можем усилить. 
Неправильно говорить, что у нас все идеально, но то, что ребята играют до 
конца, уже большой плюс для нашего коллектива. Посмотрим, как дальше 
будет складываться. Может, на самом деле, как предложил Порядин... 
["Спартак"-тайм]", - передает слова Жамнова корреспондент "Чемпионата" 
Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5309122-aleksej-zhamnov-podelilsya-
mneniem-o-spartak-tajme.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Галимов о победе над СКА: "Таких развязок в моей 
карьере еще не было" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Нападающий "Спартака" Ансель Галимов заявил "Матч ТВ", что у него в 
карьере еще не было таких развязок, как в матче регулярного сезона Фонбет 
Чемпионата КХЛ со СКА. 
Встреча прошла в понедельник в Москве и завершилась со счетом 3:2 в пользу 
хозяев. В составе победителей Павел Порядин оформил дубль, Александр 
Беляев забросил шайбу за секунду до окончания третьего периода. Галимов 
сделал результативную передачу на Беляева. 
 - Две секунды до конца матча... Твоими глазами, что было дальше?  
 - Две секунды до конца, Алексей Юрьевич говорит: "Галимов, звено, пошли". 
Ну и получилось так, что выиграл. 
 - Ты знал, куда отдавал?  
 - Да, я поставил туда Беляева. Я не буду все заготовки говорить. Но все было 
немного сыграно на то, что Алексей Юрьевич нас немножко обучает. Не скажу, 
что я хорошо играю на вбрасываниях, но те мелочи, на которые Алексей 
Юрьевич акцентирует внимание, откладываются все равно. В нужный момент 
отложились. 
 - Подобные развязки в твоей карьере были? Есть что припомнить?  
 - Нет! Не было. Мне кажется, для зрителей сегодня эйфория была. Наверное, с 
большинством была небольшая нервозность у нас. Немного быстрее шайба 

откидывалась. Думаю, сейчас чуть выдохнем. Все‑таки четвертая игра подряд 

через день, эмоции все равно немножко накладываются, - сказал Галимов 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975105_Hokkeist_Spartaka_Galimov_o_
pobede_nad_SKA_Takih_razvazok_v_mojej_karjere_jeshhe_ne_bylo 

https://www.championat.com/hockey/news-5309122-aleksej-zhamnov-podelilsya-mneniem-o-spartak-tajme.html
https://www.championat.com/hockey/news-5309122-aleksej-zhamnov-podelilsya-mneniem-o-spartak-tajme.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975105_Hokkeist_Spartaka_Galimov_o_pobede_nad_SKA_Takih_razvazok_v_mojej_karjere_jeshhe_ne_bylo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975105_Hokkeist_Spartaka_Galimov_o_pobede_nad_SKA_Takih_razvazok_v_mojej_karjere_jeshhe_ne_bylo


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Вот такие матчи украшают наш хоккей. Ради этого стоит играть" - 
Каменский о победе "Спартака" над СКА за секунду до сирены (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский заявил "Матч ТВ", что именно такие 
матчи, как встреча регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ между 
"Спартаком" и СКА, украшают российский хоккей. 
Встреча прошла в Москве и завершилась со счетом в пользу 3:2 (1:1, 0:0, 2:1) в 
пользу хозяев. В составе победителей Павел Порядин оформил дубль, 
Александр Беляев забросил шайбу за секунду до окончания третьего периода. 
За проигравших отличились Марат Хайруллин и Александр Кадейкин. 
 - Вот такие матчи и украшают наш хоккей и нашу лигу. Ради этого стоит играть 
в хоккей и получать огромное удовольствие. Обе команды бились, но "Спартак" 
за мгновения решает исход матча. 
 - "Спартак" - первая команда, которая забросила 100 шайб.  
 - Ребята получают удовольствие от игры: комбинационная игра и работа 
тренерского штаба. 
 - Борис Александрович Майоров сказал, что СКА играл от обороны и его это 
удивило. Согласны?  
 - Все было с переменным успехом. Просто СКА много удалялся, но в обороне и 

в атаке команды провели плюс‑минус одинаково по времени, - сказал 

Каменский "Матч ТВ". 
"Спартак" с 40 очками занимает второе место в турнирной таблице Западной 
конференции, СКА (26) идет восьмым. 

В следующем матче "красно‑белые" на выезде сыграют с "Нефтехимиком",  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975103_Vot_takije_matchi_ukrashajut_n
ash_khokkej_Radi_etogo_stoit_igrat__Kamenskij_o_pobede_Spartaka_nad_SKA_z
a_sekundu_do_sireny 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 6 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Фетисов поздравил Жамнова с победой над СКА: "Вернулся 
спартаковский дух" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 ноября 
2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов прокомментировал "СЭ" 
победу "Спартака" над СКА (3:2) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ. Победную 
шайбу на последней секунде третьего периода забросил Александр Беляев. 
Фетисов похвалил главного тренера красно-белых Алексея Жамнова. 
"Алексей Жамнов - мой младший товарищ. В свое время поддержал его 
кандидатуру в качестве главного тренера страны. Нужно поздравить Алексея. 
Он - молодец. К "Спартаку" вернулся спартаковский дух. Приятно осознавать, 
что ребята бьются. Болельщик пошел на стадионы! Это самый главный 
показатель. Народ обмануть невозможно. Хотел бы пожелать Жамнову 
успехов! Нужно наращивать результат. Это труд! Алексей умеет трудиться, 
знает, чего это стоит", - сказал Фетисов "СЭ". 

https://allhockey.ru/news/show/495512-Galimov_o_pobede_nad_SKA_takih_razvyazok_v_moej_kar_ere_esche_ne_bylo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975103_Vot_takije_matchi_ukrashajut_nash_khokkej_Radi_etogo_stoit_igrat__Kamenskij_o_pobede_Spartaka_nad_SKA_za_sekundu_do_sireny
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975103_Vot_takije_matchi_ukrashajut_nash_khokkej_Radi_etogo_stoit_igrat__Kamenskij_o_pobede_Spartaka_nad_SKA_za_sekundu_do_sireny
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975103_Vot_takije_matchi_ukrashajut_nash_khokkej_Radi_etogo_stoit_igrat__Kamenskij_o_pobede_Spartaka_nad_SKA_za_sekundu_do_sireny
https://allhockey.ru/news/show/495502-Kamenskij_o_pobede_Spartaka_nad_SKA_takie_matchi_ukrashajut_nash_hokkej
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1975076_Spartak_vyrval_pobedu_v_matche_KKhL_protiv_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975076_Spartak_vyrval_pobedu_v_matche_KKhL_protiv_SKA


 

 

В следующем матче "Спартак" на выезде сыграет с "Нефтехимиком", а СКА 
дома встретится с "Трактором". Обе игры пройдут 9 ноября.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-pozdravil-zhamnova-s-
pobedoy-spartaka-nad-ska-2142387/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

• Советский спорт  , Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Пришли к мнению, что к "Спартаку" в гости приехал "Амур" или 

"Адмирал" - Майоров о победе "красно‑белых" над СКА (Матч ТВ 

(matchtv.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, ветеран "Спартака" Борис Майоров заявил 

"Матч ТВ", что у него создалось ощущение, что в гости к "красно‑белым" 

приехал не СКА, а команда уровня "Амура" или "Адмирала". 
Встреча Фонбет Чемпионата КХЛ прошла в понедельник в Москве и 
завершилась со счетом 3:2 в пользу хозяев. В составе победителей Павел 
Порядин оформил дубль, Александр Беляев забросил шайбу за секунду до 
окончания третьего периода. За проигравших отличились Марат Хайруллин и 
Александр Кадейкин. 
 - У "Спартака" сегодня была не лучшая игра против СКА. Четыре игры подряд 
против не самых слабых соперников, среди них: ЦСКА, "Торпедо" и СКА. 
Тяжело на одном уровне провести такую серию. Сегодня "Спартак" многое не 
позволил сделать питерцам. Но и они меня тоже удивили, на такой игре, 
которая завязана на том, чтобы не пропустить, далеко не уедешь. Мы в 
компании ветеранов "Спартака" пришли к такому мнению, что в гости к нам 
"Амур" приехал или "Адмирал". Это несколько удивительно. По большому счету 
равная игра, справедливой была бы ничья (в основное время - прим.). 
"Спартаку" повезло. 
 - Голдобин не может забросить уже несколько игр подряд.  
 - Доля бомбардира такая: сегодня я забиваю, а потом молчу. Это нормальное 
явление, ничего страшного, - сказал Майоров "Матч ТВ". 
"Спартак" с 40 очками занимает второе место в турнирной таблице Западной 
конференции, СКА (26) идет восьмым. 

В следующем матче "красно‑белые" на выезде сыграют с "Нефтехимиком", 

СКА примет челябинский "Трактор". Обе игры пройдут 9 ноября. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975083_Prishli_k_mneniju_chto_k_Spart
aku_v_gosti_prijehal_Amur_ili_Admiral__Majorov_o_pobede_krasnobelyh_nad_SKA 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Глазачев: СКА героически играл в меньшинстве, но бесконечно это делать 
невозможно (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Бывший игрок российской суперлиги и КХЛ Константин Глазачев высказался о 
матче "Спартак" - СКА (3:2). 
"Два периода СКА героически играл в меньшинстве. Понятно, что бесконечно 
это делать невозможно, но редко увидишь, когда судьи дают такой перекос в 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-pozdravil-zhamnova-s-pobedoy-spartaka-nad-ska-2142387/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-pozdravil-zhamnova-s-pobedoy-spartaka-nad-ska-2142387/
https://allhockey.ru/news/show/495508-Fetisov_nuzhno_pozdravit_Zhamnova_k_komande_vernulsya_spartakovskij_duh
https://www.sovsport.ru/hockey/news/fetisov-pozdravil-zhamnova-s-pobedoy-nad-ska
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975083_Prishli_k_mneniju_chto_k_Spartaku_v_gosti_prijehal_Amur_ili_Admiral__Majorov_o_pobede_krasnobelyh_nad_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975083_Prishli_k_mneniju_chto_k_Spartaku_v_gosti_prijehal_Amur_ili_Admiral__Majorov_o_pobede_krasnobelyh_nad_SKA
https://allhockey.ru/news/show/495525-Mayorov_u_Spartaka_byla_ne_luchshaya_igra_protiv_SKA_komande_povezlo
https://www.sports.ru/hockey/1115620361-majorov-o-ska-igra-na-tom-chtoby-ne-propustit-udivitelno.html


 

 

одну сторону. Шесть удалений подряд! Еще больше удивляет, что при таком 
количестве штрафа армейцы даже перебросали спартаковцев в первом 
периоде. "Спартак" обязан был пользоваться такой благосклонностью 
подопечных Анисимова, но большинство у москвичей куда-то пропало, хотя в 
этом сезоне работало как часы. В равных составах лучше были то одни, то 
другие - и хозяева в каркас попадали, и Бардаков в третьем периоде убегал 
"один в ноль". "Спартак" в итоге победил, но в исполнении СКА мы видели, без 
преувеличения, лучшее меньшинство в сезоне. А вот должно ли было быть 
столько меньшинства - это вопрос", - сказал Глазачев "Чемпионату". 
СКА   

https://www.championat.com/hockey/news-5309074-glazachev-ska-geroicheski-igral-
v-menshinstve-no-beskonechno-eto-delat-nevozmozhno.html 

К заголовкам сообщений 

Новая надежда ХК "Спартак": второй снайпер ВХЛ Александр Беляев 
настроил прицел и украл победу "СКА"! (Sports.ru/tribuna, Москва, 6 
ноября 2023) 
6 ноября 2023 Александр Беляев забросил победный гол за "Спартак" на 
последней секунде матча со "СКА". Расскажем подробнее о новичке! 
ЧТО ЗА ЗЛОЙ И ДЕРЗКИЙ НОВИЧОК "СПАРТАКА", ПОБИВШИЙ ДАРРЕНА 
ДИЦА?  
ХК "Спартак" подписал двусторонний контракт на два года с нападающим 
Александром Беляевым (24г, 181 см, 85 кг). В минувшем сезоне Беляев стал 
вторым снайпером ВХЛ и одним из лучших бомбардиров лиги, набрав 42 
(24+18) очка в 49 матчах за "Ижсталь". Уже в первых предсезонных играх 
форвард показал как надо вгрызаться в каждый шанс в КХЛ: поквитался в 
кулачном бою с защитником ЦСКА Дарреном Дицем за силовой прием на 
Матвее Заседе, заработал на себе удаление соперника и записал на свой счет 
гол и передачи. 
7 ФАКТОВ ПРО ПУТЬ НОВИЧКА "СПАРТАКА" К КХЛ.  
Уроженец города Нижневартовск 1999 года рождения. 
Вместе со своим первым тренером, Евгением Власовым, в 2011 переехал в 
Ханты-Мансийск  
В 2016 уверенно закрепился в составе "Мамонтов Югры" ( всего в МХЛ 119 
матчей, 
Столкнулся со сложностями при переходе во взрослый хоккей в родной "Югре" 
набирая очки  
В 2020 попросил обмена в ХК "Ижсталь" для набора игровой практики, где с 
первых матчей  
В 2021 дебютировал в КХЛ за "Нефтехимик", где сыграл 10 матчей не 
отличившись  
В 2022 выдал фантастический сезон за ХК "Ижсталь": победные заброшенные 
шайбы за ХК "Ижсталь": победные заброшенные шайбы за секунду до 
окончания матча, гол в стиле лакросс, второе место в снайперской гонке ВХЛ.  
Поздравляем Александра Беляева с первой шайбой в КХЛ!  
РЕШАЕТ НЕ СИЛА, РЕШАЕТ ХАРАКТЕР!  
"Не спать, включаться в игру с первых секунд игры, лезть на ворота соперника и 
выходить на каждую смену как на последнюю - вот и весь секрет успеха" 
прокомментировал Александр.  

https://www.sports.ru/hockey/blogs/3201551.html 
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К заголовкам сообщений 

"Спартак" обыграл СКА 3:2 благодаря голу с финальной сиреной, видео, 
обзор матча чемпионата КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Ошеломляющая развязка в битве двух столиц. 
"Спартак" против СКА - это уже классика КХЛ, непримиримое противостояние 
двух столиц. Но в этом ноябре оно смотрится уже с совершенно другой 
стороны. Когда красно-белые обыгрывали петербуржцев в гостях, было, 
конечно, неожиданно, но тогда регулярка только началась, а старт сезона 
всегда несет неожиданные результаты. СКА после того поражения слетел с 
шестой строчки за пределы зоны плей-офф, а "Спартак" скакнул на третье 
место в конференции. 
Сейчас уже можно констатировать, что та победа красно-белых в середине 
сентября не была случайностью. Команда Алексея Жамнова уже без всяких 
оговорок - одно из главных открытий сезона. Они показывают 
умопомрачительный хоккей, забивают намного больше всех остальных и 
борются уже за лидерство во всей лиге. СКА же так и балансирует на грани 
зоны плей-офф, то выпадая, то заскакивая в восьмерку Запада. Команда до сих 
пор не может добиться стабильной игры и у нее редко получается обыгрывать 
большие клубы. К которым теперь свободно можно отнести и "Спартак". 
Роман Ротенберг после отбытия одноматчевой дисквалификации вернулся на 
скамейку команды и выразил уверенность в Никите Серебрякове, которого 
дважды подряд меняли по ходу матчей - сначала после четырех пропущенных 
от "Авангарда", затем после 0:2 на восьмой минуте с "Витязем". Несмотря на то 
что 19-летний Павел Мойсевич великолепно проявляет себя и пока вообще 
отказывается пропускать на уровне КХЛ (что в итоге позавчера и помогло СКА 
совершить камбэк в Балашихе), в старте вновь вышел Серебряков. Никита, на 
долю которого сейчас выпадает немало критики, был как никогда заряжен 
продемонстрировать, что он, ни много ни мало, - лучший вратарь КХЛ прошлого 
сезона, и в нем не стоит сомневаться, и он остается сильным голкипером, 
который способен вытаскивать тяжелейшие матчи. 
Ему сразу же пришлось вступить в игру, и дальше он весь матч крутился как 
белка в колесе, выстроив невидимую кирпичную стену между своими штангами. 
Первое впечатляющее спасение пришлось на вторую минуту, когда Андрей 
Локтионов замыкал передачу на пустой угол, но недостаточно поднял шайбу, а 
Серебряков, распластавшись на льду, выставил вверх щиток. 
Первым забил СКА, и тут надо отдать должное гостям, которые фактически 
выгрызли этот гол. Патрик Рыбар неудачно отбил бросок Земченка - так, что 
шайба взмыла вверх, а затем приземлилась за его спиной. На пятачке 
началось месиво. Игроки "Спартака" ложились телами, пытаясь заградить 
шайбе путь в сетку, сам Рыбар едва не зафиксировал ее ловушкой, но в итоге в 
этой невероятной сутолоке ее нашел Марат Хайруллин и все-таки завел в 
ворота. Арбитры на всякий случай посмотрели повторы, но на видео было 
четко видно, что шайба зашла. 
"Спартак" мог сразу же отыграться, когда у Серебрякова сломалась клюшка при 
выходе из ворот, но Кровяков угодил в штангу, а потом не смог вместе с 
Бурмистровым добить шайбу в ворота. Впрочем, этот момент ознаменовал 
начало парада удалений СКА - Бардаков поехал отсиживать две минуты за 
сдвиг ворот. Под занавес большинства мог сравнивать Порядин, но вновь в 
пользу Серебрякова сыграла штанга. 
В этом случае СКА повезло, но вскоре гости схватили два удаления подряд, и в 
формате "пять на три" красно-белым потребовалось на реализацию всего 
шесть секунд. За чисто выигранным вбрасыванием последовала очередная 



 

 

великолепная передача Николая Голдобина (благодаря которой он зашел уже 
на пятый десяток очков в сезоне) под бросок Порядину в пустой угол. Как бы ни 
божил сегодня Серебряков, такую шайбу взять было совершенно невозможно. 
Отметим, что эта шайба стала юбилейной для "Спартака", который первым в 
текущем сезоне добрался до отметки в 100 голов. 
Во втором периоде СКА продолжил с завидной регулярностью удаляться (с 
учетом первых 20 минут - семь раз подряд), а "Спартак" - безудержно 
атаковать, но Серебряков продолжал тащить все, что летело в его сторону, и 
усадил большинство красно-белых (как-никак второе в лиге по силе после 
"Динамо") на голодный паек. 
А потом и парад удалений СКА закончился, и уже две минуты на старте 
третьего периода пришлось отбиваться в меньшинстве "Спартаку". 
Петербуржцы не реализовали, но через несколько минут, уже в равных 
составах, смогли вновь выйти вперед. Мощнейший бросок Михаила Пашнина 
отскочил от штанги, но Александр Кадейкин оказался расторопнее Рыбара и 
успел на добивание. 
"Спартак" сдаваться ни в коем случае не собирался, тем более времени 
отыграться оставалось более чем достаточно, и в середине периода вновь 
сравнял счет. Серебряков во втором голе Порядина, прямо скажем, мог сыграть 
лучше, но все равно винить его рука не поднимается. 
Сколько спасений он сегодня сделал, как держал в игре. И продолжил это 
делать, выручив еще в нескольких опаснейших моментах, в том числе в заходе 
Порядина на хет-трик. Дело медленно, но верно двигалось к овертайму, но 
"Спартак" выдал совершенно фантастическую концовку! После проброса СКА 
на табло оставалось отсчитать всего лишь 1,9 секунды. 
Ну что могло случиться за эти 1,9 секунды? "Спартак" даже не стал менять 
вратаря на шестого полевого, но Галимов чисто выиграл вбрасывание, а 
Беляев неотразимо бросил, заставив Серебрякова в недоумении качать 
головой. Даже Алексей Жамнов, радостно смеясь, тоже тряс головой, словно не 
веря, что его команда уже второй матч подряд вырывает победу на последних 
секундах. Как это возможно? Полное безумие!  
Спартак" вырвал победу у СКА за секунду до сирены 

https://www.championat.com/hockey/article-5309038-spartak-obygral-ska-3-2-
blagodarya-golu-s-finalnoj-sirenoj-video-obzor-matcha-chempionata-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг зря вернулся на скамейку. "Спартак" дожал СКА за секунду до 
конца матча (Советский спорт  , Москва, 6 ноября 2023) 
Красно-белые в боевике обыграли петербуржцев.  
Интриг в противостоянии команд двух столиц было хоть отбавляй. Начиная с 
того, что команды в нынешнем сезоне будто поменялись местами, когда СКА 
барражирует между попаданием в восьмерку сильнейших Запада и вылетом из 
нее, а "Спартак" аки питерцы год назад - один из лидеров и фаворит сезона.  
Перчику матчу добавляло то, что наставника армейцев Романа Ротенберга КХЛ 
дисквалифицировала на прошлую игру из-за слишком пылких спичей на пресс-
конференциях. В матче с красно-белыми Ротенберг вернулся на скамейку 
своего клуба. Правда, когда Романа не было, СКА выиграл валидольный матч у 
"Витязя".  
100 красно-белых шайб 
Гости со всех пор помчались в атаку, словно хотели доказать, что рано их 
списывать со счетов и мотивации у питерского клуба хоть отбавляй. Вероятно, 
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не давало покоя армейцем еще и сухое поражение от "Спартака" в первом 
противостоянии этих команд. Гости наседали на подопечных Алексея Жамнова, 
и забросили шайбу, используя старый и добрый навал.  
Рыбар справился с броском Земченка, шайба опустилась за спину голкиперу, а 
Хайруллин с восьмой попытки затолкал ее в ворота. Было ощущение, что на 
пятачке красно-белых выроют котлован. Арбитры, чтобы подстраховать себя, 
поехали смотреть "кино", подтвердив решение - голу быть. Парни Жамнова 
очень быстро отыгрались - помогло большинство 5 на 3. Порядин мощным 
броском не оставил шансов бедолаге Серебрякову. Таким образом, красно-
белые руками своего ударного звена первыми в КХЛ в сезоне 2023-2024 
разменяли отметку 100 заброшенных шайб.  
Равные шансы при неравной игре 
При общем большом преимуществе "Спартака" во втором отрезке матча, СКА 
тоже не остался без конфет. Пару атак и правда могли принести подопечным 
Ротенберга успех. Но все это не шло ни в какое сравнение с давлением красно-
белых на ворота Серебрякова. Порой только чудо или щиток вратаря гостей 
спасали питерцев от неминуемого гола. Но, есть банальное выражение - "везет 
тому, кто везет". Как угодно могла развернуться игра, но счет так и остался 
ничейным. Команды отложили решение главного вопроса на третий период.  
Учитывая течение игры, было понятно, что та команда, которая первой 
разразиться в третьем отрезке заброшенной шайбой, вполне может 
рассчитывать и на общий успех. Хоккеисты СКА оказались расторопнее в одной 
из своих атак, а опытный центр Кадейкин добил шайбу в ворота хозяев. Но с 
таким исходом был не очень согласен Порядин. Очередная комбинация супер-
звена красно-белых Морозов-Голдобин-Порядин принесла успех. Эти ребята 
почти всю осень демонстрируют запредельный уровень игры. А решил все 
удачливый Беляев - его бросок за секунды до конца оказался для СКА роковым, 
а для "Спартака" победным.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rotenberg-zrya-vernulsya-na-skameyku-
spartak-dozhal-ska-za-sekundu-do-kontsa-matcha 

К заголовкам сообщений 

"Бей-беги, иногда были счета 11:6". Форвард минского "Динамо" 
рассказал об игре в Канаде (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Нападающий "Динамо" Минск Виталий Пинчук вспомнил период выступления в 
Канаде. 
"Игра в Канаде? Это был классный опыт. Интересно было почувствовать, что из 
себя представляет CHL. Это такой молодежный хоккей, бей-беги, там счета 
были крупные - иногда по 11:6 ( улыбается ). Чтобы перейти во взрослый хоккей 
из юниорского, нужно очень сильно прибавить в плане игрового мышления. Там 
все от простого, а во взрослом хоккее больше ответственности. Мне 
понравилось там играть, жалко, что не удалось провести полноценный сезон. 
Возможно, из-за этого на драфт не попал. Но я не жалею об этом, рано заиграл 
на взрослом уровне в Жлобине - в 18 лет. Это помогло адаптироваться в КХЛ. 
Если бы не ковид, остался бы в Канаде? Думаю, еще на год точно. Если бы был 
задрафтован, сейчас бы где-нибудь в АХЛ играл, наверное. Но все сложилось 
хорошо. КХЛ - вторая лига мира, лучше играть здесь, чем в АХЛ", - сказал 
Пинчук в эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию 
Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5309212-bej-begi-inogda-byli-scheta-11-
6-forvard-minskogo-dinamo-rasskazal-ob-igre-v-kanade.html 
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К заголовкам сообщений 

Райан Спунер - о победе над "Динамо" и эмоциях от возвращения в Минск 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 6 ноября 2023) 
Нападающий "Авангарда" Райан Спунер в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
минского "Динамо" (4:3 Б). 
- Поздравляю с хорошей победой! Несколько слов по матчу, пожалуйста. 
- Хорошая игра, немного сонная с обеих сторон. У нас было много голевых 
моментов. В итоге мы сумели добыть победу, это хорошо. У нас сейчас 
сложный выезд, для нас это как вызов, но мы одержали три победы. Классно, 
что так сыграли. 
- Впереди выездная игра с ЦСКА. Какие ожидания от этой встречи? 
- Надо играть так же. Мы уже обыгрывали лидеров в сезоне. Это тоже вызов 
для нас, нам нужно справиться с этим. Мы уважаем соперника, они играют 
хорошо, мы должны быть готовы. У нас будут несколько дней на 
восстановление и подготовку. 
- Какие ожидания были перед матчем в Минске, где провели три сезона? 
- Особо ожиданий не было. Состав минчан поменялся. Но, конечно, есть 
эмоции при возвращении туда, где провел три сезона. Прекрасная арена, 
прекрасные болельщики, возможно лучшие в лиге. Здорово вернуться к ним, на 
эту арену. 
- Больше 100 болельщиков "Авангарда" были на матче и поддерживали вашу 
команду. Что можете сказать про них? 
- Я три месяца в Омске. Очень ценю, что болельщики приезжают на выездные 
матчи, это очень здорово. Иметь такую поддержку на выездах - это очень 
важно. Мы это очень ценим, ценим всех людей, которые приезжают на 
выездные игры и поддерживают нас.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/06/rajan-spuner---o-pobede-nad-
dinamo-i-emocijah-ot-vozvraschenija-v-minsk/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Егор Бориков - о первой шайбе КХЛ, своем рекорде в минском "Динамо" и 
споре с Квартальновым (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 6 
ноября 2023) 
Нападающий минского "Динамо" Егор Бориков в интервью корреспонденту "БХ" 
Степану Воронкову подвел итоги домашнего матча чемпионата КХЛ против 
омского "Авангарда" (3:4 Б), где он оформил первую шайбу в КХЛ. 
 - В какой уже раз ваша команда начала матч дома с 0:2, но потом все-таки 
отыгралась. Как думаете, в чем причины? 
 - Долгий выезд был. Приехали, видимо от усталости не получился первый 
период. Потом открылось второе дыхание. Начали играть от простого, 
набрасывать и сравняли. Не хватило немного в концовке. 
 - Вы забросили свою первую шайбу в КХЛ и стали самым молодым автором 
гола минского "Динамо" в истории. Какие ощущения? 
 - Даже не знал, что самый молодой, кто это сделал. Приятно, конечно. Но 
двоякое чувство. Обидно, что проиграли. Если бы это была победная шайба, то 
радовался бы в два раза больше. 
- После игры в Ярославле Дмитрий Вячеславович [Квартальнов] сказал, что вы 
проиграли спор. Если не секрет, то разъясните, что за он? 
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 - Лучше спросить у тренера, я не знаю, можно ли об этом говорить 
(улыбается). Поэтому пускай останется это в команде. 
 - Сейчас у "Динамо" два дня отдыха, а потом спаренные матчи с "Сочи", 
насколько тяжело будет там играть два дня подряд? 
 - Интересно, конечно, будет попробовать, но я по МХЛ играл спаренные игры, а 
тут совсем другой уровень. Поэтому, поживем, увидим. 
 - Вас в команде поздравили с первым голом в КХЛ? 
 - Только что в раздевалке Дмитрий Вячеславович [Квартальнов] сказал, что 
молодец. Поздравил с первым голом и, надеюсь, что не последним. 
 - Тоже на это надеемся, удачи! 
 - Спасибо!  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/06/egor-borikov-o-pervoj-shajbe-khl-
svoem-rekorde-v-minskom-dinamo-i-spore-s-kvartalnovym/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Андрей Стась - о поражении от "Авангарда", столкновении с бортом и 
тяжелом графике (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 6 ноября 
2023) 
Капитан минского "Динамо" Андрей Стась в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
"Авангарда" (3:4 Б). 
- Андрей, пожалуйста, небольшой комментарий по игре, что не получилось? 
- Я бы хотел сказать, что получилось. Вытянули игру с 0:2, выстояли в 
меньшинстве, где-то в равенстве. Забили нужные голы. Тяжелый график у нас, 
шестая игра через день, с переездами, с автобусами. Поэтому на то состояние, 
которое у нас на данный момент, мы достойно сыграли. 
- Упомянули график, 6 игр через день. Насколько это сказывается? 
- Конечно сказывается. Плохо, что пятая и шестая игры попали в Магнитогорск, 
где пока не принимает аэропорт, и мы до Челябинска 5 часов туда и столько же 
обратно, потом еще три. "Авангард" вчера прилетел из Сочи быстрее, чем мы, 
им немного попроще было. Но мы не ищем никаких оправданий, у всех есть эта 
поездка, просто кому-то больше повезло, там, по-моему, с 10-го числа уже 
открывается аэропорт. Но скажу, что ребята все старались, бились, упрекнуть 
некого. Леха Колосов молодец, нас подтащил. 
- Что произошло в эпизоде, когда вы столкнулись с бортом? 
- Где-то в борьбе конек забился, ушел в пике. Слава богу, все нормально. 
- Как сейчас самочувствие? 
- Все нормально, завтра восстановительный день, и будем готовиться дальше. 
Там с "Сочи" две игры подряд, если не ошибаюсь. 
- Не ошибаетесь, действительно, две спаренные игры с южанами. С каким 
настроем и настроением ожидаете эти встречи? 
- Сейчас немножко переварим сегодняшнюю игру, и послезавтра будем 
готовиться к "Сочи". Сейчас нужно сделать работу над ошибками. 
- Для вас, капитана минского "Динамо", насколько были принципиальны игры 
против "Авангарда", с которым вы завоевывали Кубок Гагарина? 
- Всегда приятно обыграть команду, где ты раньше играл. Там получилось, 
здесь - не совсем. Не нужно забывать, что там тоже отличный подбор 
хоккеистов, есть очень мастеровитое звено.  
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https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/06/andrej-stas---o-porazhenii-ot-
avangarda-i-tjazhjolom-grafike-u-minskogo-dinamo/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Удивляет, что в "Сан-Хосе" после 11 поражений не дают 
шанс Мухамадуллину" (Russia-hockey.ru, Москва, 7 ноября 2023) 
О последних событиях в КХЛ и НХЛ - олимпийский чемпион-1988, чемпион 
мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
СКА ДОМИНИРОВАЛ НА ВБРАСЫВАНИЯХ, НО ПРОИГРАЛ РЕШАЮЩЕЕ  
- Вы следите за обеими ведущими лигами мирового хоккея, для начала - что 
отметите в КХЛ?  
- Очень понравился вчерашний матч "Спартак" - СКА. Санкт-Петербург уделил 
большое внимание нейтрализации лучшего звена чемпионата Голдобин - 
Морозов - Порядин, но оно все равно забило два гола. А ключевым стало 
вбрасывание, выигранное Галимовым за полторы секунды до финальной 
сирены.  
"Спартак" этой осенью стал самой модной командой в Москве, атакующий 
хоккей в его исполнении радует. Но понравился и СКА, который сыграл 
ответственно. Один из первых показателей концентрации - выигранные 
вбрасывания, и СКА "на точке" доминировал - 33:24. Тем удивительней, что 
решающее вбрасывание обычно лучший по этому показателю Кадейкин 
проиграл.  
- Результат удивил?  
- "Спартак" находился на финише четырехматчевой домашней серии, СКА 
осенью полетал как дальневосточные клубы - и проводил шестой гостевой матч 
из последних восьми. Возможно, свежести армейцам немного не хватило, тем 
более что они много играли в меньшинстве.  
"Спартак" осень заносит себе в актив, команда смотрится свежо. Если ее хватит 
на весь чемпионат, то в плей-офф на Западе к двум армейским лидерам 
добавится "Спартак". Да и "Динамо" уже не первый сезон подряд именно 
осенью выстреливает, что радует.  
В НХЛ КУЛЬТ СКОРОСТИ, ВОЗРАСТНЫМ КОМАНДАМ ТЯЖЕЛО  
- В НХЛ есть такие открытия, как "Спартак"?  
- За океаном меня удивляют две команды, условно говоря, второго эшелона - 
"Ванкувер" и "Аризона". Только действующий обладатель Кубка "Вегас" в этом 
сезоне забрасывает больше, чем канадский клуб, где на первых ролях - наши 
форварды Кузьменко и Михеев. А "Аризона", кажется, расстается с титулом 
вечного аутсайдера и идет по 50-процентному графику.  
- На старте сезона вы отмечали "Питтсбург", но он терпит одно поражение за 
другим и идет последним в дивизионе. Почему?  
- Обычно опытные игроки добавляют к зиме, посмотрим, удастся ли это 
ветеранам "Питтсбурга".  
Бросается в глаза, насколько быстрой стала НХЛ. В принципе скорость многое 
решает и в КХЛ, но в Северной Америке вообще все играют "север - юг", хоккей 
стал очень резким и челночным, при этом в отличие от прошлых десятилетий 
мало забросов, много строится на контроле шайбы, работы с ней.  
С точки зрения командной скорости "Питтсбургу" пока тяжеловато. В некоторых 
матчах эта же проблема и у "Вашингтона", хотя команда Александра Овечкина 
смогла добавить и превысила 50-процентный график.  
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Учитывая культ скорости, НХЛ становится все более молодой лигой. И здесь - 
отличный вызов для возрастных клубов. Посмотрим, удастся ли им прибавить 
во второй половине чемпионата.  
ИНЦИДЕНТ С КУЗЬМЕНКО ОТРАЗИЛ ПРОБЛЕМЫ "САН-ХОСЕ"  
- Кто в НХЛ разочаровал?  
- "Сан-Хосе". 11 поражений на старте, когда лидеры раскачиваются, и клубы, 
скажем так, второго плана обязаны брать очки, - это тяжелый результат. 
Особенно в НХЛ, где в общем-то нет разрывов между командами.  
- В чем проблема "Сан-Хосе"?  
- Нет заряженности и боевитости. В одном из недавних матчей был эпизод, 
когда Кузьменко во время взятия ворот случайно нанес травму вратарю "Сан-
Хосе", причем уже при разгромном счете.  
Раньше в такой ситуации в НХЛ это была бы гарантированная драка. Но игроки 
"Сан-Хосе" спокойно разъехались по скамейкам.  
Кстати, перед стартом сезона НХЛ о возможных проблемах "Сан-Хосе" говорил 
бывший защитник этой команды Андрей Зюзин. Также он дал прогноз по 
защитнику Шакиру Мухамадуллину - и пока он полностью оправдывается.  
Вообще это удивительно, что при 11 поражениях в команде не дают шанс 
талантливому защитнику "Салавата Юлаева", все-таки он был выбран в первом 
раунде драфта. Когда, как не сейчас, давать шанс своей молодежи?  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_udivlyaet_sanjose_ne_daet_shans_mukhamadulli
n_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Назаров - лайнсменам в КХЛ: при любой драке нужно контролировать 
бьющую руку обоих игроков (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров дал совет лайнсменам в КХЛ, как вести себя 
во время драк хоккеистов. 
"Вижу, что моя небольшая критика в адрес судейского департамента 
сработала. Посмотрел две драки в матчах КХЛ: в матче между "Локомотивом" и 
московским "Динамо" бой провели Красковский и Миронов, а накануне в игре 
между "Куньлунем" и "Северсталью" была неплохая драка между Броссо и 
Иванцовым. 
Судьи разнимали шустро, все получилось вполне достойно, но вот что хотел бы 
отметить и обратиться от себя лично ко всем лайнсменам: всегда 
контролируйте бьющую руку. Не только самого игрока, а его руку, которой он 
наносит удары. Это важный момент в плане того, чтобы не случилось 
добивания. При любой драке нужно контролировать бьющую руку с обеих 
сторон. Как у того, кто выигрывает, так и у проигрывающего хоккеиста. И тогда 
мы минимизируем количество полученных травм. Все должны находиться в 
равных условиях. Всегда желаем хоккеистам только здоровья, они делают свою 
работу", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5308454-nazarov-lajnsmenam-v-khl-pri-
lyuboj-drake-nuzhno-kontrolirovat-byuschuyu-ruku-oboih-igrokov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 
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• Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Назаров: честные мужские бои в хоккее осуждаем, а оскорбления команд 
слышны на всю страну (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался после матча "Спартак" - СКА 
(3:2). 
"Интересный матч между "Спартаком" и СКА, один из самых ярких в нынешнем 
сезоне. Очень рад за Павла Порядина. Он и его тройка растут, тот же Морозов 
вернулся из Америки другим, а Голдобин просто зажигает. Глотов в свой второй 
сезон в СКА немножко потерялся, зато Марат Хайруллин, которого, как и 
Порядина, знаю по совместной работе в "Нефтехимике", вырос в мастерстве. 
Что не понравилось? Лично мне при просмотре матча в прямом эфире 
федерального телеканала было неприятно слышать нецензурные крики с 
трибун в адрес СКА. А ведь на трибунах, как и у телевизоров, собрались целые 
семьи, включая женщин и детей. Я, конечно, понимаю, что продукт, 
являющийся составляющей хот-дога, формально не является нецензурной 
бранью, но все же все понимают. 
Я смотрю на все происходящее со стороны профессионального тренера и 
человека из хоккея, ни в коей мере не болею за СКА или "Спартак". Просто все 
оскорбления, на мой взгляд, с трибун нужно убирать. А то драки и честные 
мужские бои в хоккее мы осуждаем, а оскорбления слышны на всю страну. 
Было очень некрасиво. И главное, что на это никто не реагирует и ничего не 
делает. Посмотрим, может, в дисциплинарном комитете все-таки что-то 
предпримут", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5309158-nazarov-chestnye-muzhskie-
boi-v-hokkee-osuzhdaem-a-oskorbleniya-komand-slyshny-na-vsyu-stranu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Черкас: уровень судейства в КХЛ невысокий, к лиге много вопросов 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР-1986/87 в 
составе СКА Сергей Черкас считает, что штраф Никите Серебрякову за сдвиг 
ворот, после которого армейцы пропустили первый гол в матче против 
"Спартака", был несправедливым.  
"Ребятам ни в коем случае нельзя опускать рук после такого поражения на 
последней секунде. Наоборот, надо еще больше разозлиться на себя и на 
соперника и уже в следующем матче доказать, что это была случайность, 
несчастный случай. В такие сложные минуты особенно важна поддержка 
болельщиков, ветеранов и самих ребят. Они должны найти в себе силы, 
собраться и тогда мы увидим, какой это коллектив. Думаю, в следующих матчах 
команда должны быть такой же боевой, как сегодня. Игра-то у СКА хорошая. 
Команда играла грамотно и интересно. Создавали моменты, Серебряков 
выручал.  
Плюс мне непонятно удаление Серебрякова, когда СКА оставили втроем. Да, 
он перемещался, задел ворота, но почему ему дали две минуты? Он же не 
специально сдвинул ворота - это было очевидно. Да, и вообще соотношение 
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удалений слишком неравное - это настораживает. Не говорю, что судьи 
помогали "Спартаку" или работали против СКА. Просто сам уровень судейства 
в КХЛ невысокий. Лига должна обратить на это внимание. Хоккей развивается, 
становится быстрее, много единоборств, площадки стали меньше, а судьи 
остались на прежнем уровне. Они обязаны двигаться быстрее, должны уметь 
разнимать драки, вовремя накидывать "пиджачок" на бьющего, когда второй 
участник драки упал на лед. Все это мастерство судей, значимая часть их 
работы. Много вопросов к лиге", - сказал Черкас. 

https://allhockey.ru/news/show/495531-
Cherkas_uroven_sudejstva_v_KHL_nevysokij_k_lige_mnogo_voprosov 

К заголовкам сообщений 

Черкас о критике Ротенберга в адрес судей: "Понимаю эмоции Романа 
Борисовича. Арбитры часто ошибаются, некоторые решения непонятны" 
(Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023) 
Сергей Черкас оценил критику Романа Ротенберга в адрес арбитров.  
Главный тренер СКА пропустил матч против "Витязя" (3:2 Б) из-за 
дисквалификации. 
- Как отнеслись к тому, что Ротенберга дисквалифицировали за критику судей 
на пресс-конференции после матча с "Авангардом"?  
- Я понимаю эмоции Романа Борисовича. Дело не в драке - это обычная для 
хоккея вещь. 
Судьи должны правильно реагировать. Особенно, когда один из игроков 
оказывается на льду, у него связаны руки. 
Арбитры должны вовремя вмешиваться, разнимать, не давать наносить удары, 
когда оппонент уже не может ответить. 
На это было направлено возмущение главного тренера СКА. 
- Это частный случай? Или какая-то тенденция?  
- Судьи в этом сезоне часто ошибаются. Площадки стали меньше, борьбы 
стало больше, хоккей в КХЛ развивается, арбитры должны за ним поспевать. 
Например, в матче "Витязя" и СКА у хозяев почти не было удалений. Хотя, на 
мой взгляд, им могли "выписать" еще парочку. 
Это я говорю не потому, что мне ближе СКА, а потому, что некоторые решения 
рефери непонятны, - сказал бывший вратарь СКА Сергей Черкас.  

https://www.sports.ru/hockey/1115619803-cherkas-o-kritike-rotenberga-v-adres-
arbitrov-ponimayu-emoczii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: удаление Серебрякова? Не буду комментировать, народ все 
сам видит (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался после поражения во встрече 
со "Спартаком" (2:3). 
"Удаление Серебрякова? Не буду комментировать, народ все сам видит. На 
моем опыте сначала всегда дается предупреждение. Но если судьи так 
решили, это их право. Они же управляют игрой. Что мы будем это 
комментировать? Воспринимаю это как есть. Значит, нам нужно забивать 
больше и вообще нельзя удаляться. Здесь излишни комментарии. У СКА 
позиция простая - вообще игнорировать судейство. Не будем это 
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комментировать, вообще обращать внимание. Слишком много эмоций мы 
тратим на эти вещи, нельзя больше это делать. Пусть комментируют 
комментаторы, болельщики, журналисты, мы не будем. Как есть, это жизнь, 
таков наш путь", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" 
Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5309088-rotenberg-udalenie-
serebryakova-ne-budu-kommentirovat-narod-vsyo-sam-vidit.html 

К заголовкам сообщений 

"Мы будем полностью игнорировать судейство. Таков наш путь" - тренер 
СКА Ротенберг после поражения от "Спартака" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 6 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после поражения от "Спартака" в матче 
регулярного чемпионата КХЛ рассказал, что его команде было тяжело играть 
столько времени в меньшинстве. 
Встреча "Спартак" - СКА прошла в понедельник в Москве и завершилась 

победой "красно‑белых" со счетом 3:2. Петербуржцы дважды вели в счете 

после голов Марата Хайруллина и Александра Кадейкина, но победу 
"Спартаку" принес гол форварда Александра Беляева за секунду до конца 

третьего периода. Эта шайба стала для 24‑летнего хоккеиста второй за 

карьеру в КХЛ. 
 - В целом у нас хорошая игра, ребята бились друг за друга и проявили 
характер. Много удалялись, почти весь период провели в меньшинстве. Рваный 
ритм, и допустили пару ошибок - когда нам забивали второй и третий голы. 
Будем эти ошибки убирать, все видят, что команда прибавляет. Мы спокойно 
работаем дальше. 
 - СКА удалили семь раз, вы два раза играли "три на пять". Почему так?  
 - От большого желания наших ребят победить. Мы над этим работаем. Нужно 
отбросить все эмоции, концентрироваться на хоккее. Эмоции все нужно тратить 
на голы и хорошую игру. Конечно, тяжело играть столько в меньшинстве - 
ловили шайбу на себя, боролись. Нам нужно поработать над дисциплиной и не 
удаляться. А остальное разберут профессионалы. 
 - Согласитесь, что нападающий Захар Бардаков провел матч слишком нервно?  
 - В целом - да. Он всегда такой горячий. Он умеет правильно играть, но парень 
еще молодой, надо контролировать эмоции. Очень важно хладнокровие. 
 - Шайба в ваши ворота за секунду до конца третьего периода - это 
случайность?  
 - Тут череда индивидуальных ошибок. Не было смысла пробрасываться. 
Нельзя было проигрывать вбрасывание. Нашего вратаря закрыл наш же игрок, 
и (Никита) Серебряков не видел шайбу. Это нужно отрабатывать. Мы и в 
прошлых матчах пропускали голы, когда сами же закрывали своего голкипера. 
Но выполнение игрового задания с каждой игрой улучшается. Вот когда вся 
команда выполнит это задание все 60 минут и у нас будет цельный хоккей, то 
все будет лучше. И нельзя нарушать дисциплину. 
Мы будем полностью игнорировать судейство. Как есть. Это жизнь. Таков наш 
путь. Пусть о судействе говорят болельщики и эксперты, но не мы, - передает 
слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975114_My_budem_polnostju_ignorirova
t_sudejstvo_Takov_nash_put__trener_SKA_Rotenberg_posle_porazhenija_ot_Spart
aka 
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К заголовкам сообщений 

А. Зайцев: домашнее судейство, особенно в матчах "Спартака", 
привычное дело (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Судья международной категории Александр Зайцев выразил мнение о 
судействе в матче "Спартак" - СКА (3:2) 
"Очень заряженными вышли "Спартак" и СКА на матч в Москве, игра все же 
очень принципиальная. Армейцы показали, что сделали выводы из поражения 
в Петербурге, сегодня в их исполнении был гораздо более боевой хоккей. 
Конечно, очень тяжело играть половину матча в меньшинстве, но домашнее 
судейство, особенно в матчах "Спартака", привычное дело. Все пограничные 
моменты трактовались в пользу хозяев, но они в большинстве действовали на 
удивление беззубо, забив только при "5 на 3". Два удаления за сдвиг ворот 
были даны ошибочно, за выброс шайбы - тоже удаление весьма сомнительное. 
Странное отношение к команде СКА. Но все же в матчах равных соперников 
обычно и число штрафа плюс-минус ровное, а сегодня все было в одну 
сторону", - сказал Зайцев.  

https://allhockey.ru/news/show/495500-
A_Zajcev_domashnee_sudejstvo_osobenno_v_matchah_Spartaka_privychnoe_delo 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Лучшие игроки девятой недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков девятой недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Артур Баянов, "Кузнецкие Медведи" 
19-летний вратарь за минувшую неделю провел два матча (124 минуты, 12 
секунд) против "Тюменского Легиона", в первом не пропустил ни одной шайбы. 
"Сухарь" стал для него пятым в МХЛ.  
Соперники нанесли по воротам Баянова 55 бросков, вратарь отразил 54 из них 
(98,2%). Коэффициент надежности − 0,48. Оба показателя - лучшие в МХЛ за 
неделю. "Кузнецкие Медведи" лидируют в "Серебряном" дивизионе Восточной 
конференции, а Баянов входит в топ-3 вратарей Лиги по коэффициенту 
надежности и проценту отраженных бросков.  
Лучший защитник  
 Карим Вафин, "Ладья" 
19-летний игрок обороны в двух матчах забросил одну шайбу (гол в ворота 
"Спутника" стал победным) и сделал три результативные передачи (четыре 
очка), при показателе полезности "+5" (лучший среди защитников). Лучший 
защитник-бомбардир недели. Вафин заблокировал два броска, провел три 
силовых приема, совершил один отбор и нанес восемь бросков по воротам.  
"Ладья" находится на втором месте в "Серебряном" дивизионе Восточной 
конференции и отстает от лидера "Кузнецких Медведей" на три очка.  
Лучший нападающий  
 Иван Детков, "Русские Витязи" 
19-летний форвард провел три матча, в которых отметился четырьмя шайбами 
и тремя результативными передачами (семь очков), при показателе полезности 
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"+4". Лучший бомбардир недели. Оформил дубль в ворота "Атланта", забил в 
большинстве и стал автором двух победных голов. За неделю Детков провел 
семь силовых приемов, совершил три перехвата и нанес 12 бросков по 
воротам.  
"Русские Витязи" находятся на шестом месте "Серебряного" дивизиона 
Западной конференции и отстают от зоны плей-ин на пять очков.  
Лучший новичок  
 Виталий Королюк, "Крылья Советов" 
17-летний нападающий провел один матч против "Капитана", в котором 
оформил хет-трик, при показателе полезности "+2". Лучший бомбардир и 
снайпер среди новичков МХЛ. Форвард совершил два отбора и нанес шесть 
бросков по воротам, три из которых стали результативными.  
"Крылья Советов" находятся на втором месте в "Серебряном" дивизионе 
Западной конференции и отстают от лидера "Атланта" на два очка.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1048185/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Арина Устинова: "Работая судьей в ЖХЛ, доказываю, что я равноправная 
участница большой игры под названием хоккей" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Интервью с самым опытным арбитром Женской хоккейной лиги.  
41-летняя Арина Устинова работает в ЖХЛ со дня основания в 2015 году. За 
это время она отсудила 254 матча в качестве главного арбитра - больше всех в 
Лиге (227 - в регулярном чемпионате и 27 - в плей-офф).  
Общий стаж работы Устиновой - более 20 лет, она судья Всероссийской и 
Международной категории. В сезоне 2022/2023 в пятый раз получила награду 
"Лучший главный судья чемпионата ЖХЛ".  
В интервью пресс-службе Лиги Арина вспомнила, как в детстве засыпала в 
сугробах, заливая лед, назвала самым сложным решением в карьере буллит в 
матче за выход в плей-офф между СКИФом и "Торнадо" и отметила 
образцовую этику Ольги Сосиной из "Агидели".  
"Судейство никогда не было моим хобби - это, скорее, образ жизни"  
 - Вы говорили, что фактически начали судить с 10 лет. Как это было?  
 - Мой папа, Владимир Тимофеевич Толстенков, работал тренером в ХК 
"Ижорец", который в те годы гремел на всю Россию. Команды 1977 и 1985 годов 
рождения обыгрывали ведущие города и страны, многие из его воспитанников 
играли в КХЛ, некоторые уехали и успешно играли за границей. Я "болела" 
хоккеем, до ночи помогала отцу заливать лед. До сих пор помню, как 
промерзали руки в мокрых варежках: надо было держать заливочный шланг, 
чтобы он не примерзал ко льду, все время двигать его... Лед был идеальным, а 
я так уставала, что засыпала прямо в снегу. Папа будил, доставал из сугроба, и 
шли домой, а утром уже летела на тренировку! Эти мальчики и были первыми 
командами, которые я судила. Раньше не было никого, кто бы обслуживал 
товарищеские игры, поэтому папа просил меня. Вот так начиналась моя 
карьера (улыбается).  
 - Это можно назвать хобби?  
 - Судейство никогда не было моим хобби - это, скорее, образ жизни. Это дело, 
которому подчинено все, все согласуется с ним: тренировки, близкие, 
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животные. По-другому никак! Наверное, для кого-то это эгоистично, но для меня 
только так и выглядит гармония. Благодарю всех, кто причастен к моей жизни, 
кто делает ее комфортной и благодаря кому становится возможным ее жить. 
Понимаю, что это непросто.  
 - На какие этапы вы бы разделили свой путь?  
 - Ну, первый этап, наверное, и есть тот самый опыт, когда я еще не 
осознавала, что дело всей жизни уже выбрало меня. Дальше было, скажем так, 
становление в профессии, когда меня заметили прославленный арбитр и 
инспектор Виктор Васильевич Якушев и Константин Комиссаров, который 
сейчас является действующим инспектором КХЛ, а до недавнего времени 
работал в Международной Федерации Хоккея в Швейцарии. Наверное, это 
было самое сложное время: женского хоккея как структуры не существовало, а 
женское судейство было на этапе зарождения. 1990-е-2000-е - сами понимаете, 
я девчонка 18 лет, которая должна была каждый день бороться со страхом, с 
гендерными предрассудками... В общем, отвоевывала себе место под солнцем. 
Тогда мне очень помог близкий друг - судья Игорь Семенович Кухто, с которым 
я в паре отработала немало игр (судить приходилось очень много, очень 
разного и почти бесплатно). Он помогал советом, учил применять правила, не 
бояться игроков, возил меня на игры на своей машине - в то время это дорогого 
стоило. Это был талантливый педагог, именно педагог: мог преподнести самое 
сложное простым и понятным языком. Почти всем знаниям основ профессии 
обязана именно ему. В последние годы жизни он был инспектором, в том числе 
в ЖХЛ, умел общаться с девочками, всегда был тактичен, сдержан, давал 
максимально полезную и нужную информацию, никогда не обходился 
дежурными фразами и заготовками, находил, что сказать каждой из нас. К 
сожалению, в пандемию COVID он заболел и ушел из жизни - очень большая 
потеря для меня лично и для всего петербуржского и Ленобластного хоккея.  
Потом был этап расцвета - самое интересное. Международная карьера, 
Чемпионаты мира, Олимпиада-2006 в Турине, кэмпы в Канаде и США, 
бесконечные поездки, перелеты, страны, новые города... И, конечно, много-
много хоккея. В России тоже все стало более упорядоченным, появился 
женский чемпионат, начали образовываться команды, стало интереснее во 
всех смыслах. Сейчас длится этап совершенствования, международную 
карьеру закончила в силу возраста. Может, кто-то другой сказал бы, что я всего 
добилась - что еще надо, иди, отдыхай... Но я была бы не я! Меня это только 
раззадорило, стала еще больше работать над собой, совершенствовать стиль 
судейства, отрабатывать и применять современные элементы в катании, 
расположении на площадке, способы управления игрой, хоккеистками, 
тренерами. Стараюсь сделать игру красивой, гармоничной - для меня это уже 
чисто творческий процесс, вид наслаждения.  
 - Остались ли недостигнутые цели?  
 - Цели у меня есть всегда. Сейчас они такие: здоровье, физические кондиции, 
путешествия, эмоции. Если речь о работе, то главное - остаться в профессии 
как можно дольше. Очень много работаю над этим, готовлюсь и в физическом, 
и в психоэмоциональном плане - это, как оказалось, очень важный аспект не 
только для взаимодействия с участниками игры, но и для контроля эмоций, 
настроя: работа над собой после матча, выгорание и так далее.  
"Нужно одинаково серьезно относиться и к "местечковым", и к самым 
высококлассным играм"  
 - Какие выгоды от работы судьей?  
 - Я вообще не знаю, есть ли какие-то выгоды (смеется). Профессия очень 
тяжелая во всех смыслах - скорее, вытягивает энергию и силы, каждый раз 



 

 

оставляешь на площадке частичку себя. Хотя, если подумать, я очень люблю 
оказываться в разных городах, смотреть что-то новое, к каждой поездке 
готовлюсь: куда пойду в выходной, что посмотрю - музеи, природу... Обожаю 
рынки, могу даже съездить в какие-то близлежащие города.  
 - Всегда довольны проделанной работой?  
 - Очень редко. Здесь я перфекционист: если что-то не получается, как хотела, 
или вышло из-под моего контроля (все-таки не одна работаю), то очень 
переживаю, гоняю ситуацию в голове, думаю, почему это произошло, как можно 
было этого избежать, что явилось первопричиной... Наверное, самобичевание - 
это неправильно, но не могу после неудачной игры, пусть даже никто этого не 
заметил и ни у кого нет претензий, пойти отдыхать и веселиться. Замыкаюсь в 
себе. Перед следующей игрой стараюсь все отпустить: новый день, новая я.  
 - Самое трудное решение, которое вам приходилось принимать в матче?  
 - Не могу вспомнить самое трудное в плане принятия, но самое сложное с 
точки зрения последствий лично для меня - в матче за выход в плей-офф 
между командами СКИФ и "Торнадо". Назначила буллит, который решил исход 
игры в пользу нижегородской команды. Решение было правильным, но не 
популярным - испытала на себе все прелести номенклатурной работы и 
побывала в шкуре тех, кто подвергается излишнему давлению и публичному 
порицанию.  
 - Часто приходится объяснять игрокам правила?  
 - Конечно, приходится. Далеко не все игроки и тренеры углубляются в изучение 
правил игры, как бы удивительно это ни звучало. У кого-то устаревшие знания. 
Хоккей становится более зрелищным, правила, соответственно тоже меняются. 
Каждый сезон что-то новое, но не все успевают это улавливать, поэтому 
бывает недопонимание на площадке - приходится разъяснять.  
 - Любите порядок в обычной жизни?  
 - Люблю, но не строгость: это не для меня. В обычной жизни расслабляюсь, не 
зацикливаюсь на мелочах.  
 - У многих хоккеистов есть кумиры. А у судей?  
 - Как таковых кумиров у меня нет. Есть человек, на которого равняюсь в 
работе, оглядываюсь, так сказать - Вячеслав Буланов. Общение и дружба с ним 
оказали на меня очень большое влияние в профессиональном плане. Жалко, 
что он так рано закончил карьеру судьи: он был одним из немногих, кто 
полагался только на принципы справедливой, честной игры, никогда не шел на 
сомнительные компромиссы и сделки с совестью. Это пример того самого 
стержня в работе, о котором я всегда говорю - твердость в решениях, 
принципиальность по отношению ко всем участникам игры. И этот стержень 
никогда не был сломлен - такие люди очень редки.  
Несомненный кумир всех арбитров, с которым ассоциируется само понятие 
хоккейного рефери - это Билл Макрири. Легендарный судья - обслужил 2034 
матча! Харизматичный, с фирменным стилем, бесконечно преданный своему 
делу. Пример уважительного отношения ко всем участникам матча, образец 
коммуникабельности и тактичности. В работе стараюсь быть похожей на него, 
руководствуюсь принципом, о котором всегда говорил Билл: "Игра прежде всего 
должна быть честной и безопасной". Стараюсь, как и он, применять волшебство 
коммуникации, быть вежливой, с пониманием относиться к эмоциям игроков и 
тренеров, хотя это бывает совсем непросто. Мы, арбитры - обслуживающий 
персонал, мы - для хоккея, для игроков, а не они для нас. От нас зависит очень 
многое: спортивные судьбы, здоровье участников, поэтому мы не можем 
позволить себе халатность, небрежность и слабость. Еще очень важно не 
разделять матчи на значимые и нет - об этом тоже говорил Билл. Нужно 



 

 

одинаково серьезно относиться и к "местечковым", и к самым высококлассным 
играм. Конечно, эмоционально и в плане ответственности это все-таки разные 
вещи, но, сохраняя равное отношение, добиваешься того самого звания - 
профессионал. У Рэя Брэдбери есть замечательная фраза на этот счет: 
"Неважно, что именно ты делаешь - важно, чтобы во всем, к чему ты 
прикасаешься, оставалась частица тебя самого. В этом разница между 
человеком, просто стригущим траву на лужайке, и настоящим садовником".  
"Существует стереотип, что бывшие игроки - это будущие судьи, но, уверяю, 
это не так"  
 - Какие матчи вам довелось судить в сезоне 2023/2024?  
 - Судила и матч-открытие "Динамо Нева" - "Агидель", и команды из нижней 
части турнирной таблицы. Не могу сказать, что какие-то игры были простыми. 
Клубы, которые считались не столь выдающимися в сезоне 2022/2023, заметно 
подтянулись и уже составляют вполне реальную конкуренцию лидерам. Мне 
кажется, нас будут ждать сюрпризы (улыбается). Очень интересные игры были 
в Нижнем Новгороде между "Торпедо" и "Бирюсой" - и в плане игры, и в плане 
работы судей.  
 - Кто из молодых арбитров прибавил?  
 - Хочу отметить работу линейного судьи Оксаны Вдовиной. В сезоне 2022/2023 
ей не хватало уверенности в принятии решений, в общении с игроками, а 
сейчас - молодец, так держать! Возлагаю большие надежды на Анастасию 
Курашову: часто общаемся, вижу желание работать, хочет моего мнения, когда 
происходят спорные моменты, советуется. Нужно уметь и хотеть учиться. У нас 
для этого не так много возможностей, и брать от старших товарищей максимум 
- это очень эффективно.  
 - Айсылу Рахимова готовится к ЖХЛ?  
 - Честно сказать, не очень осведомлена насчет Айсылу. Знаю, что она 
съездила на турнир девочек до 18 лет, но после него, видимо, решила не 
продолжать карьеру судьи. Может, поняла, что это не ее - тогда вполне мудрое 
решение. Существует стереотип, что бывшие игроки - это будущие судьи, но, 
уверяю, это не так. Игрок, завершивший карьеру, а особенно из 
профессиональной команды, редко становится хорошим судьей. Может, еще 
линейным, а главным... Таких примеров очень мало и в мужском, и в женском 
хоккее.  
 - Как приняли новость, что Диана Мохова завершила карьеру?  
 - Мне жаль. Она отработала главным арбитром один сезон, и это было 
достойно. Диана - пример судьи-интеллектуала: высокая общая 
насмотренность, знание правил, способность ориентироваться, не потеряться в 
сложных моментах и подстраховать напарника. Смогла оценить эти качества 
лично, работая с ней в паре. Скажу, что перед финалами в сезоне 2022/2023 
размышляла, с кем бы мне было максимально комфортно отсудить столь 
важные игры, и Диана была в начале моего короткого списка. Думаю, что ее 
ждет успех во всех начинаниях.  
"Само основание ЖХЛ - уже прорыв на много лет вперед"  
 - Вы говорили об уважительном отношении к арбитрам со стороны "Ванке 
Рэйз". Подтянулись ли остальные?  
 - Очень сложно говорить, что какие-то команды могут догнать "Ванке Рэйз" - 
если хотите, это та самая североамериканская школа и менталитет. Тренеры у 
них были именно оттуда, а там свои традиции общения с officials - 
должностными лицами. Скорее, мы можем говорить об общей культуре. Есть 
тренеры, которые бывают недовольны решениями - с ними нужно просто 
разговаривать, и их это успокаивает. Есть тренеры, которые молчат - мое 



 

 

уважение и благодарность - а есть те, которые могут позволить себе лишнее, 
даже обозвать или употребить нелестные замечания в адрес судей. Если 
слышу, стараюсь жестко пресекать такое поведение. Некоторые после игр 
подходят, извиняются, а некоторые - нет, но всегда надеюсь, что в душе они 
все понимают и им тоже жаль.  
Вообще хочу сказать о лидерстве в командах. В этом смысле для меня образец 
- Ольга Сосина: всегда поинтересуется, как мои дела, что не характерно для 
игрока; если возникают моменты непонимания или несогласия с решением, 
никогда не станет мстить, а есть и такие экземпляры... Спокойно подъедет, 
спросит, выслушает. Хочется, чтобы общение с игроками проходило именно так 
- в атмосфере взаимопонимания и человеческого отношения друг к другу.  
 - Куда движется женское судейство?  
 - Я бы сказала: здорово, что у нас оно есть. Мало достойных кадров, жаждущих 
работать. Наверное, и в мотивации дело, но мне сложно рассуждать. Могу 
только сказать, что пришло несколько новых судей, две девочки перешли из 
линейных в главные. Хочется пожелать им много работать над собой, больше 
судить на местах, улучшать физические кондиции, катание, знание правил, 
смотреть хоккей, учиться применять правила, работать над способностью 
читать игру, управлять ею. Это комплекс навыков, над которыми я тружусь всю 
жизнь.  
 - Вы в Лиге с 2015 года. Многое изменилось?  
 - Да само ее основание - уже прорыв на много лет вперед! Нас заметили, мы 
стали частью большого хоккейного сообщества, женский хоккей стараются 
популяризировать в соцсетях, нас показывают на официальных ТВ-каналах, о 
нас пишут и говорят. Может, не так много и часто, но все же в нашей стране это 
уже очень значимо. Хочется верить, что все наладится и мы вернемся в 
международное спортивное сообщество, ведь это неоценимый опыт общения, 
обмена информацией и идеями.  
 - Стало ли больше равноправия?  
 - Равноправие - моя любимая и, наверное, самая болезненная тема. Не секрет, 
женский хоккей подвержен гендерным предрассудкам. Сейчас, знаю, даже 
некоторые девочки говорят: "Лучше бы нас судили мужики!" Кому лучше, 
почему лучше..? Хочу обратиться: девочки, мои дорогие, мы с вами в одной 
лодке. Мы каждый день выходим на площадку и доказываем, что женский 
хоккей не хуже, не менее важен, чем мужской, что мы умеем играть, умеем 
судить, что наше здоровье, победы, проигрыши не менее значимы и стоят 
столько же, сколько и мужские. Что наши слезы и их - равноценны! Пока мы 
сами не поймем это, ни о каком равноправии и речи быть не может. Помимо 
того, что я делаю свою работу часто лучше, чем многие мужчины, я доказываю, 
что я такая же равноправная участница большой игры под названием хоккей. Я 
никогда не прошу о снисхождении к себе, потому что я женщина и я этого не 
потерплю.  

https://whl.khl.ru/news/20042/1046660/ 

К заголовкам сообщений 

Анна Шохина: "У меня была мечта - попробовать себя тренером" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Лучший бомбардир в истории ЖХЛ Анна Шохина летом провела сборы для 
маленьких хоккеистов. О том, понравилось ли ей быть в роли тренера, 
хоккейном пути и самом ярком моменте в спортивной жизни она рассказала в 
интервью Лиге.  

https://whl.khl.ru/news/20042/1046660/


 

 

- Сколько лет занимаетесь хоккеем?  
- Двадцать. Сама пришла на каток, который был у меня во дворе. Занималась 
фигурных коньках. Ко мне как-то тренер подошел, дал мне клюшку, показал, как 
ей играть. Я попробовала, после чего он позвал меня на тренировки.  
- Есть ли прозвище в команде?  
- Шоха называют.  
- С какими хоккеистами вы хотели бы пообщаться?  
- Макдэвид и Овечкин.  
- Чем занимались в отпуске?  
- У меня была травма, я пропустила полгода. Летом съездила с подругами на 
море, подкрепилась энергией, отдыхом, теперь готова к новым победам, 
хочется больше работать. Тяжело, когда играешь много лет и уже насытился 
хоккеем. Можно сказать, что травма на пользу была: я отдохнула, 
перезагрузилась.  
- Расскажите про сборы для маленьких хоккеистов, которые вы провели.  
- У меня уже давно была такая идея. Наверное, была мини-мечта - попробовать 
себя тренером, чтобы передать опыт маленьким девочкам, мальчикам, просто 
поработать с детьми. Не ожидала, что "на пятерку" получится. И мне все 
понравилось, и девочкам, и родителям, хотят еще.  
- Увидим ли мы вас в качестве тренера в будущем?  
- Не буду обещать. Это нелегкая работа, не все так просто, как кажется. Не 
буду говорить, что да, в будущем буду тренером, я еще не определилась. Это 
самый сложный вопрос для всех. Посмотрим, что будет дальше.  
- Назовете три ваших лучших качества.  
- Терпение, упорство, умение достигать цели.  
- Какие качества вас отталкивают в других?  
- Нечестные люди.  
- Что бы вы сказали своей команде, если бы были тренером?  
- Не переживайте, все будет хорошо.  
- Какие у вас любимые блюда?  
- я люблю мясо, больше чем десерты.  
- Как проводите свободное время?  
- Пытаюсь учить английский. Еще люблю различный активный отдых, общение 
с друзьями, прогулки, кино.  
- Расскажите о планах на будущее.  
- Даже если я не буду тренером, буду в спорте.  
- Какие подарки вам нравятся?  
- Стесняюсь принимать их. Всегда приятно, когда что-то дарят, даже 
шоколадку. Дети открытки рисуют, меня рисуют. Это классно.  
- Ваш девиз по жизни.  
- Никогда не сдавайся.  
- Вспомните самый яркий момент из хоккейной жизни.  
- Последняя Олимпиада, как я забила гол Канаде. Приятно вспоминать, это 
всегда крутится в памяти.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046659/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Интервью с Павлом Буре в Норильске: об отношениях ФХР и ИИХФ, деле 
Федотова, турнирах без России (Чемпионат.com  , Москва, 6 ноября 2023) 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046659/


 

 

Легенда нашего хоккея приехал в Норильск и поговорил с "Чемпионатом" о 
важных вещах. 
Павел Буре - легендарный в прошлом советский и российский хоккеист, ныне 
продолжающий трудиться на благо любимого вида спорта. Буре много 
занимается благотворительностью, проводит мастер-классы для детей, 
участвует в матчах легенд и звезд прошлого. Кроме того, Павел Владимирович 
- член совета ИИХФ и спецпредставитель ФХР по международным делам. 
В начале ноября Буре в очередной раз прибыл в самый северный город на 
карте российского хоккея - Норильск. Здесь он стал почетным гостем матча ВХЛ 
ХК "Норильск" - "Сокол", провел мастер-класс для детей, а также пообщался с 
корреспондентом "Чемпионата". Из эксклюзивного интервью вы узнаете: 
об особенностях перелетов в НХЛ во времена Буре; 
об уровне отношений ФХР и ИИХФ и шансах сборной России сыграть на ОИ-
2026; 
о текущем статусе дела Ивана Федотова; 
об отношении Буре к возможным ограничениям на выезд для российских 
хоккеистов; 
мнение о погоне Овечкина за рекордом Гретцки; 
почему в КХЛ сложно построить самостоятельную лигу. 
"Когда подписывал второй контракт с "Ванкувером", ставил условие - чартер 
для команды" 
 - Перелет был сложным, вы добирались на "вахтовке". Первый раз встречают 
на машине с колесами в человеческий рост?  
 - Я ездил в разных машинах, год назад был на Камчатке, где дорог вообще нет, 
была специальная огромная машина, чтобы проехать. Непростая погода была, 
но хорошо, что все добрались, приземлились. Это Крайний Север, такая 
погода, здесь нормально. 
 - Вы много в своей карьере летали, вряд ли вас можно чем-то напугать - 
Денвер тот же высоко в горах.  
 - Было разное - и отменяли самолеты, и переносили. Это нормальная жизнь, 
не всегда получается все, что захотел и задумал, адаптируешься, спокойно к 
этому относишься. 
 - Правда ли, что вы застали времена, когда в НХЛ команды летали обычными 
рейсами?  
 - Я играл в "Ванкувере", у нас не было прямых рейсов. Мы ходили как все - в 
аэропорту идешь через рамки, через охрану. Мы должны были добираться 
через Чикаго - туда лететь четыре часа, пересадка пару часов, потом ехали в 
Нью-Йорк или Бостон, и ты целый день проводишь в поездке. Когда я 
подписывал свой второй контракт в "Ванкувере", я ставил условие, чтобы нам 
делали чартер: тогда это еще не было у всех команд, но я такое условие 
ставил. Договаривался лично с хозяином, чтобы нам как можно чаще брали 
чартер, потому что это для игрока сложно, когда ты тратишь день на дорогу, а 
завтра играть. 
 - Сложно из холодного города приезжать в Лос-Анджелес или Флориду?  
 - Ты заранее знаешь, куда прилетаешь. Если летишь в Виннипег или Калгари, 
то адаптируешься, берешь одежду. Ванкувер был особенным городом - 
команды в основном на восточном побережье, а тут западное. Мы очень много 
из-за этого летали, поездка на две недели - это совершенно нормально. Не так 
много свободного времени, ты постоянно в дороге. Иногда надо было сыграть 
четыре матча за пять дней, иногда ты просыпаешься и не понимаешь, в каком 
городе. Мы иногда отдыхали днем, помещения зашторены - просыпаешься и не 
понимаешь, то ли день, то ли ночь, надо ли идти на тренировку или нет. 



 

 

- Как проходит коммуникация с ИИХФ сейчас?  
 - Я являюсь консулом, членом совета ИИХФ, у нас есть заседания консулов, 
где мы два дня обсуждаем какие-то проблемы. Я не езжу, участвую в 
заседаниях дистанционно. У нас есть опытные руководители федерации - Дима 
Курбатов постоянно на связи, каждый день, обсуждает то, что может. Конечно, 
непростая геополитическая обстановка, но поддерживаем контакт. 
 - Не связано ли это с президентством Тардифа? С Фазелем был хороший 
коннект.  
 - С Рене у нас были уникальные отношения, его я лично знаю лет 30. Сегодня у 
нас просто рабочие отношения, ну и влияет ситуация, сложившаяся в мире. 
 - Есть много мнений о продолжении сотрудничества с ИИХФ. Вы куда 
склоняетесь?  
 - Все в процессе обсуждения, у каждой точки зрения есть свои плюсы и 
минусы, но есть и те нюансы, которые от нас не зависят. Нельзя только 
направо и налево, можно еще "вперед" и "назад". Мы стараемся идти по той 
ситуации, которая есть на сегодня. Ситуация меняется каждый день, и ты 
исходишь из того, что есть прямо сейчас. 
 - Есть ли перспектива? В футболе юниорские сборные были близки к 
возвращению.  
 - На сегодняшний день до марта ничего не изменится. В марте будет 
заседание Совета ИИХФ, и там будет обсуждение. Не факт, что будет принято 
решение, но будет обсуждение этого вопроса. Вопрос будет по ФХР, так как 
именно федерация руководит всеми сборными. 
 - Когда Россия может сыграть на Олимпиаде?  
 - Ничего не могу сказать до февраля. Мы как члены Совета пока ничего не 
знаем, сам Тардиф пока ничего не знает, обсуждать будем только в марте. 
"Не знаю, в чем смысл ситуации с Федотовым сейчас. Нас и "Филадельфию" 
все устраивает" 
 - Какова ценность чемпионата мира без России?  
 - Конечно, интересно, когда собираются все сильнейшие в мире, как в футболе. 
В хоккее такого и так не было, на Олимпиадах до Нагано играли не все 
сильнейшие в мире. Было пять Олимпиад, когда НХЛ останавливала свой 
чемпионат, и были настоящие Олимпийские игры среди профессионалов. А что 
касается сегодняшней ситуации... Да, есть определенные команды - пять-шесть 
команд, которые являются сильнейшими в мире. Это, естественно, Россия, 
Канада, шведы, чехи, финны... США в последнее время подтянулись. Они 
молодцы, сделали огромную работу, но раньше США были далеко не Канада, 
мягко говоря (смеется). Да, сейчас, конечно, уже по-другому, чем 30 лет назад. 
Плюс есть проблемы в этом. У канадцев приезжает уже не второй-третий 
состав, а четвертый. Да, это Канада, но профессионалов мы знаем, в 
любителях тоже уже разбираемся. Фанаты разбираются, какой состав приехал 
(смеется). Для меня уже такого ажиотажа нет. Так что есть к чему стремиться и 
над чем работать, чтобы это по-настоящему был праздник хоккея, где правда 
собираются настоящие профессионалы и настоящие звезды. 
 - Сложный вопрос по взаимодействию с ИИХФ. Усложнило ли общение дело с 
вратарем Федотовым? И Международная федерация долго думала, какие-то 
паузы брала в своих оценках и вердикте. И вам как члену ИИХФ нельзя было 
высказываться, поскольку конфликт интересов. Что вы считаете по этому 
поводу, усложнило ли это дело отношения?  
 - Да нет, это рабочий процесс. Естественно, где-то какие-то нюансы всегда 
возникают. И не только в России. На исполкоме обсуждаем: кто-то где-то 
сыграл, ошибку сделал, специально скрыл. То есть нормальный рабочий 



 

 

процесс. Много ж федераций хоккея по всему миру. Если где-то что-то 
происходит, это обсуждается. Есть регламент определенный, есть правила, 
которые прописаны. Но бывают ситуации, когда даже в правилах и регламенте 
не прописан какой-то прецедент. Тогда уже собирается сначала комиссия, а 
потом комиссия уже докладывает нам на исполкоме, чтобы принимать 
решение. 
- Вы считаете, что можно разрешить ситуацию? То есть она, мне кажется, до 
сих пор нерешенной осталась. Они запретили, вратарь все равно играет, и все 
молчат. Никаких санкций вроде бы дальше нет. Говорят, что можно было 
решить, договориться как-то с клубом. Раз он играет, всех все устраивает - и 
"Филадельфию", и федерацию, и ЦСКА?  
 - Я не знаю, в чем смысл сейчас. "Филадельфию" устраивает, нас устраивает. 
Если даже что-то нарушено по правилам Международной федерации, это опять 
прецедент, еще не прописан достаточно. Значит, надо прописывать 
юридически, что делать и как. Сейчас такой предмет. Все взяли паузу. 
"Проблема отъезда талантов была всегда. Считаю, должна быть какая-то 
компенсация" 
 - Ваше отношение по поводу отъезда игроков? Нашумевшая сейчас тема - 
отъезд разных игроков. Полярные мнения сейчас. Кто-то говорит, что 
действительно есть проблема, уезжают много. Кто-то, наоборот, говорит, что в 
процентном соотношении не особо много - 1-2-3-4-10, а все остальные 
остаются. Вы считаете, что есть такая проблема отъезда, что таланты 
покидают безвозвратно нашу хоккейную страну?  
 - Таланты покидают... не совсем понимаю. 
 - Ну, подняли вопрос о том, что действительно есть проблема. Владимир 
Путин сказал, что уезжают. И тут же начали сильно обсуждать, действительно 
ли, сколько уезжают. Считаете ли вы, что действительно есть такая проблема, 
что страна готовит, а они в какой-то момент берут и уезжают?  
 - Такая проблема была всегда. Еще в советское время. Мол, мы тебя 
подготовили, а ты уезжаешь. То есть мы в тебя вкладываем и финансы, и 
старания. Потому что тебя же растят, а ты потом уезжаешь. Но так же 
президент сказал, что у нас свободный мир, каждый решает сам, где он хочет 
работать. Но должно быть определенное правило или компенсация какая-
нибудь - за то, что тебя воспитали. Например, когда я уехал, у меня 
компенсация была $ 200 тыс. Это 30 лет назад клуб дал, и $ 50 тыс. я своих 
личных дал денег. Для меня это тоже было нормально, что это компенсация. 
Поэтому я считаю, должна быть какая-то компенсация. 
 - То есть то, что Минспорта подготовит какие-то документы по поводу основы, 
законодательной базы для этого - это нормальная история, которая должна 
работать?  
 - Конечно. Министерство спорта должно заниматься этим. Как я понял, 
президент поручил им, чтобы они этим занимались. 
 - Нет опасений, может быть? Сейчас как раз обсуждают, и разные мнения 
высказываются - вплоть до радикальных о том, чтобы запретить в принципе 
уезжать. Может быть, это подтолкнет к отъезду из-за паники, родители и сами 
игроки сразу же захотят уехать, не оставаясь здесь?  
 - Моя позиция всегда была в том, чтобы не запрещать, а разъяснять. 
Запретить - это легче всего. Если я просто запрещаю что-то делать, а ты 
можешь не понять почему, я только отвернусь - а ты пойдешь сделаешь. Моя 
позиция всегда была в том, что ты должен объяснить, почему это хорошо или 
плохо. Если человек захочет, он все равно сделает, как ему надо. Поэтому 
нужно провести разъяснительную работу, а не запрещающую. 



 

 

"У Овечкина очень хороший шанс догнать Гретцки. Но, понятно, есть нюансы" 
 - Как вы смотрите НХЛ сейчас, насколько часто, каждый ли день? Как вы 
сейчас следите? Расскажите, как это сейчас происходит.  
 - Я матчи не смотрю, но в курсе, что происходит. Все-таки мы сейчас живем в 
новом мире информационном. У всех есть интернет, компьютер, телевизор. Все 
это сейчас работает, можно посмотреть хайлайты, счет. В принципе, я в курсе, 
что происходит, но я не погружаюсь, матчи не смотрю. 
 - Есть ли какой-то спектр команд или несколько, за которыми вы пристальнее 
следите?  
 - Нет. Такого, чтобы за какой-то командой следил, нет. 
 - Сложный вопрос сейчас про Александра Овечкина, сможет ли он догнать 
Гретцки? Это, наверное, один из тех вопросов, которые наших болельщиков 
интересуют. Вы очень авторитетны в этом вопросе. Какое ваше мнение? 
Потому что понятно, что он борется не только с собой, но еще и со временем, и 
с соперниками, которые моложе, у них тоже есть свои амбиции. Гонка 
непростая. Непросто сделать этот рывок как раз.  
 - Шанс очень хороший, потому что, несмотря на такой возраст, он играет на 
очень высоком уровне. Поэтому шанс очень хороший. Понятно, будут нюансы: 
это и здоровье, и те соперники, против которых он будет играть. Но шанс очень 
хороший. 
- Опять же, возраст давит. Неудачно Александр начал, несколько матчей не 
забивал. Наверняка же вы сталкивались, когда сразу начинают писать, вот, 
безголевая серия, вот эти все стандартные фразы, почему не получается. Это 
же влияет на игрока?  
 - Я сам это прошел в 1994 году, когда я забил 60 голов - больше всех в лиге. 
Стал лучшим снайпером НХЛ. Я тогда играл в "Ванкувере". Понятно, что все 
хвалят, какой ты крутой, первый раз в истории 60 голов, лучший в лиге, обыграл 
и Гретцки, и Халла, и Айзермана, и кого хочешь. То есть ты великий. И 
проходит буквально три матча - это шесть дней. И первые три встречи я не 
забиваю. Это буквально шесть дней. И я превращаюсь из самого великого за 
шесть дней в "такой плохой, он не умеет играть, он не умеет забивать". Ну и 
потом я закончил плей-офф и опять забил в лиге больше всех - 16 голов. 
Кажется, никто еще столько не забрасывал. Но вот эти шесть дней... я сделал 
выводы (смеется). Понял, что надо делать, что делаешь, а дальше уже как 
получится. Я думаю, Александр это тоже проходил, он знает свои силы. Но это 
был у меня такой интересный момент, когда я понял, что бывает по-разному. 
Надо знать свое место - и свою цену тоже. Поэтому нужно спокойнее ко всему 
относиться. 
 - Заставил вас покопаться в прошлом?  
 - Мне было 23 года, когда я через это прошел. Сейчас мне 53. Это был 
интересный опыт. За шесть дней все перевернулось, потом опять стал великим, 
когда снова начал больше всех забивать (смеется). 
"В КХЛ не так просто построить самостоятельную лигу. Для нас нормально 
присутствие государства" 
 - Держите связь с "Ванкувером" сейчас?  
 - Дружу с хозяином команды, иногда созваниваемся, обсуждаем что-то. 
Больше ни с кем не общаюсь. В последний раз встречались, когда он в Москву 
на чемпионат мира по футболу приезжал. 
 - Возможно ли в КХЛ построить самостоятельную лигу на примере НХЛ, чтобы 
другие федерации не вмешивались в ее деятельность?  
 - Это не так просто сделать. НХЛ - частная лига, к ней государство никакого 
отношения не имеет. У нас все-таки по-другому. Государство присутствует, для 



 

 

нас это нормально. Слышал разные мнения на этот счет, но пока не понимаю, 
как это сделать. У нас другая структура. 
 - Каково это было, когда игроки "Норильска" всех возрастов выстраивались в 
очередь, чтобы подойти к вам?  
 - Это нормально, преемственность поколений. Я же тоже не с луны свалился, 
тоже был маленьким. Когда видел, например, Касатонова... А если он еще и 
поздоровается со мной... Тогда еще и фотоаппаратов не было. Это уже потом 
мы стали близкими друзьями. Так же это проживаешь, когда видишь своего 
кумира, каким для меня был Касатонов. Когда мне было 10 лет, вообще Гретцки 
приезжал, мы снимались в кино. Было нормально попросить автограф. Тоже 
смотрел на старших ребят как на полубогов. Мне везло, потому что в ЦСКА 
была собрана сборная СССР. А я как раз армеец, я их видел каждый день. Для 
меня увидеть их тоже было особенным событием. 
 - Михаил Анисин рассказывал, с каким вдохновением он общался с Павлом 
Буре.  
 - Это детское впечатление, у меня такое же было. Мише, как помню, было лет 
восемь-девять. Когда Гретцки приезжал, мне было столько же. Тогда снимали 
кино - он приезжал к Третьяку, а нас взяли кататься. Детские впечатления 
проносятся через всю жизнь. Мне уже за 50, а я до сих пор помню, как 
Касатонов подошел и сказал "привет". Я дружу с ним уже больше 30 лет, 
сейчас это естественно. Но те впечатления остались на всю жизнь. 
 - Сложно играть против кумиров?  
 - Мы же все профессионалы. На площадке ты делаешь то, что должен. Мне 
было проще - задача была забивать голы. Это защитникам надо бить 
нападающих. Вышел на площадку, сделал дело, а уже потом общайся.  
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Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

В ИИХФ опровергли слова Буре о том, что "Филадельфию" устраивает 
игра Федотова за ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 
ноября 2023) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф в 
комментарии "СЭ" отреагировал на слова члена совета ИИХФ и 
спецпредставителя Федерации хоккея России (ФХР) по международным делам 
Павла Буре о деле вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 
В интервью "Чемпионату" Буре заявил, что и российскую сторону, и 
"Филадельфию" все устраивает в ситуации с голкипером. 
В августе ИИХФ дисквалифицировала Федотова до 1 января 2024 года. 
Прошлым летом он подписал контракт с "Филадельфией", но пропустил сезон 
из-за службы в ВС РФ, а летом 2023-го подписал соглашение с ЦСКА. ИИХФ 
постановила, что Федотов нарушил правила переходов между лигами, 
подписав два контракта. 
 - Павел Буре заявил, что у "Филадельфии" и ЦСКА нет вопросов по делу Ивана 
Федорова. Если вопросов нет, то почему ИИХФ продолжает вести это дело?  
 - Это неправда, - сказал Тардиф "СЭ". 
 - Неправда, что у "Филадельфии" нет вопросов к ЦСКА по поводу Федотова?  
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 - Как, по-вашему, мы можем продолжать вести это дело, если НХЛ и 
"Филадельфию" не интересует Федотов? Прежде чем идти дальше, мы 
спросили клуб из США: "Вам действительно нужен этот игрок?" Они ответили, 
что хотят соблюдения условий контракта. Теперь ФХР и ЦСКА намеренно 
позволили играть Федотову, которого дисквалифицировала ИИХФ. Клуб не 
соблюдал правила международных трансферов. Мы продолжаем 
расследование. 
В сезоне-2023/24 Федотов принял участие в 14 матчах ЦСКА и одержал 7 
побед, отразив 92 процента бросков при коэффициенте надежности 2,02.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-iihf-oprovergli-slova-bure-o-tom-
chto-filadelfiyu-ustraivaet-igra-fedotova-za-cska-2142345/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Курбатов и Александр Егоров - о турнире в Санкт-Петербурге 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
После завершения матча молодежной и юниорской сборных России на "Лига 
Ставок Кубок Будущего" генеральный директор ФХР и заместитель 
генерального директора БК "Лига Ставок" приняли участие в пресс-брифинге.  
Дмитрий Курбатов, генеральный директор ФХР:  
 - Не мы должны давать оценку. Наверное, кто-то другой должен сказать, но с 
нашей стороны все хорошо: прекрасная картинка, зрелище, прекрасная 
возможность для ребят поиграть. Как вы видели, страсти кипели на льду. В 
целом, мы сделали то, что собирались, то, что хотели. Большое спасибо "Лиге 
Ставок" и остальным нашим спонсорам, которые нас поддерживают. Благодаря 
им мы можем организовывать такие турниры и обеспечивать игровую практику 
для наших сборных.  
Сборная - это отдельный институт. Мы упорно работаем уже много лет, и наши 
стандарты подготовки сборных - стандарты питания, экипировки, тренировок, 
подготовки к матчу - очень высокие. Для нас очень важно, чтобы молодые 
ребята попадали в сборную, им нужны такие матчи, такие турниры. Это 
популяризация хоккея, это инструментарий для наших спонсоров, чтобы 
появиться перед зрителями, а для нас это очень важный момент в плане 
поддержания духа сборных. Я считаю, что мы успешно свою миссию 
выполняем. Спасибо болельщикам, которые проявляют интерес. Мы будем 
продолжать эту практику. Уже второй сезон у нас организованы турниры для 
всех возрастов. Мы придумываем новые форматы - вы помните весеннее турне 
сборной. Мы хотим вовлекать больше городов, у нас новые арены построены в 
Новосибирске, в Омске. Кубок Черного моря будет в этом году Кубком Обского 
моря - мы сыграем в Новосибирске. 
Александр Егоров, заместитель генерального директора БК "Лига Ставок":  
 - Выражаю слова благодарности Федерации хоккея России. Сейчас, как 
никогда, важно развивать хоккей не только на профессиональном уровне, но и 
на молодежном. И для "Лиги Ставок" это является важной миссией. Еще раз 
всем спасибо за такую возможность. Турнир вызвал хороший интерес среди 
нашей аудитории, наших клиентов. Если сравнивать количество ставок с 
матчами Национальной хоккейной лиги, то здесь интерес выше. Это 
подчеркивает, что для нашего болельщика соревнования наших команд 
намного интереснее, чем то, что происходит за океаном где-то ночью.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-iihf-oprovergli-slova-bure-o-tom-chto-filadelfiyu-ustraivaet-igra-fedotova-za-cska-2142345/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-iihf-oprovergli-slova-bure-o-tom-chto-filadelfiyu-ustraivaet-igra-fedotova-za-cska-2142345/
https://allhockey.ru/news/show/495516-V_IIHF_oprovergli_slova_Bure_chto_Filadel_fiya_ne_imeet_voprosov_po_Fedotovu
https://metaratings.ru/news/v-iihf-oprovergli-slova-bure-chto-filadelfiya-ne-imeet-voprosov-k-cska-po-fedotovu-302839/


 

 

https://fhr.ru/news/item/104212/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России среди хоккеистов до 20 лет выиграла Кубок будущего 
(ТАСС, Москва, 6 ноября 2023) 
Молодежная сборная России по хоккею (игроки до 20 лет) стала победителем 
Кубка будущего. Соревнования прошли в Санкт-Петербурге.  
В заключительный день турнира сборная России среди игроков до 20 лет со 
счетом 1:2 уступила российской команде среди хоккеистов не старше 18 лет. В 
другом матче игрового дня сборная Белоруссии (игроки не старше 20 лет) со 
счетом 5:3 переиграла сверстников из Казахстана. Сборная России (до 20 лет), 
сборная Белоруссии (до 20 лет) и команда России (до 18 лет) заняли первое, 
второе и третье места соответственно, набрав по 4 очка и распределившись по 
дополнительным показателям. Последнее место заняла команда Казахстана, 
не набравшая очков.  
"Прекрасная возможность для ребят поиграть, сегодня страсти на льду кипели. 
Мы сделали то, что хотели, - обеспечили игровую практику нашим сборным. 
Такие турниры - это радость для зрителей, популяризация хоккея, 
инструментарий для наших спонсоров, а для нас это очень важный шанс 
поддержать дух сборной", - сказал журналистам после церемонии награждения 
генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов.  
"Игра была боевая, мы настраивали ребят на то, чтобы показать характер, мы 
очень хотели выиграть. Такая игра нужна была, чтобы ребята почувствовали, 
что значит играть за сборную. Надеюсь, она даст толчок сборной и тем 
молодым хоккеистам, которые теперь вернутся в свои клубы", - отметил на 
послематчевой пресс-конференции главный тренер сборной России среди 
игроков до 18 лет Александр Титов.  

https://tass.ru/sport/19214691 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор ФХР: Китай примет участие в Кубке Первого канала (RT 
(russian.rt.com), Москва, 6 ноября 2023) 
Генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов высказался о возможном 
приглашении Китая на турниры в России. 
 "Китай примет участие в Кубке Первого канала в Санкт-Петербурге. У них 
сейчас происходит переосмысление ценностей. К сожалению, на этом уровне 
Китай сейчас вряд ли сможет на равных конкурировать с нашими ребятами, а 
проводить матчи, в которых результат игры будет понятен заранее, мы не 
хотим. В прошлом году провели тур сборной по разным городам. Мы хотим 
продолжать эту работу", - приводит слова Курбатова корреспондент RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1227219-kurbatov-kitai-turniry-priglashenie 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор ФХР: Кубок Будущего - радость для зрителей и 
популяризация хоккея (RT (russian.rt.com), Москва, 6 ноября 2023) 
Генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов прокомментировал проведение 
турнира "Кубок Будущего". 
 "Мы очень довольны, прекрасное зрелище, отличная возможность для ребят 
поиграть. Страсти на льду кипели. Мы рады, что нам удается организовывать 
подобные турниры и давать игровую практику ребятам. Хорошо, что матчи 
посетило много зрителей. Для нас важно, чтобы ребята попадали в сборную, 

https://fhr.ru/news/item/104212/
https://tass.ru/sport/19214691
https://russian.rt.com/sport/news/1227219-kurbatov-kitai-turniry-priglashenie


 

 

ведь им нужны дополнительные матчи. Такие турниры - радость для зрителей, 
популяризация хоккея и поддержание духа сборной в тех условиях, которые у 
нас есть сейчас. Наши команды не играют на чемпионатах мира. Поэтому мы 
боремся, мы делаем все возможное, чтобы международные игры были", - 
приводит слова Курбатова корреспондент RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1227211-kurbatov-kubok-buduschego-hokkei 

К заголовкам сообщений 

В ФХР отметили, что Кубок будущего позволяет поддерживать значение 
сборных команд (ТАСС, Москва, 6 ноября 2023) 
Турниры, подобные Кубку будущего по хоккею, позволяют поддерживать 
значение сборных команд, которое очень важно. Такое мнение журналистам 
высказал гендиректор Федерации хоккея России Дмитрий Курбатов.  
Кубок будущего проходит в Санкт-Петербурге с участием молодежной и 
юниорской сборных России, а также молодежных команд Казахстана и 
Белоруссии.  
"Это прекрасная возможность для ребят поиграть, страсти на льду кипели - мы 
сделали то, что хотели, обеспечили игровую практику для наших сборных. 
Сборная - это отдельный институт, мы упорно работаем, и наши стандарты 
подготовки сборных очень высоки, - сказал Курбатов. - Такие турниры - это 
радость для зрителей, миг популяризация хоккея, это инструментарий для 
наших спонсоров, а для нас это очень важный момент поддержания духа 
сборной".  
В Минске с 8 по 11 ноября пройдет традиционный Кубок Президентского 
спортивного клуба с участием женской сборной России, юниорской сборной 
России (до 16 лет), юниорских сборных Белоруссии и Казахстана (до 18 лет). 
Матчи с участием женской сборной России пройдут вне турнирного зачета.  

https://tass.ru/sport/19214055 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

В ФХР сообщили, что не планируют приглашать сборную Китая на Кубок 
будущего (ТАСС, Москва, 6 ноября 2023) 
Китайские хоккеисты вряд ли приедут на Кубок будущего, который проводится в 
Санкт-Петербурге с участием молодежных сборных. Об этом журналистам 
рассказал гендиректор Федерации хоккея России Дмитрий Курбатов.  
"Китай примет участие в Кубке Первого канала в Санкт-Петербурге. У них 
сейчас идет очередное осмысление ценности хоккея, но на данный момент, к 
сожалению, Китай по уровню игры вряд ли сможет на равных состязаться на 
данном турнире (Кубке будущего - прим. ТАСС), а устраивать какие-то матчи, 
где заранее будет известен счет, мы считаем неспортивным", - ответил 
Курбатов на вопрос корреспондента ТАСС.  
Кубок будущего завершится в Санкт-Петербурге в понедельник. Он проводится 
с участием молодежной и юниорской сборных России, а также молодежных 
сборных Белоруссии и Казахстана.  

https://tass.ru/sport/19213947 

К заголовкам сообщений 

https://russian.rt.com/sport/news/1227211-kurbatov-kubok-buduschego-hokkei
https://tass.ru/sport/19214055
https://www.sports.ru/hockey/1115620049-gendirektor-fxr-o-kubke-budushhego-mig-populyarizacziya-xokkeya.html
https://tass.ru/sport/19213947


 

 

Гендиректор ФХР Курбатов заявил, что Кубок будущего - возможность 
поддержать дух сборной (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
подвел итоги турнира "Лига ставок Кубок Будущего". 
Победу в турнире одержала молодежная сборная России (для игроков не 
старше 20 лет). В финале хоккеисты обыграли соотечественников из команды 
для игроков до 18 лет. 

 - Не мы должны давать оценку турниру, ее должен давать кто‑то другой. Но с 

нашей стороны скажу, что все прошло хорошо. Сегодня на льду кипели страсти. 
В целом мы сделали то, что и собирались. Спасибо нашим спонсорам, что мы 
можем организовывать такие турниры. 
Хорошо, когда на трибуне есть народ. Сборная - это отдельный институт. Мы 
упорно работаем много лет. Наши стандарты подготовки сборной очень 

высокие. Мы же не можем просто ребят собрать в Новогорске, что‑то должно 

быть потом. 
Вот такие турниры - популяризация хоккея, инструментарий для спонсоров. Для 
нас - возможность поддержать дух сборной. Мы боремся и успешно выполняем 
свою миссию, - передает слова Курбатова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974982_Gendirektor_FKhR_Kurbatov_za
javil_chto_Kubok_budushhego__vozmozhnost_podderzhat_duh_sbornoj 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Молодежная сборная России проиграла на Кубке будущего юниорской 
российской команде (Советский спорт  , Москва, 6 ноября 2023) 
Хоккеисты до 18 лет добыли волевую победу  
В Санкт-Петербурге продолжается международный турнир Кубок будущего. В 
заключительный игровой день молодежная сборная России до 20 лет 
проиграла юниорской сборной России до 18 лет.  
В составе более старшей команды большинство реализовал Михаил Кабат (10-
я минута), у их соперников по шайбе забросили Александр Плесовских (39) и 
Макар Фомин (40).  
Обе команды завершили турнир, набрав по 4 очка. Такого же результата может 
добиться молодежная сборная Беларуси, которая в заключительном матче 
Кубка будущего сыграет со сверстниками из Казахстана.  
Победитель турнира определится после этой встречи, которая начнется в 18:00 
по московскому времени.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/molodyozhnaya-sbornaya-rossii-proigrala-na-
kubke-buduschego-yuniorskoy-rossiyskoy-komande 

К заголовкам сообщений 

Смотр на стиле (Известия, Москва, 7 ноября 2023) 
Чем запомнился турнир хоккейных молодежек в Петербурге 
Федерация хоккея России (ФХР) продолжает собирать национальные команды 
и проводить международные матчи даже во время бессрочного бана от ИИХФ. 
На этой неделе прошел очередной Кубок будущего в Санкт-Петербурге - 
турнир, который собрал молодежные сборные России, Белоруссии и 
Казахстана. Победу одержала сборная России (U20), перед этим уступившая в 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974982_Gendirektor_FKhR_Kurbatov_zajavil_chto_Kubok_budushhego__vozmozhnost_podderzhat_duh_sbornoj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974982_Gendirektor_FKhR_Kurbatov_zajavil_chto_Kubok_budushhego__vozmozhnost_podderzhat_duh_sbornoj
https://www.sovsport.ru/hockey/news/molodyozhnaya-sbornaya-rossii-proigrala-na-kubke-buduschego-yuniorskoy-rossiyskoy-komande
https://www.sovsport.ru/hockey/news/molodyozhnaya-sbornaya-rossii-proigrala-na-kubke-buduschego-yuniorskoy-rossiyskoy-komande


 

 

очной встрече своим более молодым коллегам из команды U18 (1:2). Но самое 
важное достижение этого турнира, полагают эксперты, то, как в 
реконструированном дворце спорта "Юбилейный" проявило себя 
подрастающее поколение. 
Самый логичный и часто задаваемый вопрос: кому вообще интересен и нужен 
этот турнир? Ну, например, скаутам НХЛ, для которых это хоть какая-то 
возможность посмотреть юниоров, выходящих на драфт следующим летом. 
И пусть по уровню оппозиции Кубок будущего не идет ни в какое сравнение с 
Мировым кубком вызова, турнирами наций, Кубком Глинки/Гретцки и прочими 
традиционными соревнованиями, однако в нынешних реалиях это лучше, чем 
ничего. 
Некоторые отмечают, что здесь можно как минимум оценить, насколько 
мотивирован хоккеист играть за сборную в условиях международной изоляции, 
и добавить небольшую деталь к его психологическому портрету. На трибунах 
можно было увидеть нового проскаута "Питтсбурга" Леонида Вайсфельда и 
сына Владимира Плющева Александра, третий сезон работающего в "Сиэтле". 
К слову, последнего коллеги называют одним из самых перспективных 
специалистов по российскому рынку и прочат ему прекрасное будущее. 
Никакого равнодушия к вызову в сборную у игроков не было видно. Достаточно 
посмотреть, как две российские команды колотили друг друга в 
заключительном матче Кубка и несколько раз успокаивались с помощью судей. 
И нельзя сказать, что турнир прошел мимо петербургского болельщика. На 
центральном матче Кубка молодежных сборных России и Белоруссии собрался 
практически полный дворец. Сработали и активная реклама от ФХР, и вечер 
выходного дня, и отсутствие в городе уехавшего на выезд СКА. Для не самого 
статусного молодежного турнира картинка получилась очень приличной. 
Кстати, реконструированный к ЧМ-2016 дворец спорта "Юбилейный" гораздо 
приятнее Ледового дворца. 
Да и расположен он куда более удачно - в центре города, буквально через 
дорогу от легендарного "Петровского". 
При этом сильнейшие хоккеисты 2004-2006 годов рождения в Санкт-Петербург 
не приехали. И здесь без шуток нужно сказать спасибо ФХР, которая не стала в 
отсутствие клубной паузы выдергивать стабильно играющих в КХЛ парней ради 
трех контрольных матчей. Поэтому Антона Силаева, Дмитрия Симашева, 
Никиту Артамонова, Михаила Гуляева, Михаила Ильина, Сергея Иванова, 
Романа Канцерова и Тимура Муханова болельщики в "Юбилейном" не увидели. 
Но и без них было на кого посмотреть. У юниорской сборной 2006 года, которую 
скауты считают довольно серой, ожидаемо приятное впечатление произвел 
нападающий "Локомотива" Егор Сурин, которого Игорь Никитин уже привлекал 
в этом сезоне к матчам в основе. Достаточно габаритный центр со своими 186 
см роста и 86 кг веса выглядел на фоне партнеров взрослым мужиком, который 
прекрасно катается и не боится обыгрывать "один в один", используя 
великолепные руки. 
Еще ярче смотрелся другой центр - Иван Рябкин, который на драфте 2025 года 
котируется на уровне топ-10. Его высокий хоккейный IQ, видение площадки в 
сочетании с умением делать резкие и точные передачи в свободные коридоры 
можно было увидеть практически в каждой смене. Потенциал у парня из 
системы "Динамо" огромный. Вопрос в том, найдут ли ему в ближайшие пару 
лет место в первых тройках команды Алексея Кудашова. 
В молодежке, занявшей первое место благодаря непростой победе над 
Белоруссией (3:0), вполне предсказуемо притягивал внимание другой талант 
бело голубых - Игорь Чернышов. Его вполне можно назвать праворукой копией 



 

 

Прохора Полтапова, нападающим, который может делать на площадке 
абсолютно все, чего от него попросят тренеры. При неплохом техническом 
оснащении он способен подолгу удерживать шайбу у себя, укрывая ее по-
настоящему мощным корпусом, и продавливать защитников за счет габаритов 
(189 см, 87 кг). Если дать ему набрать скорость, то остановить такую электричку 
в низкой посадке с классным балансом и устойчивостью будет практически 
нереально. В полном порядке у него и бросок - при своем росте он великолепно 
складывается и здорово подстраивается под передачи выстрелом. И не нужно 
забывать, что эта 17-летняя машина еще точно прибавит в физике. 
Точно заслужил похвалу в свой адрес силовой форвард Михаил Кабат, ставший 
лучшим бомбардиром турнира. 
Селекционеры СКА заприметили москвича, который не пригодился "Динамо" и в 
прошлом сезоне провел сильный сезон в ВХЛ за "Буран", еще на предыдущем 
Кубке будущего в Минске в мае. Похоже, питерцы вытащили из Воронежа 
аналог Захара Бардакова - местами прямолинейного, но взрывного, сильного, 
трудолюбивого и пробивного нападающего, полезного на пятаке и в 
меньшинстве. У него есть все задатки, чтобы в перспективе стать заметным 
игроком нижних звеньев на уровне КХЛ. Роман Ротенберг любит таких 
нападающих. 
Однако что его ждет в системе армейцев и поднимется ли он выше фарм-
клуба, пока не знает никто. 

https://iz.ru/1601049/ivan-bogun/smotr-na-stile-chem-zapomnilsia-turnir-khokkeinykh-
molodezhek-v-peterburge 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Титов и Николай Воеводин - о матче сборных (Федерация 
хоккея России (fhr.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
После завершения заключительного матча молодежной и юниорской сборных 
России на "Лига Ставок Кубке Будущего" (1:2) главные тренеры команды 
приняли участие в пресс-брифинге. 
Александр Титов, главный тренер сборной России U18:  
 - Огромное спасибо за отличную организацию турнира. Хороший турнир 
получился. Что касается игры, то мне показалось, что игра боевая. Очень 
хотели выиграть, ребят настраивали, чтобы показали характер. Что они и 
показали: держали удар, сами били, забивали. Поэтому я в раздевалке 
поблагодарил ребят. Такая игра нужна была, чтобы они почувствовали, что это 
такое. Они сегодня показали, что и характер есть, и команда есть. 
Надеюсь, что эта игра даст толчок молодым пацанам, которые сейчас вернутся 
в свои клубы и будут защищать их честь. Для них это очень большой опыт. 
Разница в два, а иногда и три года все равно чувствуется, плюс некоторые 
ребята из молодежки уже в КХЛ попробовали свои силы. А здесь ребята только 
начали - ну, кто-то второй год играет - в Молодежной лиге. Это существенная 
разница, но за счет характера ребята здорово сегодня сыграли. 
Николай Воеводин, главный тренер сборной России U20:  
 - Что произошло в третьем периоде? Парни стали нервничать, пошли 
ненужные потасовки, они разбили период на отрезки. Эмоции... Эмоции нас 
перехлестнули. С победой соперника. Но мы недовольны результатом. 
 - Во втором периоде пропустили две шайбы подряд. Что произошло?  

https://iz.ru/1601049/ivan-bogun/smotr-na-stile-chem-zapomnilsia-turnir-khokkeinykh-molodezhek-v-peterburge
https://iz.ru/1601049/ivan-bogun/smotr-na-stile-chem-zapomnilsia-turnir-khokkeinykh-molodezhek-v-peterburge
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/reviews/molodezhnaya-sbornaya-rossii-vyigrala-kubok-buduschego-v-sankt-peterburge-rossiya-u20-rossiya-u18-obzor-2142403/


 

 

 - Потеря концентрации, неправильная игра у своих ворот. Это привело к тому, 
что мы проиграли матч. 
 - Что скажете в целом по результатам трех игр?  
 - Что нужно уважать каждого соперника, на каждого соперника настраиваться.  

https://fhr.ru/news/item/104213/ 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер U-18 по хоккею: играть против белорусов и казахов - 
важный опыт (RT (russian.rt.com), Москва, 6 ноября 2023) 
Александр Титов, главный тренер сборной России U-18, высказался о турнире 
"Кубок Будущего". 
 "Без таких турниров на данный момент не обойтись. Пока неизвестно, когда мы 
вернемся к международным соревнованиям. Для ребят играть против 
белорусов и казахов - важный опыт. Никакой дополнительной мотивации искать 
не требуется: ребята надевают майку сборной - этим все сказано. Ребята 
должны на этом расти и понимать происходящее. Здесь собраны все лучшие, 
кроме тех, кто травмирован и задействован в КХЛ", - заявил Титов RT.  

https://russian.rt.com/sport/news/1227220-titov-hokkei-trener-kubok-buduschego 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Титов: матч с Россией U20 даст толчок пацанам, для них это большой 
опыт (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Главный тренер сборной России U18 Александр Титов прокомментировал 
победу над Россией U20 со счетом 2:1 в матче Кубка Будущего. 
"Спасибо за организацию турнира, он получился хорошим. Мне показалось, что 
игра была боевой. Ребята настраивались на крайний матч турнира, они очень 
хотели выиграть. Поблагодарил их в раздевалке. Парни играли против старших, 
они показали, что есть характер и команда. Надеюсь, что данный матч даст 
толчок этой сборной и самим пацанам. Для них это очень большой опыт. Мы 
много моментов создавали. Ребята хотели сделать все академично и красиво, 
но нужно было просто бросать. Начали бросать - пошли голы. Разница между 
сборными чувствуется. Некоторые парни из "молодежки" уже сыграли в КХЛ. За 
счет характера и правильной игры ребята здорово сегодня выглядели. Может 
быть, соперник нас недооценил. Но это уже их проблемы", - сказал Титов.  

https://allhockey.ru/news/show/495482-
Titov_match_s_Rossiej_U20_dast_tolchok_pacanam_dlya_nih_eto_bol_shoj_opyt 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер юниорской сборной России по хоккею Титов: 
"Молодежная сборная, видимо, недооценила нас" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 6 ноября 2023) 
Молодежная сборная России по хоккею (для игроков не старше 20 лет), 
вероятно, недооценила юниорскую сборную (для игроков не старше 18 лет) в 

матче турнира "Лига Ставок Кубок Будущего" в Санкт‑Петербурге, заявил 

главный тренер юниорской сборной Александр Титов. 

В понедельник сборная России U‑18 обыграла молодежную сборную со счетом 

2:1. 

https://fhr.ru/news/item/104213/
https://russian.rt.com/sport/news/1227220-titov-hokkei-trener-kubok-buduschego
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/titov-prokommentiroval-pobedu-sbornoy-rossii-u-18-na-kubke-buduschego-2142501/
https://allhockey.ru/news/show/495482-Titov_match_s_Rossiej_U20_dast_tolchok_pacanam_dlya_nih_eto_bol_shoj_opyt
https://allhockey.ru/news/show/495482-Titov_match_s_Rossiej_U20_dast_tolchok_pacanam_dlya_nih_eto_bol_shoj_opyt


 

 

 - Хочу сказать огромное спасибо за хорошую организацию турнира. Что 
касается игры, то мне показалось, что она была боевой. Ребят настраивали, 
чтобы они показали характер и держали удар. В раздевалке поблагодарил 
ребят. Такая игра нужна была, чтобы они почувствовали, что это такое. 
Надеюсь, что игра против старших даст толчок этой сборной и молодым 
пацанам, которые сейчас вернутся в свои клубы. Разница между сборными 
чувствуется: 2-3 года разница. Ребята из "молодежки" попробовали свои силы в 
КХЛ. Выиграли за счет характера. Может, соперник нас недооценил, - передает 
слова Титова корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974987_Glavnyj_trener_juniorskoj_sborn
oj_Rossii_po_khokkeju_Titov_Molodezhnaja_sbornaja_vidimo_nedoocenila_nas 

К заголовкам сообщений 

Игорь Чернышов: на Кубке Будущего у меня получилось перезагрузиться 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
Нападающий молодежной сборной России Игорь Чернышов в интервью 
AllHockey.Ru поделился впечатлениями от Кубка Будущего и последнего матча 
турнира, в которого его команда проиграла России U18 со счетом 1:2. Также 
Чернышов рассказал о том, как складываются его дела в составе московского 
"Динамо".  
 Юниорская сборная России обыграла молодежную на турнире в Петербурге 
- Игорь, подведи итоги матча с командой России U18 и всего турнира. 
- Впечатления от турнира остались хорошими. Спасибо руководству за то, что 
предоставили такую возможность сыграть за сборную. А вот от игры 
впечатления остались отрицательными. Мы проиграли. 
- Третий период получился очень боевым. За счет чего так вышло? 
- У нас молодой соперник, который хотел обыграть старших. Пошли эмоции, мы 
начали подключаться. Молодые, кровь горячая, поэтому и получился такой 
эмоциональный период. 
- Какой из матчей получился наиболее сложным? 
- С белорусами. Тяжелый соперник, нам было непросто. То они давили, то мы. 
У Беларуси хорошая команда, она здорово играет в обороне. Нам было трудно 
преодолевать ее защиту. 
- Ты не играл во вчерашнем турнире в формате три на три, но наблюдал за 
ним. Как тебе этот формат? 
- Хороший, необычный турнир. Хотелось бы самому попробовать сыграть в 
таком формате. Надеюсь, у меня будет такая возможность. Он интересен и 
зрелищен для болельщиков и игроков. Очень много опасных моментов, 
атакующий хоккей. Думаю, это классный опыт. 
- На турнире ты постоянно играл со своим давним товарищем из московского 
"Динамо" Егором Римашевским. Как бы ты описал своего партнера по звену на 
льду и в жизни?  
- Мы с ним играем вместе практически с самого детства. Тут нечего описывать. 
Мы хорошо друг друга чувствуем, умеем играть в пас, зрелищно и красиво. 
Классный партнер по звену, ничего не могу сказать. Да и в жизни мы тоже тесно 
общаемся и много куда ходим. 
- Что тебе дало выступление на Кубке Будущего? 
- У меня получилось перезагрузиться и сменить обстановку. Я постоянно играю 
в клубе, а тут появилась возможность выступить за сборную. Классные эмоции 
и ощущения!  
- Удалось ли выкроить время на прогулку по Питеру? 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974987_Glavnyj_trener_juniorskoj_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_Titov_Molodezhnaja_sbornaja_vidimo_nedoocenila_nas
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1974987_Glavnyj_trener_juniorskoj_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_Titov_Molodezhnaja_sbornaja_vidimo_nedoocenila_nas


 

 

- Вечером погуляли минут 15-20. Прогулялись немного с партнерами по 
команде, кое-что обсудили. Но на то, чтобы гулять, особо времени не было.  
- По меркам 17-летнего парня у тебя уже достаточно солидный опыт игры в КХЛ 
- 14 матчей. Еще и заброшенная шайба в прошлом сезоне была. Доволен ли ты 
тем, как к текущему моменту складывается твоя карьера? 
- Скорее да, чем нет. Но можно и лучше. Хотелось бы больше играть за первую 
команду, и я буду все для этого делать.  
- Твой гол в ворота ЦСКА в январском матче стал самым "молодым" в истории 
динамовских выступлений в КХЛ. Что для тебя значило тогда вписать свое имя 
в историю клуба в столь юном возрасте? 
- Нет слов для того, чтобы описать, насколько "Динамо" является великим 
клубом. Теперь моя фамилия в его истории. Чувствую от этого гордость. Это 
безумно приятно. Не знаю, как описать эти незабываемые ощущения. Буду 
всегда их помнить!  
- А еще тебе удалось побить рекорд МХЛ, став в возрасте 16 лет и 101 дня 
самым молодым автором покера в истории лиги. У тебя уже коллекция 
рекордов набирается!  
- Да, они как-то сами идут. Но я не зацикливаюсь на этом. Просто выхожу и 
стараюсь хорошо играть, помогать команде. И это само собой происходит. 
- Текущий сезон ты в примерно равных пропорциях проводишь в КХЛ и МХЛ. 
Как тебе удается постоянно переключаться между лигами и их скоростями? 
- У меня есть уже небольшой опыт этого в связи с тем, что я часто меняю лиги. 
Могу быстро перестроиться с молодежного хоккея на взрослый. Я не 
задумываюсь над этим, просто стараюсь разделять молодежный уровень со 
взрослым. Для меня это не представляет трудности.  
- Взрослая закваска помогает тебе сейчас в молодежном хоккее? 
- Конечно, ведь играть в моем возрасте со взрослыми мужиками - это большой 
опыт. Есть моменты, которые работают в МХЛ, но не проходят в КХЛ. И за счет 
этого ты лучше понимаешь, как можно сыграть.  
- Насколько быстро удалось сработаться с Алексеем Кудашовым? 
- Мы особо и не срабатывались, так как давно друг друга знаем. До подписания 
контракта с "Динамо" он работал с нами в клубной академии. Кудашов знает 
всю молодежь, он помогал нашему главному тренеру. Мы прекрасно знакомы 
друг с другом, в этом состоит наш большой плюс. 
- Как звучит самый важный совет, который дал тебе Алексей Николаевич? 
- Я бы не стал ничего выделять. Наверное, вспоминаются общие подсказки, 
сделанные во время игр и тренировок, насчет того, где и как можно правильнее 
сыграть. Он знает мелочи, которые помогают улучшить твою игру. Каких-то 
крутых советов с его стороны не было. 
- В чем конкретно тебе сейчас лучше всего удается прогрессировать?  
- Трудно сказать. Стараюсь добавлять во всем. Не могу выделить какой-то 
конкретный компонент. Возможно, чуть больше работаю над завершением 
голевых моментов 
- У "Динамо" в этом году достаточно звездный состав, но ты, очевидно, совсем 
не тушуешься. Как тебе это удается? 
- Опытные ребята очень много поддерживают и общаются с молодыми. Они не 
давят своим авторитетом, а наоборот, ведут себя как обычные игроки, такие же, 
как и мы. Мы в раздевалке являемся одним целым. Никто не ставит себя выше 
других. Это помогает мне не бояться играть на их уровне. 
- Как меняется твоя игра под влиянием таких людей, как Гусев, Уил, О`Делл? 
- Да особо никак. Они не стараются меня поменять. Наоборот, говорят, что я 
знаю, что делать и как играть, чтобы не боялся, и тогда все будет хорошо.  



 

 

- В следующем году ты выходишь на драфт НХЛ. Насколько важно для тебя 
быть выбранным в первом раунде? 
- Конечно, мне хочется быть выбранным повыше, но никакого давления нет. 
Наоборот, стараюсь абстрагироваться и показывать классную, зрелищную игру. 
Я думаю, что выбор на драфте произойдет, если я буду правильно действовать 
на площадке. В таком случае меня выберут выше. 
- Есть ли пожелания насчет какого-то конкретного клуба? 
- Нет, я об этом не думал. Будет здорово, если меня просто выберут. 
- Каковы ожидания от оставшейся части сезона?  
- Хотелось бы, чтобы динамовские команды в МХЛ и КХЛ выигрывали. Про себя 
же скажу так: хочется обрести стабильность в своих действиях, хорошо играть 
на любом уровне. 

https://allhockey.ru/article/show/495533-
Igor_Chernyshov_na_Kubke_Buduschego_u_menya_poluchilos_perezagruzit_sya 

К заголовкам сообщений 

Женская сборная России по хоккею 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Российский тренер съездил в НХЛ и вернулся обратно. Но никто не знает, 
что Воробьев делал в "Ванкувере" (Sport24.ru, Москва, 6 ноября 2023) 
Даже канадские журналисты разводят руками.  
"Я еду в Ванкувер, буду там 25 октября. У меня есть обратный билет, но он 
возвратный, можно изменить дату. Пока же приезжаю на домашнюю серию 
"Ванкувера", и уже там будут определены мои функциональные обязанности. 
Для меня это хорошая возможность попасть в организацию, посмотреть работу 
изнутри. Ничего не загадываю на будущее, все будет видно там", - говорил две 
недели назад в интервью "Спорт-экспрессу" Илья Воробьев .  
Тогда новость о вояже российского тренера в Канаду вызвала заметный 
переполох. Неужели специалиста, которого уволили из "Металлурга", берут на 
работу в НХЛ ? Первые вести о поездке Воробьева за океан звучали именно 
так: якобы он войдет в тренерский штаб "Ванкувера". Впоследствии поступили 
разъяснения: Илья Петрович поможет штабу "Кэнакс" в разборе матчей, на 
лавке не появится и о постоянной работе в канадском клубе речи не идет. Кто-
то и вовсе назвал эту поездку не более, чем обычной стажировкой.  
Будь это стажировка или что-то большее, она подошла к концу. В присутствии 
Воробьева "Ванкувер" выиграл два матча и проиграл один. "Сент-Луис" был 
повержен со счетом 5:0, а одну из шайб забросил Илья Михеев. 5:2 - с таким 
результатом завершилась игра с "Нэшвиллом". А не справились "касатки" 
только с командой Артемия Панарина, который открыл счет во встрече, 
закончившейся по итогу в овертайме.  
Но какой вклад внес Воробьев в эту в целом успешную домашнюю серию?  
Ответ на этот вопрос не знает никто. Даже канадские журналисты. По итогам 
пребывания российского тренера в Ванкувере местный репортер Патрик 
Джонстон написал материал, который так и озаглавлен "Вопросы, но нет 
ответов: российский тренер посещал штаб "Кэнакс". Журналист, освещающий 
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жизнь клуба сразу для нескольких изданий, немного пообщался с Воробьевым, 
но так и не получил четких ответов о цели пребывания загадочного русского.  
"Я здесь, чтобы посмотреть хоккей", - кратко ответил Воробьев нашему коллеге 
Джонстону.  
Разбирал ли он игру соперников? Участвовал ли в собраниях "Ванкувера"? 
Контактировал ли с игроками команды? Андрей Кузьменко, игравший у 
Воробьева в СКА, признался журналистам, что рад увидеть бывшего тренера, 
но пожал плечами в ответ на вопрос, знает ли он что-то о будущем Ильи 
Петровича. Вот и в клубе нашим канадским коллегам заявили, что нанимать 
российского специалиста на постоянную работу не планируют.  
Воробьев уже вернулся в Россию, но нужно напомнить, как он вообще оказался 
в "Ванкувере". Пусть даже на стажировке. Тренером по развитию защитников 
"Кэнакс" с этого сезона работает Сергей Гончар. После нескольких сезонов в 
"Питтсбурге" он был занят в штабе сборной России и даже съездил с ней на 
Олимпиаду, а параллельно консультировал "Трактор". А еще он в локаутный 
сезон-2012/2013 играл за "Металлург". Тогда же Воробьев начинал свою 
тренерскую карьеру в качестве ассистента Пола Мориса. Кроме того, говорят о 
знакомстве Воробьева с генменеджером "Ванкувера" Патриком Альвином.  
"О, да. Конечно, это же НХЛ", - ответил Воробьев на вопрос канадского 
журналиста, хотел бы он тренировать в НХЛ. Он к этому если и приблизился, то 
на пару сантиметров.  
По всей видимости, продолжения у этой истории не будет. По крайней мере, 
что касается реальной работы за океаном. НХЛ все еще остается закрытым 
миром, где даже обладатель Кубка Гагарина считает за счастье поработать 
видеотренером. Что уж там, сам Гончар с его именем не допускается до работы 
на лавке во время матчей. Пробиться в основной штаб команды НХЛ - 
привилегия, которая дается единицам, и европейцев среди них можно 
пересчитать по пальцам одной руки. Нужно не только знать лигу и ее порядки, 
но и долго ждать своего шанса, как например Сергей Брылин.  
Воробьев не прорубил окно в Америку или хотя бы форточку в Канаду. Хотя в 
наше непростое время даже такую поездку можно воспринимать как большую 
удачу. Не у каждого за океаном есть свой "Гончар", который позовет хотя бы на 
недельную стажировку. Теперь нам остается только наблюдать, как эта поездка 
повлияет на трудоустройство Воробьева в России, а главное - скажется ли как-
то на его работе. Следующий клуб КХЛ, который примет Илья Петрович, станет 
полигоном для испытаний тех идей, что он успел нахвататься за короткое 
время, проведенное возле "Ванкувера".  

https://sport24.ru/hockey/article-rossiyskiy-trener-syezdil-v-nkhl-i-vernulsya-obratno-
no-nikto-ne-znayet-chto-vorobyev-delal-v-vankuvere 

К заголовкам сообщений 

Андрей Кузьменко: "Зачем грузиться числом голов?" (Спорт-экспресс, 
Москва, 7 ноября 2023) 
Обозреватель "СЭ" поговорил с российским форвардом "Кэнакс" 
Кузьменко стал главной российской сенсацией прошлого сезона в НХЛ. Как же 
мне нравятся такие истории, когда уже взрослые талантливые хоккеисты, 
которые могли бы спокойно зарабатывать серьезные деньги в КХЛ, не 
прикладывая для этого сверхусилий, вопреки всему едут за океан - и там у них 
случается прорыв. Именно так произошло с экс-форвардом ЦСКА и СКА, 
который твердо решил попробовать свои силы в лучшей хоккейной лиге мира и 
в 26 лет отправился в Канаду. 
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Многие сопоставляют его историю с Артемием Панариным, который восемь лет 
назад также уехал с прекрасного контракта со СКА, только в "Чикаго". Но даже 
таланту из Корки на в его первый месяц в НХЛ исполнилось 24. Уроженцу же 
Якутска в этом смысле было еще сложнее - однако он справился с брошенным 
самому себе вызовом с блеском, забив 39 голов и заслужив в самом западном 
городе Канады многочисленных сравнений с Павлом Буре. И даже побил 
голевые цифры Русской Ракеты в первый сезон, причем на пять шайб! 
Если в прошлом году Кузьменко набрал "39-35", то есть примерно наравне 
забивал и отдавал, то в новом сезоне у 96-го номера "Ванкувера" голевых 
передач пока вдвое больше - "3-6" в десяти встречах. Играет он так же легко и 
непринужденно, как в сезоне-2022/23, - вот что главное. А по поводу того, не 
испытывает ли Андрей давления в своей второй регулярке из-за установленной 
им самим планки, главный тренер "Косаток" Рик Токкет говорит: 
- Мы не думаем об индивидуальной статистике. Хоккей - командный вид спорта. 
Если Андрей забивает - это для нас прекрасно, и его голы - часть нашей игры, 
но у нее есть и другие составляющие. Главное, чтобы мы были командой, и в 
этом смысле я предпочитаю не делать слишком большую ставку на чью-то 
персональную результативность. Когда побеждаем, меня мало волнует, кто 
именно поражает ворота. 
Кажется, это именно то, что Кузьменко сейчас надо. А "Ванкувер" как раз 
побеждает - причем с таким энтузиазмом, что это лучшее начало сезона для 
клуба за двадцать лет. Кузьменко и выходящий с ним в одном звене Илья 
Михеев стабильно набирают очки, но от них не требуется тащить на себе 
"Кэнакс": голы достаточно ровным слоем распределяются на всю эту быструю 
энергичную команду, в которой никогда не поймешь, кто выстрелит именно 
сегодня. 
В ночь с четверга на пятницу "Ванкувер" и вовсе сотворил что-то 
невообразимое, разгромив на выезде "Сан-Хосе" - 10:1. Кузьменко и забил, и 
отдал. Наверное, только невероятность счета и помогла мне пусть и недолго, 
но приятно поговорить с нападающим, который с момента отъезда в НХЛ 
интервью предпочитал не давать. За него, безусловно, говорит игра - но и 
умные слова порой лишними не будут. А они у него умные, взвешенные и есть. 
 БЕЗУМНО РАД ЗА МИХЕЕВА - Было ли когда-нибудь в вашей карьере такое 
избиение младенцев?- спрашиваю Кузьменко. Тот на секунду задумывается: 
- Да, было, когда еще за ЦСКА играл. 
 По-моему, обыграли "Слован" - то ли 13:1, то ли 14:1 (на самом деле - 12:0, это 
произошло 11 февраля 2015 года, в первом сезоне 19-летнего Андрея в КХЛ. - 
Прим. И.Р.). 
- Вы даже голам, начиная со второго периода не радовались причем это 
касается всего "Ванкувера", а не отдельных игроков. 
- Это было бы неуважением к сопернику. 
 Если ты забиваешь шестой гол и далее, то радоваться и кричать - недостойно. 
Так делать нельзя. Забил? Молодец, езжай на лавку. 
- А была ли во втором перерыве при счете 8:0 установка от Токкета 
обязательно забить десять? Или, может, игроки между собой об этом 
говорили? 
- Наоборот. Добивать здесь не в почете. 
 Первое и второе звенья по сравнению с другими матчами очень мало 
выходили во втором и третьем периодах именно поэтому. В большинстве уже 
выходит третье. Акцент делается на уважение к той команде и ее хоккеистам. 
- Вы, забив шестой гол, сразу подъехали к голкиперу "Сан-Хосе" Каппо 
Кахконену, которого невольно задели после того, как нанесли голевой бросок. 



 

 

- Да, немножко неприятная ситуация получилась. Я был очень близко к вратарю 
и бросил в последний момент. Катился - и не успел убрать колено, которым 
ударил вратаря по голове. Сразу же подъехал, извинился. Самое главное - 
здоровье. 
- Его заменили из-за этой травмы или потому, что меньше чем за полтора 
периода пропустил шесть голов? 
- Не знаю. Надеюсь, у него со здоровьем все хорошо. 
- Вы играете в одном звене с Элиасом Петтерссоном и Ильей Михеевым. 
Успеваете с соотечественником по-русски друг другу что-то подсказывать? 
- Да, и очень много. После каждой смены мы с ним обсуждаем какой-то момент, 
как по-другому можно было сыграть. И с Пити также обсуждаем - только по-
английски. Мы с Илюхой приверженцы того, что всегда надо разговаривать и 
так научишься лучше понимать партнера. Сможешь уже иногда отдавать ему 
пас не глядя, зная, что он туда едет и там обязательно окажется. Потому что 
мы уже миллион раз это проговаривали, и оно отработано, отточено до 
мельчайших деталей. Разговор внутри тройки - это, считаю, всегда улучшает 
ваш хоккей. 
- Рады за Михеева, что он после восьми месяцев восстановления набирает 
очки уже в пяти матчах подряд, в том числе забил в Сан-Хосе? 
- Он вообще красавец! Я за него безумно рад. Хочется так же помогать ему, как 
он мне везде - и в игре, и вне ее. Болею за Илюху всей душой! 
- А можете рассказать, как он помогает вам в неигровой обстановке? 
- Особенно на тренировках. Не понимаю, когда тренеры начинают очень быстро 
говорить. Ты успеваешь перевести для себя только одно слово, а тебе сказали 
уже целое предложение, и ты перестаешь что-либо осознавать. Когда говорят 
медленно - конечно, все понимаю. В этом плане от Илюхи получаю очень 
большую помощь. 
 В ПРОШЛОМ СЕЗОНЕ В МОЮ ПОЛЬЗУ СОШЛОСЬ МНОГОЕ - У "Ванкувера" 
лучшее начало сезона за двадцать лет. Что происходит? 
- На самом деле у нас и в прошлом году была хорошая команда. Она мне очень 
нравилась. Какие-то маленькие детали изменили - и она стала играть по-
другому, приятно смотреть. Состав у нас очень сильный - и оборона, и атака. 
Все звенья могут забить и решить исход матча. Так что никакой неожиданности 
для меня нет. Надо и дальше держать темп, который взят. 
- Своими 39 голами в прошлом сезоне вы задали себе крутую планку. Не 
загоняетесь на этот счет - мол, надо не хуже? 
- Об этом не думаю. Зачем грузиться? Понятное дело, что эта тема лежит на 
поверхности, все это понимают и видят. Но просто хочу помочь команде, чтобы 
она далеко прошла в плей-офф, попытала счастья в борьбе за Кубок. 
- Сами в прошлом году поразились своей результативности в первом 
энхаэловском сезоне? 
- Я и в России в последний год играл хорошо, набирал больше очка за матч (53 
в 45 встречах за СКА. - Прим. И.Р.). А то, что так же стало получаться и в НХЛ... 
Многое совпало. Начиная от команды, отношения ко мне, поддержки друзей, 
которые были со мной, и заканчивая большинством, звеньями, в которых играл. 
Все эти моменты слились воедино - и в том сезоне у меня неплохо сложилось. 
Сейчас же, повторяю, хочется просто помочь команде далеко пройти в плей-
офф. Это самое главное, чего хочу. 
- Когда Рик Токкет пришел вместо Брюса Будро, такое впечатление, что вам 
пришлось все заново доказывать новому тренеру. И вы не опустили рук и 
достаточно быстро это сделали. 
- Доказывать в спорте надо всегда и всем. 



 

 

 Нельзя думать, что, раз ты играл и забивал у одного тренера, другой обязан 
относиться к тебе так же. Все просто: выходи каждый день на тренировки и 
матчи, работай, набирай очки. И не будет повода ни на кого обижаться. 
- Как считаете, может ли "Ванкувер" уже в этом сезоне претендовать на Кубок 
Стэнли? 
- Посмотрим. Нам нужно очень, очень, очень много работать. У нас собран 
хороший коллектив, отличные ребята. Основной костяк, который уже давно в 
команде, последние шесть-семь лет не показывали в плейофф ничего 
выдающегося. У всех есть спортивная злость. В НХЛ очень многое решает 
настрой на игру. Все хоккеисты, которые собрались в "Ванкувере", хотят 
победить. И доказать, что у нас сильная команда, которая способна в этом 
сезоне чего-то добиться. От этого и идет результат. 
...Хотелось мне понять и личную мотивацию Кузьменко - например, стало ли 
для него таковой в карьере обидное невключение в заявку сборной России на 
Олимпиаде в Пекине. Разозлило ли это техничного и умного форварда, притом 
что как раз техники и ума, словом - изюминки, нашей физически мощной и 
ментально крепкой команде в Китае для золота и не хватило. Удвоилось ли 
тогда желание показать и доказать всем, что он на самом деле умеет. И он 
блистательно сделал это в прошлом сезоне НХЛ. 
На этот вопрос Андрей отвечать не стал. Зато многозначительно улыбнулся и 
выдержал гроссмейстерскую паузу. Порой такая улыбка значит больше любых 
слов. 
Очень хочется, чтобы 27-летний форвард родом из далекого Якутска, с 
неправдоподобной внешней легкостью ворвавшийся в НХЛ, сохранил эту 
улыбку в лучшей хоккейной лиге мира на много лет. 
Улыбку удовольствия от игры - и, как мы теперь про него понимаем, улыбку 
мотивации. 

К заголовкам сообщений 

Иван Просветов успешно дебютировал за "Колорадо", как он уехал из 
России, почему переехал в Северную Америку (Чемпионат.com  , Москва, 
6 ноября 2023) 
Сейчас Иван играет в НХЛ. Точно ли нам нужны именно законы-запреты? 
"Всякий раз, когда "Колорадо" драфтует кого-то из России, всегда звучит один и 
тот же вопрос. Когда - если вообще когда-нибудь - мы увидим игрока в 
Северной Америке?" - пишет журналист Colorado Hockey Now Эван Раваль. 
Этот же вопрос витает вокруг нападающего "Торпедо" Николая Коваленко уже 
не первый год. Этот же вопрос в ближайшем будущем будут задавать о 
молодом защитнике "Авангарда" Михаиле Гуляеве. Особенно если учесть 
последние разговоры российских деятелей о возможном создании закона, 
ограничивающего отъезд молодых хоккеистов за границу... 
И именно сейчас, на фоне этих дискуссий, в США на наших глазах расцветает 
еще один отечественный хоккеист, приехавший в Северную Америку еще до 
того, как его задрафтовали в НХЛ. 
Нынешний бэкап "Колорадо Эвеланш" Иван Просветов, выбранный в четвертом 
раунде драфта НХЛ 2018 года, находится в Северной Америке с 2016 года. На 
момент переезда ему было всего 16 лет. 
"Для подростка из другой части мира решение пересечь океан было трудным. 
Но, как оказалось, если он хотел продолжить свою хоккейную карьеру, у него не 
было особого выбора", - пишет Раваль. 
Просветов, родившийся в 1999 году, начал путь в хоккее в ступинском 
"Капитане" в возрасте пяти лет. После двух лет в системе ЦСКА вратарь 



 

 

вернулся в родную команду, а в сезонах-2013/2014 и 2015/2016 играл за 
московскую "Русь". В 13-14-летнем возрасте Просветов полтора года не 
принимал участия в официальных матчах... 
"Я играл за команду, у которой не было клуба в МХЛ - Молодежной хоккейной 
лиге в России", - сказал Просветов Colorado Hockey Now. 
К слову, бóльшую часть прошлого сезона тот же Гуляев провел в МХЛ, так как 
"Авангард" пытался подготовить его к КХЛ. Клуб Просветова находился в 
системе команды Континентальной хоккейной лиги, но если он не был готов 
выступать в КХЛ, то играть ему больше было негде. Так что он собрал вещи и 
отправился в Америку. 
"По сути, мой агент отправил меня в USHL (главная юниорская лига США. - 
Прим. "Чемпионата"). После этого я играл за юниорские команды в Северной 
Америке. Потом выступал в течение года в OHL (юниорская лига Онтарио. - 
Прим. "Чемпионата") и проиграл там в финале", - продолжает Просветов. 
Голкипер фактически провел год в NAHL (одна из ведущих юношеских лиг США. 
- Прим. "Чемпионата") прежде чем отправиться в USHL. В том году он был 
одним из 12 игроков NAHL российского происхождения - Просветов был самым 
молодым среди них. Когда он играл в USHL, россиян там было еще меньше - 
всего семь, включая вратаря. 
Насколько это было сложно? 
"Знаешь что? Это было нормально. Я был стартовым вратарем в течение 
четырех лет, поэтому мне приходилось много играть. Когда много играешь, 
чувствуешь себя намного лучше, так что мне было не слишком тяжело", - 
говорит Просветов. 
Примечательно, что номер вратаря также связан с Россией. У Просветова на 
спине красуется число 50 - не самый обычный номер для хоккеиста. И уж тем 
более для вратаря. 
Голкипер, однако, имеет довольно простое объяснение, почему носит такой 
неклассический номер. 
"Что ж, Московская область, откуда я родом, - это 50-й регион. В России 
используют цифры [для обозначения регионов]. Так что это мой номер - 50, как 
и регион", - объясняет Просветов. 
24-летний вратарь впервые вышел в старте "Колорадо" 2 ноября в матче с 
"Сент-Луисом" и отлично показал себя. Когда Просветова вызвали, он отразил 
все, что вообще мог, - 28 из 29 бросков. 
С тех пор как 9 октября "лавины" забрали его с драфта отказов, голкипер 
провел много времени, работая с тренером вратарей "Эвеланш" Юсси 
Парккилой. Просветов благодарен за проведенное за тренировками время. 
"Он один из лучших тренеров НХЛ, это точно. Действительно опытный. Если вы 
посмотрите, что он сделал с Джорджи (Александр Георгиев, вратарь 
"Колорадо". - Прим. "Чемпионата") с Кемпером, со всеми другими парнями... он 
выводит их на новый уровень. Мне просто очень повезло, что я приехал сюда и 
повстречал здесь Юсси", - заключает Просветов. 
Кажется, теперь Россия может похвастать еще одним топовым вратарем в НХЛ 
Однако после таких историй появляется резонный вопрос. А точно ли в России 
нужно вводить ограничения на отъезд хоккеистов? Точно ли нужно насильно 
удерживать игроков запретами вместо того, чтобы создавать хорошие условия 
для развития спортсменов и их карьер? 
История Просветова - яркий пример хоккеиста, которого в Северную Америку в 
раннем возрасте заставила поехать не столько мечта об НХЛ, сколько 
отсутствие будущего для себя и для своей карьеры в России. 



 

 

Понятное дело, есть хоккеисты, которые в любом случае поедут в 
Национальную хоккейную лигу. Те, кто мечтает сыграть в лучшей лиге в мире, 
против лучших хоккеистов мира, - они будут стремиться именно туда в любых 
условиях. 
Но всегда всплывают истории Просветова, Никиты Кучерова, а также многих 
других ребят, которым повезло меньше. 
Новые ограничения помогут оставить в России молодых парней. Однако в то же 
время погубят еще больше карьер. Почему? А есть ли у этих молодых талантов 
достаточно возможностей добраться до самого верха в нормальных, 
комфортных условиях? Могут ли парни из регионов - не только из Москвы и 
Санкт-Петербурга - качественно пройти путь до главных команд России? Не с 
точки зрения их способностей - у кого-то они точно будут, а с точки зрения 
предоставляемых фактических (!) условий. 
Наконец, как много по всей стране школ, команд, у которых нет будущего, 
которым не на что надеяться? Как много молодых хоккеистов, которые могли 
бы выигрывать элитные трофеи, но должны прозябать в низших российских 
лигах даже без единого шанса проявить себя на более высоком уровне? Без 
единого шанса получить необходимую поддержку для своего прогресса. Или 
парней - в перспективе уровня КХЛ, которые даже не могут добраться до этих 
низших лиг... 
Возможно, ФХР в первую очередь нужно обдумать эти вопросы и создать 
надлежащие условия для молодых хоккеистов. Иначе они будут оставаться в 
условных Нижнекамсках не из-за своей любви к городу или команде, не из-за 
желания играть за условные "Нефтехимики" и вместе с ним выигрывать 
трофеи, не из-за возможности стать условными Кучеровыми. А просто из-за 
отсутствия возможности уехать туда, где у них будет больше шансов заиграть 
или качественнее развиваться. 
И это мы даже не берем города и регионы, где и вовсе нет команд уровня КХЛ 
или даже ВХЛ... 
Иными словами, сначала нужно подумать о том, чтобы здесь, в России, каждый 
желающий мог качественно развиваться. 

https://www.championat.com/hockey/article-5308348-ivan-prosvetov-uspeshno-
debyutiroval-za-kolorado-kak-on-uehal-iz-rossii-pochemu-pereehal-v-severnuyu-
ameriku.html 

К заголовкам сообщений 

19-летний российский хоккеист вышел в лидеры НХЛ по очкам среди 
новичков (Газета.Ru, Москва, 6 ноября 2023) 
Хоккеист "Анахайма" Минтюков лидирует в НХЛ по очкам среди новичков  
Хоккеист "Анахайм Дакс" Павел Минтюков вышел в лидеры Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) по очкам среди новичков.  
В матче с "Вегасом" российский хоккеист отметился голевой передачей, а его 
клуб победил со счетом 4:2. Теперь на счету Минтюкова восемь набранных 
очков (1+7). Столько же баллов набрал Бобби Бринк из "Филадельфии" (3+5) и 
Логан Кули из "Аризоны" (1+7).  

Минтюков был выбран "Анахайм Дакс" под общим 10‑м номером на драфте 

НХЛ 2022 года. В июле 2023 года команда подписала с ним трехлетний 
контракт новичка. В мае 2023 года Минтюков, на тот момент выступавший за 
"Оттаву 67", стал обладателем награды имени Макса Камински, которая 
ежегодно вручается лучшему защитнику Хоккейной лиги Онтарио (OHL).  

https://www.championat.com/hockey/article-5308348-ivan-prosvetov-uspeshno-debyutiroval-za-kolorado-kak-on-uehal-iz-rossii-pochemu-pereehal-v-severnuyu-ameriku.html
https://www.championat.com/hockey/article-5308348-ivan-prosvetov-uspeshno-debyutiroval-za-kolorado-kak-on-uehal-iz-rossii-pochemu-pereehal-v-severnuyu-ameriku.html
https://www.championat.com/hockey/article-5308348-ivan-prosvetov-uspeshno-debyutiroval-za-kolorado-kak-on-uehal-iz-rossii-pochemu-pereehal-v-severnuyu-ameriku.html


 

 

Россиянин отправился в Америку в возрасте 16 лет. Как отмечает сам 
защитник, он посчитал, что переезд в Онтарио будет для него лучшим 
вариантом, чем игра в Молодежной хоккейной лиге (МХЛ). Также игрок 
рассказал о разговоре с Романом Ротенбергом, который не дал ему гарантий в 
том, что ему удастся заиграть в СКА.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/06/21650587.shtml 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Игроки СКА обожают рыбачить! У них клевало в Черногории, Майами и 
Занзибаре (Sports.ru/tribuna, Москва, 6 ноября 2023) 
Диалоги о рыбалке с Пашниным и Гребенщиковым.  
Мы привыкли видеть хоккеистов с клюшками в руках. Но некоторые из них на 
следующий день после напряженного матча не против взять удочку. Похожий 
азарт, интрига, но вместо голов - трофей на крючке.  
Мы поговорили об этом хобби с игроками СКА Михаилом Пашниным и 
Святославом Гребенщиковым.  
Михаил Пашнин: ловил акулу, марлина и барракуду 
Всегда хотелось поймать большую рыбу - "рыбу моей мечты". На отдыхе 
частенько стараемся с ребятами или детьми выбраться на рыбалку. Хотя в 
детстве особо не занимался этим, с батей поплавками пару раз пробовали и 
все. Тягал ершей, карасиков - было интересно. 
Первую большую рыбу поймал в лагере, мне было лет 12-13. Я с ребятами шел 
вдоль понтонов, разматывал удочку и даже не успел насадить наживку. И вдруг 
вытащил щуку на голый крючок. Привез ее с лагеря домой, и мы с отцом 
засолили ее. 
На рыбалку тратил только однажды - когда карантин был, для детей купил 
удочки. Но особо не поймали на них, только мальков потягали. Святослав 
Гребенщиков - заядлый рыбак, каждые выходные ездит с женой. Вот он тратит 
деньги, у него в гараже чего только нет.  
Больше всего понравилось рыбачить на Мальдивах, выловили там марлина. 
Нас было много, и мы по очереди тянули. До этого двух упустили - один 
сорвался быстро, минут через 10. Второй сорвался возле лодки, когда уже 
поднимали его. Третий клюнул по пути домой, когда уже не надеялись кого-то 
поймать. Приложили много усилий, минут 20 точно тащили его. Марлин сам по 
себе красивый, еще и вкусный. Самая большая рыба, которую ловил - в районе 
70 кг.  
В Майами даже акулу вытаскивали, но потом отпустили, потому что там 
запрещено их вылавливать - она случайно попалась. Мы были с Сашей 
Поповым (сейчас тренер ЦСКА - Sports.ru), ловили барракуду и тунца. И вдруг 
за одного из них зацепилась акула. Мы пытались ее отцепить, но не получалось 
- пришлось поднять на борт. Ее Саня чуть ли не голыми руками доставал. 
Эмоции невероятные - юркая, опасная. Два шкипера убежали на верхнюю 
палубу, а мы вдвоем доставали ее. Погладили, гарпунами подцепили и 
перекинули через борт. 
В Черногории с детьми ловили морского карпа (она же адриатическая зубатка) 
на маленьких кальмарчиков. Прилетели, всего часа три поспали и сразу 
поехали - давно хотели. Она ловится на огромной глубине, больше 150 метров. 
Искали ее эхолотами и тянули потом очень долго. Не меньше, чем марлина, 
хотя она не сильно тяжелая. Три штучки вытащили дети - я больше наблюдал. 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/06/21650587.shtml


 

 

Она тоже достаточно опасная, у нее зубы острые. Но с нами был опытный 
рыбак, который проводил все манипуляции в перчатках.  
Зимой почти никогда не рыбачил. Когда играл в Магнитогорске, пару раз ходили 
ловить на удочки. Но ничего не поймали - больше смотрели, что другие 
выловили.  
Любимое рыбное блюдо - свеженькое сашими (кусочки лосося, нарезанные 
слайсером - Sports.ru). Мы когда с ребятами на Мальдивах поймали марлина - 
пять семей им накормили. Но готовили не мы - не было подходящей кухни. Сам 
могу приготовить только запеченную в духовке рыбу.  
Хотелось бы порыбачить на Камчатке. Мечта. 
Святослав Гребенщиков: главный рыбак КХЛ 
К этому делу меня приобщила супруга, как бы странно это не звучало. У нее в 
семье все рыбаки - отец, дедушка. Я тоже начал понемногу рыбачить, и меня 
затянуло. У родственников супруги есть дача на берегу озера - грех не 
рыбачить. Ловим в основном хищников - щук, судаков, окуней. Иногда 
попадается лещ, подлещик. Попробовал и понеслось - накупил снастей, 
надувную лодку, мотор.  
Помню, когда супруга первый раз предложила порыбачить. Меня это удивило - 
она на каблуках, женственная, и тут рыбалка. Мы с ее отцом поехали на катере, 
и я поймал первого судака. Это чем-то похоже на хоккей - по азарту, 
адреналину.  
Рыбачим не только около дачи - еще ездим на Ладогу под Питером, на 
Ладожские шхеры. На Валдае были летом (город в Новгородской области - 
Sports.ru). С палатками на несколько дней. Моя семья любит активный отдых, 
так что все вместе получается - рыбалка, кемпинг, палатки. 
Как только начал рыбачить, так сразу понадобились удочка, снасти. На каждую 
рыбалку нужны свои - если ехать на донную рыбу (карпа, белую рыбу), то это 
одни снасти, на хищников - другие. В зависимости от рыбалки покупал снасти, 
так понемногу и накопились. Потом стали на зимнюю рыбалку ездить - для 
этого пришлось купить бур и теплую одежду. Подводные камеры, эхолоты - все 
есть. Самая дорогая покупка, наверное, электрический бур. Там идет хороший 
шуруповерт и к нему прикрепляется бур, чтобы вручную не крутить. У моего 
отца есть большой гараж, в котором куча палаток, снастей, надувная лодка, 
мангалы.  
В России много хороших озер. Когда я играл за "Амур", мы ездили под 
Хабаровск на горную реку Анюй. Дикие места, нам очень понравилось. Пока с 
гидом добирались до места, видели следы диких животных - лосей, кабанов. 
Тигры тоже есть, но их редко встретишь. Добирались на снегоходах, река 
далеко от города. Нравится рыбалка в необычных местах - чем дальше от 
городов, тем необычнее. 
За границей были на морской рыбалке - в Египте, на Мальдивах, даже на 
Занзибаре. Не сказать, что много рыбы наловили, но экзотических подергали, 
удовольствие получили.  
Больше люблю рыбачить на спиннинг - много за жизнь переломал. Как уже 
говорил, чем-то похоже на хоккей - удочка как клюшка, может сломаться. Не 
всегда получается поймать - как и в хоккее, не всегда удается забить или 
выиграть. Недавно с семьей были на Финском заливе рядом с Кронштадтом - 
как раз щуки выходили на охоту, потому что у них жор начался. Самое щучье 
время. И вот одна из них села мне на приманку - долго ее тащил, хорошая. В 
итоге сошла - в такие моменты проклинаешь все на свете.  



 

 

Я за то, чтобы рыбу отпускать. Но моя родня всегда говорит: "Нет, ты чего, надо 
на котлеты, на жареху". Мы ловим не в таких масштабах, что некуда девать. Не 
занимаемся браконьерством. 
Любимое блюдо - жареный судак. Копченую рыбу люблю, котлеты из щуки 
тоже. Но к готовке не предрасположен - этим супруга занимается. Даже 
чистить, разделывать рыбу не умею. Мне главное - поймать, а остальное на 
жене. 
Однажды был случай на зимней рыбалке. Платный пруд, метров 100 в длину. 
Дело было ближе к весне, и у берегов подразмыло лед, хотя в центре он еще 
крепкий. Снегом припорошило. Я уже порыбачил, уходил с пруда и не заметил 
проплешину. Хорошо, что это было у берега. Делаю шаг и проваливаюсь по 
пояс. Выкарабкался, дополз до берега и сразу к машине переодеваться. После 
этого случая купил "спасалку" - две рукояти с шипами. Надеваешь их на шею, и 
если проваливаешься под лед, то можешь шипами зацепиться за край и 
вытащить себя. 
Хочется поймать трофейного судака или щуку. Мы ездили на платную рыбалку 
под Москвой, ловили больших сомов и осетров. Но это не то - не дикая 
рыбалка, просто побаловаться. Но трофеи были большие, по 25 кг. И очень бы 
хотелось съездить на Волгу, в Астрахань. Давно планируем, но пока не 
получалось. Там хорошая рыбалка, и все об этом знают. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3197825.html 

К заголовкам сообщений 

Конюшков встретился с вокалисткой "Моя Мишель" - подарил форму 
"Торпедо". Хоккеист подпевал песню "Зима в сердце" на разминке перед 
игрой КХЛ (Sports.ru, Москва, 6 ноября 2023) 
Богдан Конюшков встретился с вокалисткой "Моя Мишель".  
Вокалистка группы Татьяна Ткачук рассказала о встрече с защитником 
"Торпедо" Богданом Конюшковым. 
Ранее в социальных сетях набрал популярность ролик, в котором Конюшков на 
предматчевой разминке перед одним из домашних матчей "Торпедо" подпевал 
песню "Зима в сердце" в исполнении группы "Моя Мишель". 
"В сентябре звезда КХЛ Богдан Конюшков поставил себе на гол песню "Зима в 
сердце", и она завирусилась среди болельщиков. Много роликов, кучу раз нас 
отмечали. 
И сегодня Богдан приехал знакомиться со мной - подарил форму "Торпедо". Мы 
подарили ему футболку. Будем ходить к ним на матчи, они к нам на концерты", - 
рассказала Ткачук.  

https://www.sports.ru/hockey/1115620560-konyushkov-vstretilsya-s-vokalistkoj-
moya-mishel.html 

К заголовкам сообщений 

В Нижнем Новгороде прошел детский следж-хоккейный турнир (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 6 ноября 2023) 
В Нижнем Новгороде состоялся традиционный детский следж-хоккейный турнир 
на призы хоккейного клуба "Торпедо". 
На соревнования съехались 14 команд от Балтики до Сибири. Специальным 
гостем стал амбассадор адаптивного хоккея Нижегородской области, известный 
иллюзионист Сергей Сафронов. Турнир снова стал самым масштабным на 
региональном уровне. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3197825.html
https://www.sports.ru/hockey/1115620560-konyushkov-vstretilsya-s-vokalistkoj-moya-mishel.html
https://www.sports.ru/hockey/1115620560-konyushkov-vstretilsya-s-vokalistkoj-moya-mishel.html


 

 

Игры вызвали высокий интерес со стороны спортивного сообщества 
Нижегородской области. Посмотреть на матчи следж-хоккеистов пришли игроки 
волейбольного клуба "Спарта" и АСК, МФК "Торпедо", БК ПАРИ Нижний 
Новгород. Спортсмены вместе тренером МХК "Чайка" Дмитрием Федоровым и 
хоккеистами мужского и женского "Торпедо" Николаем Коваленко и Еленой 
Зариповой приняли участие в награждении команд. 
"Эмоции переполняют, как же это здорово! Столько детей приехали к нам в 
Нижний и устроили большой праздник следж-хоккея в "Нагорном". Я успел 
посмотреть игры, болел за каждого. Они такие духовитые, сильные. В глазах 
огонь, прям нешуточные страсти разгорались на льду. Следжики дают много 
пищи для размышлений и по-настоящему мотивируют нас, заряжают своей 
энергией!" - поделился впечатлениями нападающий "Торпедо" Николай 
Коваленко. 

https://allhockey.ru/news/show/495537-
V_Nizhnem_Novgorode_proshel_detskij_sledzh_hokkejnyj_turnir 

К заголовкам сообщений 

Личной жизнью игрока КХЛ занялось ФБР. Американец обманул невесту и 
нашел любовь в России (News.sportbox.ru, Москва, 6 ноября 2023) 
Видео с угрозами в адрес спортсмена стало вирусным и собрало десятки 
миллионов просмотров. 
Американский хоккеист одного из клубов КХЛ, сам того не ведая, прославился 
на весь мир из-за запутанной личной жизни. Историю о том, как он предал 
девушку после восьми лет отношений и нашел новую любовь, услышали 
десятки миллионов человек. 
Беднягой даже заинтересовались в ФБР. 
В Россию за деньгами 
Большие зарплаты и высокий уровень хоккея из Фонбет Чемпионата КХЛ 
ежегодно привлекают в Россию множество добротных легионеров из США и 
Канады, которым не удалось закрепиться в НХЛ. Прямо сейчас в командах КХЛ 
играют 17 представителей США. И один из них неожиданно для самого себя 
стал героем резонансного скандала, о котором узнали десятки миллионов 
человек по всему миру. 
Автор любовных романов Эмма Нойес 3 ноября опубликовала в социальных 
сетях видео, на котором рассказала пронзительную историю несчастной 
девушки, возлюбленный которой отправился в КХЛ на заработки. 
 - Он профессиональный хоккеист, однажды получивший в России контракт на 
безумную сумму, от которого невозможно было отказаться, - начала рассказ 
Эмма.  
Девушка поддержала решение игрока, и в прошлом сезоне он отправился 
покорять КХЛ. Все это время пара поддерживала отношения на расстоянии, 
ежедневно обсуждая свадебные хлопоты. Хоккеист говорил, что сильно скучает 
и не может дождаться встречи.  
В феврале этого года поведение спортсмена резко изменилось. Сначала он 
стал откладывать приезд домой, а потом перестал отвечать на сообщения. На 
попытки выяснить, что случилось, игрок не реагировал. Через месяц после 
возвращения в США хоккеист опубликовал в социальных сетях фотографию с 
новой пассией, у которой на пальце красовалось обручальное кольцо. 
Возмущению обманутой девушки не было предела. Чтобы прояснить ситуацию, 
она задействовала связи в ФБР. Трое ее знакомых из бюро провели серьезное 
расследование. 

https://allhockey.ru/news/show/495537-V_Nizhnem_Novgorode_proshel_detskij_sledzh_hokkejnyj_turnir
https://allhockey.ru/news/show/495537-V_Nizhnem_Novgorode_proshel_detskij_sledzh_hokkejnyj_turnir


 

 

 - Они узнали все об этой девушке: выяснили, кто она и чем занимается, а 
также продолжительность их отношений. После этого они поняли, что хоккеист 
и его новая избранница вместе уже довольно долгое время. Поэтому, если ты 
это смотришь, ты поймешь, о ком я. Беги! - сказала Эмма.  
При этом писательница отметила, что история реальная, а речь о ее подруге. 
Если допустить, что хоккеист нашел новую любовь во время игры в КХЛ, велика 
вероятность, что девушка из России. Видео мгновенно обрело популярность в 
интернете. За три дня его посмотрело больше 20 миллионов человек. Несмотря 
на то что писательница отказалась назвать конкретную фамилию, в социальных 
сетях многие предположили, что речь идет о форварде "Сочи" Джереми Бракко. 
Действительно, американец приехал в КХЛ в прошлом сезоне, но убедительных 
доказательств, бросающих тень на репутацию хоккеиста, пока нет. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1975022_Lichnoj_zhiznju_i
groka_KKhL_zanalos_FBR_Amerikanec_obmanul_nevestu_i_nashol_lubov_v_Rossi
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К заголовкам сообщений 

Кириленко назвал хоккей самым популярным видом спорта в России 
(ТАСС, Москва, 6 ноября 2023) 
Хоккей за последние 15 лет стал самым популярным видом спорта в России. 
Такое мнение ТАСС высказал президент Российской федерации баскетбола 
Андрей Кириленко на марафоне общества "Знание" в рамках выставки-форума 
"Россия".  
Ранее президент России Владимир Путин одобрил идею объявления 2024 года 
Годом спорта.  
"Здорово, что следующий год будет Годом спорта. В моей работе будет легче, 
потому что у нас есть много проектов, которые в Год спорта будет легче 
реализовать. Крайне важно, что высшее руководство обращает внимание на 
спорт, потому что это дает ему развитие", - сказал Кириленко.  
"Мне кажется, здесь показателен пример хоккея, у нас в стране его всегда 
любили, но он никогда не был номером один в стране. За последние 15 лет, на 
мой взгляд, он стал главным видом спорта в России, президент неоднократно 
выходил [на лед], и это сыграло огромную роль в привлечении внимания к 
хоккею, появлению инфраструктуры", - добавил Кириленко.  

https://tass.ru/sport/19213073 

К заголовкам сообщений 
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